
PM ADMITE MÉDICOS - Ficam abertas pe
lo prazo de 15 dias, a contar de 22 do cor

rente, as inscrições relativas ao concurso para
Oficial Médico da Polícia Militar, para o pre
enchimento de 2 vagas na especialidade de
Clínica Médica, 1 vaga de Cirurgião Geral e 1

vaga de Otorrinolaringologista.
Para maiores esclarecimentos, os candida

tos queiram dirigir-se 'à 3a. Seção do Estado
Maior, no QG daq�ela Corporação, sito à rua
Visconde de Ouro Preto, no. 101 - Fpolis.

O TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1012.3 milibares. Temperatura média do dia:
22.40. com máxima insolação 3630. mínimo
à noite 12.10. (No Planalto média mínima
07.40.) Cúmulus, Stratus, Cirius, de claro a

encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo: No
Planalto: Pequenas instabilidades sobre as ba
cias de rio, passando a bom. No Litoral: Bom
durante o dia, chuviscos esparsos à noite em

trechos. Previsão: A. Seixas Netto.
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Florianópolis é uma cidade

que sempre se caracterizou

por ser mais preocupada com a

construção da riqueza do
que. com a sua aplicação na

formação do bem-estar

comum Com uma natural

vocação para centro
de decisões e tendo como base

uma economia terciária, a
Ilha de Santa Catarina apoia-se

justamente nas atividades
comerciais e de serviços para

fortalecer o seu,

desenvolvimento. A falta quase,
absoluta de dados estatísticos

impede um estudo mais

aprofundado da sua economia.
No que diz respeito ao mercado

de trabalho feminino, este tem
crescido quantitativa e

qualitativamente. A mulher
da Ilha vai pouco a pouco
abandonando os empregos

tradicionais, passando a

exercer funções antes só

destinadas aos homens (P.16J

Ulisses não
crê em qualquer
iniciativa do
Governo para
extinguir
atuais -partidos

O Presidente nacional do MDB, Deputado Ulisses

Guimarães, classificou ontem nesta Capital
de "anti-democrática" qualquer iniciativa do Governo com

vistas à dissolução dos atuais partidos políticos,
assinalando que a adoção dessa 'medida deve

contar com o apoio popular. Depois de dizer que não
acredita na ocorrência de tal fato; Ulisses declarou que

não acredita que um resultado favorável à Oposição no dia 15
sirva de trampolim para o endurecimento do regime (Pág.3).

Hunt e Lauda decidem amanhã

quem será o campeão deste ano
Niki Lauda (d) e James Hunttravam à lh30m de amanhã (hora

de Brasília) 'um duelo que decidirá o campeonato mundial
de Fórmula-I deste ano. O Grande Prêmio do Japão-deverá apresentar
um recorde de expectadores. Pelas característícasdo circuito a McLaren

de Hunt apresenta-se como favorita da prova (Página 6).

Expulsos policiais ,que espancaram civis
o Comando. da Polícia Militar expulsou ontem os nove policiais que na tarde de terça-feira espancaram populares em Benedito Novo. Os dois sargentos e sete soldados foram entregues à Polícia Civil (Pag. 11).

� Rua Felipe Schmidt amanheceu florida na manhã de ontem, no trecho compreendido entre aPraçaXV e aDeodoro. A Prefei
tura Municipal colocou 32 vasos com petúnias, que lá ficarão até janeiro, quando se iniciam-as obras do calçadão (Página 16).

Críticas aUfsc espera
pagarem
novembro
atrasados dos
professores

gastos com

publicidade
levam Konder
adesafiarMDS

Página 16
Página :J

\Della Giustina
vence prova de

ciclismo ebate
recorde nacional

, 'Pesquisas
indicam grande

equilíbrio
eleitoral nos

Estados Unidos
I '

NãO�
J' novidaae a vitória áe

Milto Della Giustina e sim
a queb a do recorde nacional,

SI! erando Miguel Duarte.
Foi a primeira competição de

ciclismo e a vitória tranquila da
Capital. Joinvtlle ficou em segundo A prova de velocidade contra relógio, num percurso de mil metros, teve 23 participantes representando 11 municípios: No final, a rotina de sempre. Vitória de Della. Página :I
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Florian6polis, 21 de outubro de 1976.
A DIRETORIA

Carler For

Carter, ontem, na Virgínia, e Ford, antes. de deixarWashington.

uca
WiIliamsburg, Virgínia· - 'O presidente' Gerald Ford e Jimmy

Carter, em acirrada disputa pela Casa Branca, esta noite .uma

oportunidade paraobter um decisiva margem de popularidade,
em seu terceiro e último debate televlslonado. Após o debate,
nestp ttdade histórica da época colonial, o presidente republi
cano e seu adversário democrata percorrerão em campanha dite-:
rentes regiões do país, até o dia das eleições. Pesquisas realiza
das pela Associated Press depois dos dois primeiros debates
deram a Ford uma escassa margem de vitória no primeiro, en
quanto Carter obtinha idêntica vantagem no segundo. O primeiro
debate abordou temas de politica interna e questôes econômicas
e o segundo a politica externa e a defesa. O terceiro encontro
-ntre os candidatos presidenciais não teve limitação de tema.

POUCA DIFERENÇA

'os resultados das Últimas pesquisas mostram um diferença tão'
pequena na preferência dos eleitores entre Ford e Carter que não
permite formular previsões sobre o resultado das eleições presi
denciais de 2 de novembro, As pesquisas provam que Carter leva
vantagem sobre Ford entre 2 e 6 por cento, mas deve-se ter em
conta a margem de erro das pesquisas, da mesma maneira que o

TENTATIVA_DE GOLPE NO
A United e Kennedy na

invasão de Playa Giron
W,àshington - A empresa multinacional norte-americana

United Brands lnc, que perdeu propriedades no valor de 38
milhões de dólares quando Fidel Castro assumiu o governo
em Cubasparticipou ativamente da invasão da Baía dos Por

cos, J pedido da Ag�n9ia Central de Inteligência - CIA -,

segundo um ex-viceJpresidente da companhia. Em livro di

vulgado anteontem, Thomas McCann revelou que a.United
mantinha contato direto com Robert Kennedy, na época pro
curador geral dos EUA, para planejar a fracassada invasão, no
ano de 1961-. O livro, "Uma Empresa Americana - A Tragédia
da United Fruit", diz.que o contato principal da CIA na em

presa-"foi o 'falecidó(Arthur Marquette, na época vice
presiderite.,encarregadó de' navios e operações portuárias da
cornpanhiã; 'cujo nome"'-e'ta então United Fruit. Marquette
disse que' Kennedy "quer que lhes forneçamos dois dos nos
sos cargueiros para transportar homens, munições e equipa
mentos durante a invasão, Estes acordos se cumpriram e tudo
se passou muito secretamente, pois nossa própria comissão
diretora nada sabia a respeito e sem dúvida apenas algumas
pessoas dentro da companhia participavam do segredo",
Após a fracassada invasão da Baía - "Playa Giron", como diz
o povo cubano -, os cadernos e diários dos navios da United
foram enviados a Washington e posteriormente lacrados e

devolvidos à empresa. "Pelo que sei, a crônica oficial de
nossa participação neste fiasco ainda está nos porões da

companhia, permanentemente guardada e fora do acesso do

público".
'

I'

CASAN
ela.catarnense de águas ésaneameF1to o

EDITAl- TOMAD� DE PREÇOS No. 71/76.

A COMPANHtA -CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade'
de economia místa, registr,ada na Junta Comercial de Estado sob o Llo. 34.438, CGC do Ministé
rio da Fazenda no, 8:2.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes n� 17, em Florlanôpolla- SC,
comunica que se encontram ã disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os
elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 71/76 destinada a selecionar'propostas para aquisição
de MATERIAL DE PVC R(GIDO, senddque o mesmo deverá ser efltregue no ALMOXARIFA-,
DO CENTRAL - BARREIROS - FLORIANÓPOLIS - SC.
,,,-Q, EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN - andar térreorIocal ontre

,

deV!lf,!o ser entregues as propostas - até as 15:00 (quinze) horas de dia 1 (onzel de Noveml:!,ro
de 1.976. "f

MECÂNICO
DE CAMPO

comport, =nto caprichoso do eleitorado, devido à grande mu

dança registrada nas investigações de opinião ao longo da cam ..

panha,

O Papa dos pesquisadores, George Gallup, resume a situação
com esta frase: "observando-se o ocorrido nõs últimos dois ou
três meses ... pode-se apreciar a mudança de opinião mais alta já
verificada nso últimos 40 anos", Normalmente, a primeira en
quete após "\s convenções de cada partido dá uma impressão
bastante ce, ;"!ira sobre o resultado, diz Gallup, mas este ano a
situação é "completamente diferente".

"Não, não se pode prever o ganhador", acrescenta, "Compro
vamos que os debates (pela televisão) provocaram uma ligeira
diferença, E com essa escassa margem, os acontecimentos
podem pesar ....;_ qualquer crise ou qualquer notícia de primeiro
piano".

'

Há onze días da eleição,as principais pesquisas coincidem en

que Carter continua-em vantagem, mas que essa vantagem dimi
nuiu muito desde princípios de setembro. Tampouco os números
podem ser considerados pela margem de erro introduzida nos
mecanismo s de pesquisas pela leidas probabilidades.

R GUAI?
versou com os jornalistas e lhes
disse que "em princípio, decidí
fugir das declarações e só irei
concedê-Ias nos casos em que
forem justificadas pela importân
cia do assunto", O presidente
lembrou também que o governo
tem escritório cuja função é divul

gar as informações. Çondenando
os rumores, Ó EI Pais diz que Mon
tevidéu está vivendo num jogo de
boatos e adverte que esse jogo
pode se transformar em algo si
nistro porque pode levar o "joga
dor" a sua própria "destruição".

'"

r.Aflteontem, aparentemente para
responder aos rumores, o presi

,

, dente Aparicio Mendez, que enca

beça o governo-cívico-militar
desde primeiro de setembro, con-

Videla,: a aproximação
com países vizinhos
é uma prioridade

Buenos Aires - O presi
dente Jorge Videla disse em
uma entrevista que uma das
prioridades de seu governo mi
litar é fortalecer vínculos com
os países Iill1ftrofes.
"Após um per,.lódo de lamen
tável ausência "argentina nó
mundo, a prio-rlda'tle é evi
dente: reafirmar nossa pre
sença em nílfél ':jnternacional,
de acordo cóm as melhores
tradições do país na matéria",
afirmou Videla, segundo o se

manário Gente.
"Mas a prfncipal ênfase co

locamos nas relações com os

países aos quais nos liga não
só a vizinhança mas a origem
comum e os longos espaços
de hlstérla compártithados''',
acrescentou.
O general Videla, de 51 anos,

é chefe'do Exército é encabe
çou o :golpe militar de 24 de
março-passado que derrubou
a presidente Isabel Perçm. Em
sya rimeira mensagem ao

pa �se que a Arf:lentina
man

o. ,relações'c. todos
os J!)'afses do münd9, Entre
tanto, depois do gOl}'í� a polí
tica exterior oriéntou"se prin
cipalmente a estr�j�t vínculo!>
com patses latin'o
americanos" goyernados por,
regimes direitistas, como' o
Chile, país que o presidente
Videla visitará no -próximo.
mês. Houve versões Ele um es

friamento nas relações com o

México, mas a chancelaria
desmentiu;
Dentro da diretriz de fortaJe

cimento de vlnculos com paí
ses limítrofes', anunciou-se
oficialmente à noitá que Videlli!
realizará uma visita de três dias

à Boljvia com seu colega Hugo
Manzer Suárez. O ministro das,
Finanças da Bolívia, Carlos
Calvo, voltou a seu país, de
pois de permanecer quatro
dias em Buenos Aires, onde
concluiu negociações comer
ciais com funcionários argen-,
tinos.

'

A violência:

sete mortos,

5 incêndios.
Buenos Aires - Quatro guer-,

rilheiros esquerdistas morreram
ontem em choques com os mili
tares e três cadáveres foram en

contrados num subúrbio capi
tal. Em outro incidente, quatro,
quatro ônibus e uma esteçêo
ferroviária foram queimados, de
madrugada, por supostos es·

querdistas, na cidade de La
Ptete. As sete mortes elevaram
para 28 o número de vítimas da
violência esta semana, O total
de vítimas do ano é de 1,085.
Fontes da segurança acreditam
que os cadáveres encqntrados
torem vítimas de esquadrões di
reitistas, que costumam seques
trar, torturar e assassinar es

querdistas, Nos últimos anos
eles mataram centenas de pes
soas e, segundo algumas fon
tes, contam inclusive com o

apoio de policiais e militares, O
Exército nega isso, mas
desconhece-se sequer a prisão
de um 'terrorista da direita, en
quanto há esquerdistas presos
às centenas,

Nada
de cabelos
compridos

Montevidéu - A exemplo do
Chile, logo depois do golpe mi-

,

litar de 73,0 governo uruguaio
ordenou que de agora em diante
os professores, funcionários e

estudantes dos cursos ptimé-
-

rios do país usem cabelos cur
'tos e raspem a barba, Quanto
aos outros centros de ensino, a
f1IIedida já vigora há muito
tempo, Os professores e estu
dantes dos cursos superiores
devem "trajar-se adequada
mente": foi terminantemente
proibido o uso de calças de
"cowboy" (esporte), cabelos
compridos e barbas, Os bigo
des também devem ser usados
"a tamanhos normais",

. No Líbano, um dia sem

notícia de mortes
Beirute - Soldados da ForçaÁrabe de paz tomaram posiçóes para a

ovigilânéia do armistício nas zonas de batalha de Beirute, ontem em

calma, mas surgiram tensões devido a uma campanha cristã para
controlar as colinas meridionais da fronteira com Israel. Pela primeira
vez em muitos meses não houve informes de mortos em combate,
apesar das esporádicas descargas de metralhadoras e disparos de
morteiros-que se ouviram no segundo dia da quinquaqéslma-séttma
tentativa de armístíclo na guerra civil
As unidades da força árabe de paz foram colocadas somente na zona

muçulmana da capital. Por enquanto, sua função ás_tá restringida à
observação e informação, mas se constituirão mais tarde em "Forças
de represália" para impor o armistlcio após a chegada de um contin·
gente de 30,000 soldados, O acordo de Rfad, assinado em 16 de ou
tubro entre vários chefes de Estado árabes. viu-se ameaçéde, contudo,
por uma ofensiva cristã para obter a região fronteiriça do Líbano
Meridional, antiga sede de numerosas comunidades palestinas, O par
tido cristão anunciou a formação de um "exército para a defesa do
sul", composto de milicianos falangistas e de seus aliados do Partido
Nacional·Liberal. .

Simultaneamente a rádio de Beirute, ocupada pelos esquerdistas,
transmitiu informes até agora não confirmados de que Israel enviou às
populações cristãs do sul mais tanques e veículos blindados para
serem ompreçados contra os guerrilheiros e seus aliados muçulma
nos,

A república 'irlandesa
está jem governo

Dublin, Irlanda- O presidente da República irlandesa, Cearbha!! O'Da
laigh, renunciou esta noite em meio a uma séria disputa constitucional e
politica com o gabinete de coalizão a respeito de suas controvertidas leis
anti-terroristas, Espera-se oue a surpreendente atitude de O'Dalaigh de
sencadeie uma importante crise constitucional que poderia ter efeitos de
longo alcance na presidência. A renúncia foi anunciada numa bre,ve decla
ração divulgada por sua assessoria em Phoenix Park, em Dublin, Dlz·se
que ele renunciou as seis horas da tarde. horário de Dublin,
Cópias da renúncia foram enviadas imediatamente ao chefe da côrte

Suprema Tom O'Higgins. aos líderes de ambas as câmaras do Parlamento,
ao prirneiro-mlnistro Liam Cosgrave e a Jack Lynch, líder do Partido de
Oposição Fianna Fail. A renúncia do presidente ocorre quatro dias depois
que se tornou pública uma disputa latente com o governo de Cosqrave. O
ministro da defesa Patrick Donegan, num discurso oficiat pronunciado na

segunda-feira numa base militar, descreveu o presidente O'Dalaigh como
"uma desgraça fulminante" por apresentar dúvidas sobre a constituciona
lidade das leis anti-terroristas do governo, O'Dalaigh considerou a frase
como um insulto pessoal do governo e recusou·se a aceitar um pedido de
desculpas escrito de Donegan,

Montevidéu - O jornal gover- tuir o ex-presidente Juan Maria
nista El Pais adverte obre os ris- Bordaberry e ter uma atuação mais
cos provocados pela onda de ru- direta no poder. Falando sobre os

mores que circularam nas últimas boatos, o EI Pais diz que alguns
horas, que vão desde a destitulçáo ;'. -ªsseguram' que "o comandante
de altos chefes militares até apre.;'"'" en'J'Cl;1efe,tenj3nte-general Vadora,
sença de tanques em torno da re� está â�tido e outros dizem que-

�
.. "

. "-,, -

sidência presidencial. Não hOUVEn�l<' ,Janqliles ... cercam a.resldência ofi-
reação oficial alguma_diante da di-

'

®íal de-presldente".
vulgação do que, segundo o Elo
Pais não passa de um "rumor gi;.
gantesco" ,

Ontem fez quatro meses que as

forças armadas decidiram desti-

r:l FIGUERAS S.A.
LJIIII ENGENHARIA E IMPOflT�ÇA9

NECf;SSITAMOS PARA AUMENTO DO QUADRO DE FUNCiONÁRIOS DO DEPARTA MENTO DE SERViÇOS:

--JUIZO DEDIREITO DA SEGUNDA
VARACML DA CAPITAL.
EDITAL DE CITAÇÃO COM O
PRAZO DE VINTE (20) DIAS.

O Doutor 'Juiz de Direito da 2a.' Vara
C(vel da Comarca.de Florian6polis, Estado
de Santa Catarina, na forma da lei,

FAZ SABER aos que o presente édital virem, ou dele conhe
cimento tiverem que, por parte de EVERALDO MEDEIROS,
{ brasileiro, comerciantedoi requerido em ação de Usuca
pião, oIs) imóvel(is) a seguir descrito(s): um terreno com a

área de 2.400 m2, sito no lugar Cachoeira do Bom Jesus,
distrito de Canasvieiras, neste munic(pio, distante 60 mts. do
entroncamento da estrada que vai para Ponta das Canas, com
a estrada geral de Cachoeira de Bom Jesus, com as seguintes
dimensões e confrontações: frente, oeste, onde mede 30 mts.
de largura, na estrada geral de Cachoeira do Bom Jesus; fun·
dos à leste, onde mede igualmente ,30 mts. éxtrema com a

Ora. Teima Pereira Ranzenberger; ao Sul, onde mede 80 mts.
de extensão de frente a fundos, extrema com Aricomedes
Rufine da Silva e ao norte, onde mede, também 80 mts. de
extensão de frente a fundos, extrema com herdeiros de Ma
noel-venâncio Pereira e com Saul Andrade.

o ADVERTÊNCIA: "Não contestada a ação, presumir ..se-ão
aceitos' como verdadeiros os fatos.articulados pelo autor (art.

o

285, 2a. parte do CPC)".
Tendo, pelo MM. Juiz, sido designado o próximo dia 17 de
novembro, às 10,30 horas, para a audiência de justificação de
posse.
E, pare que chegue ao COnheclmento Je todos, mondou expe
dir o presente edital que será afixado no local de costume e

publicado na forma da lei. Dado e passildo nesta cidade de
Flotian6polis, aos 19 dias do mês de outubro de mil novecen
tos e setenta e seis. Eu, (.Jair .Iosé Borba) Escrivão, o subs-
crevo.

JUIZ DE DIREITO

Hua Kuo-Feng,
_c__noVQ líder
do PC chinês

o fogu�te
secrêto

_desGpareCeú
Washington - Membros d

Marinha
o

norte-americana qulocalizaram um avião de co
bate F-14 a jato no fundo d
Oceano Atlântico informara
ontem que desapacereceu o t
guete secreto Phoenix que c

regava. O avião de
o combat

que deslizou da coberta d
porta-aviões John Kennedy fo
localizado anteontem a 633:n
tros de profunídade, frente
costa da Escócia. O valor d
aparelho: 14 milhões de dóla
res (aproximadamente 15
milhões de cruzeiros). O Projé
til Phoenix - que continu
sendo procurado - é de.�t
complexidade e constitui o sis
tema primário de armament
do qual está dotado o F-}4
Pode ser lançado simultanea
mente contra seis objetivos ..

sistema eletrônico que o guia é
em si, imune a qualquer inter
ferência eletrônica conheci
até o momento.

Novas medidQ
.. .

ee nom.��s
,

na Itália
Roma - O governo italio.llo

procurando proteger a -!tra d
uma deterioração ainda ma'
anunciou ontem à noite um Im
posto de sete por cento sobre
transações de câmbio nos pró
ximos quadratro meses, A me
dida foi tomada depois de uma
semana em que a lira foi carn
biada livremente nomercaêlo e
mantida relativamente fixa de,
vida à forte intervençãd\ do
banco central, A imposição de
uma taxa de 10 por cento, duo
rente as últimas duas semanas,
tinha provede protestos da co'
munidade econômica européia,

Exigimos:
.

- experiência mínima de 3 anos"
- instrução primária - secundária,
- conhecimentos complementares de reparos, manutenção e operação de motores e trans-

missões, circu itos hidrãu licos de equ ipamentos de terraplenagem.
MECÂNICO Exigimos:

- experiência mínima de 2 anos,
- instrução primária,
- prática e conhecimentos gerais da mecânica'de equipamento pesado.

AUXllIARDE Exigimos:
MECÂNICO _; experiência mínima de 1 ano,

-'instrução primária,
,

,

- conhecimento de montagem e desmontagem de material rodante.
.

.

. .

OFERECEMOS: - Semana de cinco a,as
_:. Salário de acordo com as aptidões
- treinamento compatfve� b funções
- ótimo ambiente de tra"i�;:110
- assistência rit�ico·fa, '. ",,'f"Jtica.

Os interessados poderão dirigir-se à Rua São P :'11), 2711 - Blumeriau, Srt�.'Lilian. Pede-se a

apresentação de todos os documentos.
'

Horário: 9,00 - 11,00 e 15,00 - 17,00. I'

T6quio - A agência ofi
cial chinesa Hsinhua anun

ciou, pela primeira vez, que
,

foi "sufocada" urna tenta..

tiva de golpe de quatro diri
gentes radicais, entre eles a

" viúva de Mao Tsé-Tung, e
disse que os chineses co

memoraram ontem a vitória
sobre os "odiados conspi
radores". Mas não houve,
detalhes sobre os esforços'
dos quatro radicias para
tornar o poder, nem sobre
sua sorte. Informam fontes
ocidentais que eles estão
presos. O "esmagamento da
tentativa de golpe", diz a

Hsinhull, foi uma vitória
LlI' a o pt' �IlJ 1 o de. ao

em( fi [� il
.

a c.!usa

do nosso partido tem suces

sores merecedores e está
flore�cente". Acrescenta
que 1,5 milhão de pessoas
se reuniram anteontem e

�ntem em Pequim, em

apoi(' ao Hua Kuo-F('ng.

Col6mbia:
'

mais violência
e protes.tos

Bogotá - Num aberto eS8

fio às medidas do es o de
sítio na Colômbia, os es dano
tes continuam realizando ma

nifestações em várias cidades
em'protesto pela ocupaçãomilí
tai e féchamento da Universi
dade Nacional. Em Medd l'
foram incendiados vários �'

minhões e três pclicíair 'le
de três estudantes, ftcara;!ll te
rrdos. As autoridades, en

quanto isso, continuam aph
cando castigos severos 1> scri
tos nos decretos do sítio A:
ontem foram condenad JS

penas de até 180 dias de pnsQ!
umas 15 pessoas, consideraee
culpadas de "p evocar disn '.

bios' e destrui- veículos r',
Manízales e Bogo ii. r'aca

.

i

os estudantes destruíram �O a

tomôveís, em seis semanas de
violência.

05 eheco
C it&cam
c) Nobel

Praga - O jornal do Partido
Comunista checo, Rude Praoo,
criticou ontem o "critério ambí·
guo", nos ultimas anos, quanto à
escolha dos prêmios Nobel, "No
ano passado, o prêmio de litera'
tura I'oi concedido a A. Soljenit..
sin, autor de eSCritos calunio
sos, evasivos e pseudo-liberais
Este ano, o prêmio de economl
foi concedido ao professO
nor'e·americano Milton' Frie.,
man, que se "distinguiu" por JeI
redigido o conceito for�,)81 d

po/ít;ca econômica para a jun o

fascista chilena, um cor.r;

cuja aplicação deu como resu

tado para o Chile os atuais 2

por cento de desempregadOS,
uma desastrosa inflação e um

imensa dívida extema", Eviden

tef/ente, conclui, o jornal, fize'
ram isso para "agradar a seU

colegas: banqueiFos e homeM
de negócios dos Estados Unto
dos",

'

Pinochet:
"extremismo
ainda yive"

Santiago do Chile- O gene
ral Augusto Pinochet, logo de

pois que os militares mataraIll
dois supostos guerrilhe:ros,
disse que "o extremismo c��
tinua vivo". E esclareceu: !t

melhor demOJ1�trf ú

extrE"nlü:mo CODt Dti' Vi I) e c

tiroteio. É algc q
constatar de forma obJtJtlva
N a troca de tiros, anteonte�'
entre policias e os "e"tremIS-
tas", foram feridos dois tl:�n'

seuntes, O general tambélll
pediu' que a populaçao 'man'
tenha a tranquilidade", porqul'
isso "não está nos preocu'
pando".
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Na' Arena," lenoir' nada sabia

:J,\"', '""
,

"

.,:"p.t> ',t_ _, •• "

'ir!à'f . a:cao corno-' .

'não pe'rrriit� fhd�Úà( �� realidade".

Comícios têm preferência
sobre jogos, 'diz Piche";

,

"Se um jogo do Guarani em São Miguel do Oeste esti
. vesse. marcado pará determinedo dia e coincidisse com a

.

vinda de um líderpolítico nacional, seja Ulysses, Francelina
Pereira ou outros, para'a realização de um comício ou de

bate, a minha interferência seria no sentido de que o jogo
fosse transferido". A declaração foi feita ontem pelo depu
tado Antônio Piche/ti, da Arena, cercado por repórteres que
indagavam se o jogo Marcílio e Joinville, em Itajaí, tinha sido
"encomendado" pela Arena.

- Isso eu não sei e não creio - disse - mas podem
publicar o meu pensamento. Sou favorável ao debate, e

entendo que só através dele a 'polít�ca se valoriza e se

fortalece. E 'vivemos \numa democracia, onde o debate é

fundamental.
Pichetti asseverou, ainda, que não há motivos para se

supor que a Arena tema o debate,pois onde houv�r debate
a Arena certamente levará vantagem".

·jselé

.
, . . pa: :'àtos.'e)s r'ealí ções .:dfl' m_inlia. tiiinistr'a�

�Q'm(Í), lô�lrf�eoentê-sim�' ção: A Secretaria da Imprensa e a Dicesc. Mas
- ,Stlo�P,aíJlo. esses órgãos existem justamente para mos-

o ...•
• ãrt,iâl:Ú>t'�tsitou, em Palmi- trar ao povo o que fazemos. Não escondemos

;:-'tos7�'rhoÍllJmeiit&alusivo ao cinquentenfio nada, Essa também é nossa obrigação. In-
,

dó município e a sede da Arena. Inspecionou formar ao povo sobre o que está se passando
. ainda as obras da nova ala do Colégio Co- nas esferas administrativas. Este não é um

mercia_! "Nereu Ramos", mantido pela Com- governo de gabinete. Este não é um governo
parrhla Nacional de Educandários da Comu- de festas e banquetes, Este é um g�\le!no qu�,'ii:iiidade.A obra custará Cr$ 200 mil, oriundos vai às ruas prestar contas, Este é.um,gQi(.

do Fundo de Assistência ao Desenvolvimente que, diariamente, intorrnaao
�;. ','"

Social (FAS) e Secretaria da Educação. suas atividades, através c,!pS:m
Já no bairro Santa Lúcia, o Governdor visi- nicação. Para isso foraítl"·

'tou a escola Básica 'Francisco Fausto da órgãos de divulgação
SilJa, construlda com recursos da SEE, apll- oculto. Mas isso nãoq
cados através da Secretaria do Oeste. O esta- .rios de dinheiro em
belecimento já se encontra em funciona- tumam dizer nossos

menta, possuindo 200 alunos.. oposição a provar q.
Após visitar a Escola Isolada de Linha São em publicidade do qu

Jorge, municípiodeCaibi, Konder Reis esteve BOM SENSO·
' .. ' ....

no acampamento da Empreiteira Ferreira Continuande o seu roteiro p
"

Guedes S/A, de São Paulo, que está cons- oeste, o Governador presidiu a solenidade de
truindo a rodovia ·BR-368/RS-158. Essa es- inauguração do novo prédio da prefeitura
trada parte da BR-282, no município de Mara- municipal de Maravilha, sendo saudado pelo
vilha e vai até a ponte sobre o Rio Uruguai, na vereador Osvaldo João Ranzi. Falaram o pre
divisa com o Rie Grande do Sul, próximo ao feito Nidolfo Carlos Marje, o deputado federal
municípie de Iraí. Angelino Rosa e e secretário do Oeste, João
INFORMANDO MELHOR Valvite Paganella.
Na localidade de Iraceminha, pertencente Konder Reis, à noite, foi recepcionado na

ao município de Cunha Porã, a 16 km da sede sede do Centro de Tradições .Gaúchas, Ao
municipal, Q Governador teve uma entusiás- agradecer a homenagem disse o'Governador:
tica recepção, Junto às obras de construção ---, O Governo de Estado é da Arena e tem a

.d
" ,

"essorManueldeFrei-. cor�g.�m�ediz�ri�toc�tenão.persegueenão.,. . . "

; _ara -nin-
ea.

'h:ie

: 'Homens' que a co""p'oem o. s�ôJl!fãi�àéiQs, rnaS'Hã ,
é!0seTo pepular".

uma forçá no pais'e, porissQ, é mais forte dq', Na sua.ppi.,iãe, as. eleiçõeSe de 78 podem
que os seus p�óprios candidatos.

'

, . adquitir l:lma ·.nova característica e cita como
. REVOLU9.AO E DO �OVO � .,.. ." J�}exempJe, a,p�rticipaçã9 de.? MOB com.candi-Ao Ser Indagado 'sobre a alternativa que ..,':. ;dátos naturais, "A Arena nao tem candidatos,
restaria ao Governo para não perder o pbde�l;;" enquarito que em no�16,partidO:Jjá surgem
caso o MDa faça a maioria dos gevernadores .candidatos naturais:'. .'
em 1ª, Ulisses acentuou que' "nãopodê haver

.

� Só�sé formam I�deres em partidos livres.
uma "revolução contra o povo. Entende-se E é por ISSO que as lideranças pertemcem ao

que umarevolução é feita no sentido de servir MOS, finalizou, '

- O Ulysses, vem aí? Eu nem' sabia de . pouca éticos e.muito demagógicos, contrários
nada... '. à campanha da Arena, o.queme faz supor que

. Essa foi a reação do 'presidente regional da sejam os nossós adversários que os estejam
Arena,' senador Lenoir Vargas Ferreira? 'patrocinando;" S'ão procedimentos que por
quando um repórter perguntou-lhe ontem se. certo desejam embair a' opinião. pública. Eu
houve de fato interferência do partido gover- preferia que' a campanha se c�senvolvesse
'nista para a reali-zação do jogo -em Itajaí com a num clima mais de verdade e m �,nos de pro
finalidade de esvaziar o comício do' .MDB. cessos que, distorcendo a verdac.e e os fatos,
Desculpando-se por estar ocupado em ex- possam levar o eleitor a um juízo errôneo -

cesso com os assuntos partidários e por não ter salientou o presidente da Arena.
lido jornais nem ouvido noticiários, Lenoír COMÍCIOS

�cr�sc�nto,!:
.

I

• ����iíí��an!ou q�e ell1 pri�5,ípio ��repa

O presidente do MOB disse ainda que poderia, se qui
, sesse, usar de expedientes semelhantes em seu forte reduto

eleitoral, Campos Novos, "mas em política tem-se que res

pe tar os adversários"..

BANCO BRASILEIRO. DE DESCONTOS S.A.
C.G.C.60.746.948/0001-12

50
'Comunicamos-lhes ter 'sido aprovado, em 18 de outubro
correme, o processo de aumento do capital social,
que se elevou aCr$1.310AOq.OOQ",

'.' ,

AGE de 14/06.17;" �1:.sL101-16.::;:',;·;;';
D�."",:··:t',

.'. .."_
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º_1;�TADO - 23, de outubró�e 1'9,

Prevenindo o nó - Ledo engano,
* * *

E mais não disse.

'.,

Diretor: José Matusdém Comelli

Diretor Comercial: OsmarAntônio SchUndwetz

Editor Che!e:SirKiQ da cks;a Rai!,os
:., (V��··

Editom: Luiz Henrique iincredoj Sérgio Lopes

Cartas,-'I ,<A reabertura dos- matadouros
,.

Em
'A reabertura dos pequenos menos, as exigências legais de hi-

-

matadouros constitui hoje a tô- giene.
nica de discussões nos meios Se paralelamente ao exercí

polfticos e empresariais brasilei- cio da fiscalização, o Governo se

ros e é apontada corno solução dispusesse a proporcionar condi
para a crise da carne, que há ções aos pequenos abatedouros
quase uma década vem colocan- de se

"_

-;" -.' �j_'-' •• : - .'., .

';;��;:d

ção dos intermediários, não fo
ram acatadas, apesar de se apre
sentarem como alternativa mere

cedora de, pelo menos, um estu

do.

Informação Gerai,'�

ESCLARECIMENTO I

...

Com uma frota superior a 25 mil veí·
culos e que prospera consideravel
mente a cada-mês, o trânsito da Cidade
já consegue ser um prodigioso man{m

cial de angústias,
*.

nãoj cumprem,-

.��

':"
.....

Senhor Diretor: Relati
vamente à noite ,publicada
na edição. do. dia.08/10/76,.
página 12, desse 'Jornal, se':

gundo a qual um '�síM:J;Q".,;;_
preto.", com ch�t'a útci'

,\,1 .

do. Inps,' estaria 'e:st'ac.· __

do, rio. dia, 05/10/16, e:fitre'
o. horário d6 17 e 18,·ho.t�s� .

no. Bar "Arrastão.", I'Í:� p,t:-ài�: :

-

da Saudade, em Co.qu,ek
-

levamos ao. cC!nheé.§é <, . -.

�e, Y:Sa., ,�tie, ,âÍl, ap.l!,��ç;ã�N�'ii
InICIal reahzada: ficou _consl�
tatado não. se ':- tratar �ae
"carro. preto.", mas sim de
ambulância que, naquela
data e àquele horário, efe
tuou a remoção, de pacien
te, segurado. deste Instituto.

'

do. Posto-de Assistê,1í!cia Mé

dic�, _ d� C�pitá�;:,;��� �);\�),
residência no. baírroi e Co.".:
queiró,s.' ;;'"

A veracidade das deQ<r.:
rências apontadas"e ii pãFt���"
cipação efetiva de, se��o-'
res desta Instituição ,§�rã()
verificadas, em mal0tt;'pro
fundidade, através de Sindi
cância já determinada 'por
este Gabinete.

,,'
,

Sobre os esclarecimen
tos, ora prestados, .solicíta
mos a necessária- divulga
ção, po.r parte desse Matuti
no. Na oportunidade, apre
sentamos - a V.Sa., \n.�sso.s
protestos de consideração ei;,

apreço. Laelio Luz-Supe�ê"",
rintendente Regional', do
Instituto Nacional de Previ-
dência Social.

,

Obs: as cartas ei1Vkdas";�-,,
.redação deverão conter' ;l>":C'
nome completo dó re!D'e- ,

tente, assinatura 'e" ende�'Q'F
legível.•Elas só serão-'_pQ
cadas se chegarem c'qp1
tes dados.

.,-

_____-.,'_'_.__,..,�_ :�r{:i��,.......��...O:-����......,,......�*'""'........

l'j'

Expediente"
.'

.4. fórmula

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

m,RS...
E*CR5RdR
ali 5DL+EiRR?
<

Um arenista dotado de imaginação
criadora tinha ontem a fórmula mágica
que anularia o estratagema de seu par- '

tido, esvaziando o comício do MDB
com o jogo entre o Marcílio Dias e o

joinville.
* * *

Era só o Sr. Ulisses Guimarães ir ao
Estádio pronunciar seu discurso, no in"
tervalo do jogo.

.

.Desenvolvimento
O Superintendente da Codesc, Sr.

Rui Borba, destacava ontem que Santa
Catarina antecipou-sé a recente decisão
do Conselho Monetário Nacional, re
comendando a desativação das carteiras
de desenvolvimento dos bancos esta
duais comerciais, em favor dos Bancos
de Desenvolvimento.

* * *

Por resolução baixada pela empresa

"holding" do sistema financeiro esta

dual, em agosto deste ano, a carteira de
. desenvolvimento do Besc foi absorvida
pelo Badesc ..

Como era verde meu vaie...
Desativar' a barragem do. rio.

Tubarâo, - deliberação. há

pouco dia� tornada. pelos
concílios administrativos fe
derais -, implica em adiar

para as calendas gregas
iniciativa de alto. teor eco

nõmico, que se, refleteria
no bem estar de laboriosa
comunidade de Santa Cata

ri�a. Aspiração. com um sé-
.

colheita, o. rio. engrossar, blica, nada se fazia de defi- nal.

crescer, ameaçadoramente, nitivo, O governo federal mas

do. dia para a noite, des- prometeu e foi iniciada a
I

truindo tudo. em trágica vi- barragem. Renasceram Corn toda a merecida sim-
são. de aniquilamento, des- adormecidas esperanças. O patia de que desfruta o.

bordado da elegíaca tran- nosso -vale parecia reverde- lúcido. pensador político, -

quilída de das - varzeas. cer. Acreditava-se nessa re- excelente representative
Acontece, entretanto, que a denção, que, alem do. mais, man de sua geração. -, os

têmpera do. lavrador e do. tinha o. aval do governo do. eleitores da região. o. acon

pequeno. industrial não. se Estado, Mas como. alegria selharão, muito. cordialrnen
deixa abater. Quando. cessa de pobre durá pouco, pare- te, a ir pregar em outra

a tragédia - em menores ce que tudo. deu em água freguezia. Não. desmerecen-

. ou maiores proporções -, e 'de barréla, em face da já do de ningém, eu tenho.
.r., >, '" ';'" >

'�g.i��i��;?\,R['�l����-,:��::et!�J9ada desativação. p�ra mim que se nossa ban

�-/�ellP�fJ'�q:It9) "gé.l barragem, :. c�qil, JedeEal dispuzesse :d�,I, .• ',' .. '-,' .,

::�:':'
/, " _l,�. " ,-

:s;:\;:)�f�����t,'i�fiS�l���:,,: ,

Conteve-se o. -élann,
por pouco tempo.

>j< *

Se isto viesse a acontecer seria o caso

de dizer-se que a CBD absorvera o
. Kiuno-Hoio da FCF.

Mineiro
O Se1nador Lenoir Vargas Ferreira

- adota a sábia tática do mineiro que se

fez de morto,

Veneia
O zagueiro Veneza foi o autor da jo

gada de maior efeito na partida entre

Avaí e Caxias: aplicou três lençóis su

cessivos sobr� o ponta-direita' Clau
dinho que, de tão encabulado, acabou
substituído.
Veneza é atualmente' o principal

valor i�dividual do/futebol catarinense,
... aliando técnica à elegância.

* * *

É zagueiro para estourar num

grande clube e ir parar na Seleção: só

CluJllée "pnova,,"
- _' Entreouyido de dois alvi-negros, que
",'alliê.Úiye1:àih ()'pejo de ;'el'ificar se nin
guém ouvia:

.*

- Voltamos
* *
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tando as diversas seccioruiis
da OAB no país, tendo em

vista a preconizada refbrmà
do poder Judiciário, declarou:

A nação carece, devido a

seu crescimento, de reformu

lação ,substancial na mecâ
nica do poder Judiciário
assegurando-se O· acesso

presto e seguro dos cidadãos
e advogados deve somar-se a

independência, em toda a sua

perfeição, mantido, também, o
princípio federativo,

É essencial à eficácia da re
forma a devolução das prerro
gativas da magistratura e o

restabelecimento, em toee a

sua plenitude, "do habeas
corpus",

Quércia quase foi preso
por prolongar o horório
fixado para os comíciosAdvogados reivindicama,

plenitude do «habeas-corpus»
,
No encerramento da VI Con

ferência Nacional da Ordem
dos Advogados do Brasil, que
reuniu esta semana mais de
três mil advogados em Salva
dor, os presidentes das sec

cionais estaduais da OAB di

vulgaram ontem a "declara
ção de Salvador" e como re

presentantes da classe afir
mam no documento que ué es
sencial à eficácia da reforma

judidária a devolução das

prerrogativas da magistratura
e o restabelecimento, em toda
a sua plenitude, do habeas
corpus",
A "deClaração de Salvador"

diz ainda Que' "a nação ca

rece, devido ao seu cresci-

menta, de tetcrtnuleçéc. subs
tanciai na mecânica do poder
judiciário assegurando-se o

acesso pronto e seguro dos
cidadãos aos cancelos legais,
A responsabilidade dos juízes
e advogados deve somar-se a

independência, em toda a sua

perfeição, mantido, também, o
princípio federativo",
A sessão solene de encer

ramento da VI Conferência
Nacional da Ordem dos Ad

vogados do Brasil teve lugar
na Reitoria da Universidade
Federal da Bahia e nele dis
cursaram o presidente da OAB
Nacional, Caio Mário da Silva
Pereira, e o jurtst« Paulo Bar
-reto. representando as dete-

Comissão de Justiça da"
, ",," ,

" *.
•

. Assembléia. de� SP não 'se
,

,
,

decide sobre os culpados
,Depois de reunida secretamente por três horas,

"a Comissão de Justiça da Assembléia Legislativa
não chegou a qualquer conclusão sobre o eventual

r
envolvimento de membros da mesa nas irrequlari

,

dades apuradas pela Comissão Especial de l(1qué
rito, O parecer final ficou para ser dado na próxima
.quarta-feira. '

Foi escolhido pára relator, o deputado Sebas-
• tião Marcondes, do MOS, eleito pelo partido da opo
sição em 1974, com 25 mil votos, pela região do Vale
do Paraíba. .

,

'"" " .'. �
O julgamento de membros da mesa está le-

vando os deputados que formam a Comissão de
Justiça (selado MOB e três da Arena) a um impasse,
pois eles terão de, responder se seus colegas estão
incursos ou não em dispositivos constitucionais ou
do n�giment9 tnterno e passív�is de perda de man

datos, A dificuldade maior. está na ecnctusão do

relatório da CEI! que -respcnsabillzou a mesa "in

vigilando" e "in eHgendo": fãlta de flscallzaçâo e

falha na escolha de diretores adrninlstrativos. Acon
tece que, talvez por motivo político, a CEI não apon
tou nominalmente quem é o responsável ou quais
sáo-ps responsáveis e nem disse se o,s membros darnesà sáo culpados a ponto de correrem o risco da

cassação de mandato.
A Comissão de Justiça já tinha, praticamente,

esboçado um relatório favorável ao arquivamento
do processo, por não ver na culpa dos membros da
mes motivo bastante para propor a cassação de
mandatos, ik\nteriormente, Solon Borges dos Reis,
da Arena de'vanguarda e membro da Comissão de

Justiça, haviadeclarado que, apesar de ser favorá
vel à conclusão do relatório da CEI, não entendia ser
o caso passível de cassação. Foi ele, também, que
declarou que não concordaria com o arquivamento
puro e simples do processe,

Reforma do Judiciário:
Portela vai pedir a

colaboração da oposição
o líder da maioria no Perguntou-se.

senado, Petrônio
. Por- - Não, não existirá

tela, disse ontem espe- respondeu. E seria ina
, rar que o governo tenha creditável que o MOB se

condições de enviar o fixasse nessa posição ir-

projeto de reforma Judi- realista. A revogação'
-cárfa nos primeiros dias mesmo parcial do Ato
I de novem�r,o, "quando Institucional nO 5 impti-
-

tomaremos' a iniciativa caria na éxtínção do
de procurar os líderes e processo revolucioná
dirigentes do MOB para rio, que ele simboliza e

obter entendimento em esgota.
torno das emendas
constitucionais" .

Depois de informar que
já manteve algumas
conversações prelimi
nares com dirigentes e

líderes do MOB, o sena-

'dor Petrônio Portela
disse que o projeto não
trata de matéria política,
havendo compreensão e

boa vontade da parte do
governo para dialogar a
respeito de pontos con

siderados polêmicos.
Lembrou que, em dife

rentes oportunidades,
numerosos líderes e di
riqentes do MOB já se

manifestaram em favor
de um entendimento
com o governo em torno
de problemas de Inte-r
resse. nacional. I
- Não vejo como:

possa ocorrer choque
entre o governo e o MOB I

no trato de matéria sem �
qualquer conotação I �

-

político-partidária e de �

inegável interesse pú
blico como esta - disse.
- E 'poderá h�ver

acordo à base da devo
lução de prerrogativas
,da magistratura? -

Ã essa attura-Petrônío
Portela' acha que foi
conveniente ao governo
e ao país o adiamento de
envio da proposição
para novembro, no que
se atendeu a apelos Idiri-
gidos' pela Arena e pelo
próprio ,MDB. Esse
adiamento, como lem
brou, liberou os parla
mentares para a cam

panha eleitoral e certa
mente dará mais tempo
par-a que as lideranças
de ambos os partidos
examinem suas posi
ções "com isenção, sem
partidarismo, pois se

trata de assunto do mais
alto interesse da nação".

gações de advoQedos presen
tes à conferência,

No seu discurso, o presi
dente da OAB, em meio a inú
meros agradecimentos às

pessoas que colaboraram
para a realização da confe
rência em Salvador, disse re

conhecer que "o compareci
mento maciço, jamais igua
lado, é o inequívoco índice de
nossa unidàde e de nossa

conscientização", referindo
se ao índice de presença de

profissionais e estudantes a

todas'''as sessões durante a

realização do encontro,
A DECLAAAÇAO DE SALVA
DOR

"Os signatários, reptesen-

o sindicato dos jornalistas'
profissionais de Minas divul
gou ontem carta enviada 'ao

ministro da justiça na qual rea
firma sua posição "contra

qualquer tipo de censura" e

manifesta sua "perplexidade"
diante da negação; pelo dire
tor do departamento de polícia
federal em Brasllia, CeI. Moa- '"

dr Coelho, de que agentes su
balternos teriam proibido a

veiculação de notícias em em

presas de rádioe TVem Minas,
A carta, que é assinada 'Pelo

presidente dá centidade, jorna
lista Oidimo Miranda de Paiva,
pede ao ministro Armando
Falcão esclarecimentos sobre
o assunto e afirma: "á inegável
que um açente da polleia fede
ral, talando em rrome da cor

poração, esteve nas redações
dos jornais e emissoras de
rádio e televisão ( .. ,) pedindo a

não divulgação de atividades
relacionadas com os integran-
tes do si�trma policial.

'

O Secretário da Regional
Leste II da CNSS divulgou
ontem ern.Belo Horizonte do
cumento reunindo pronun
ciamentos de bispos de Minas
e Espírito Santo sobre política
e as próximas eleições, no qual
é citada a advertência do Papa
Paulo VI dE1 que a política seja
tomada a sério,

'

O documento, após consi
derar as dificuldades que o

MOS enfrenta cerne o poderio
numérico da Arena e de dispo
sitivos como a "Lei Falcào",
analisa ainda o sistema de: su
�Iégendas e a lei da fideiiaade
partidária e conçlui que Se
todos esses fatores concorrem
para a vitória da Arena nas .

próximas eleições de 15 de no-'
vembro, não está afastada a

hipótese de uma gránde sur-'
presa por parte do MOS,
"O aumento do custo de vida

- prossegue o docum'ento
o

'

baixo poder aquisitivo do
novo salário mínimo e a cen

sura são algumas das causas
do descontentamento popular
que poderá se trad uzi r a prefe
rência do eleitorado por can
didatos oposicionistas",
Diz ainda o documento: não

cabe à igreja indicarao eleito
rado este ou aquele partido,
este ou aquele candidato. É
missão da Igreja, porém, escla
recer o povo quanto às normas
vigentes que regulam o pro
cesso eleitoral, permitindo-lhe
uma opção consciente e ma

dura,
É dever dos cristãos - en

cerra o documento - rejeitar
os candidatos carrei ristas e

oportunistas, que procuram
viver à sombra de privilégios
concedidos pelo poder e dar
preferência aos candidatos
que querem de fato servir ao

bem comum, defendendo as

aspirações de liberdade e jus
tiça do povo brasileiro:

Baleeiro pede anistia

para os brasileiros
o senador Orestes Quércia e os deputados estaduais

Hélio César Rosas e André Pescarini, somente não foram

presos na madrugada de ontem em Presidente Epitácio,
devido ao desencontro do juiz Fernando Acayaba de To

ledo, com o delegado Wander José Maia. A prisão foi

deter_rui nada pessoalmente pelo juiz eleitoral, mas o dele-

gado de polícia havia se retirado do local, não sendo

encontrado, inclusve na delegacia,
Os motivos que determinaram essa medida foram em

decorrência do horário estabelecido para realização de

comícios pollticos, das 19 às 22 horas, Os dois deputados
'e o senador do MDB, somente chegaram a cidade quando
(por determinação do juiz), a concentração deveria ter

sido encerrada, Dado o atraso, o comício foi prorrogado
até zero hora, tendo se pronunciado além dos candidatos.
a sucessão municipal, os deputados Hélio César Rosas,
André Pescarini e o senador Orestes Quércia.
Percebendo que as normas quanto ao horário do comí

cio não estavam sendo cumpridas, o juiz eleitoral compa
receu pessoalmete ao local, determinando que a COncen

tração fosse encerrada. O deoutadoHéüo Rosas quis in
tervir, surgindo em consequência urna troca de palavras'
ásperas. Segundo o parlamentar, O juiz não se identificou
ao-ordenar que o comtctotosse encerrado, daí resultando,
o incidente.

punidos pela revolução
•

Ao receber em reunião solene a mais 'importante
honraria do legislativo municipal, de Salvador a Me

dalha Tomé de Souza, o ex-ministro do Supremo Tri

bunal Federal, Aliomar Baleeiro, pediu ao governo te

deral a anistia para todos os brasileiros punidos pela
revolução de março de 1964, afirmàndo que "o mo

mento é de união e só assim conseguiremos um Brasil

livre, um Brasil democrático".
Ao rememorar os antecedentes do movimento de 64,

o ex-ministro do STF disse que o Brasil esteve -a um

minuto da guerra civil: "No entanto, passados 12 anos,
é hora de unir, de estender a mão a todos os brasileiros,
perdoar os erros que eles tenham cometidos, Passado
é passado, A nação unida deve recuperar a liberdade,
para que possamos ver, não somente nos frontais d.as

prefeitu.ras,mas no coração de'todos os brasileiros, a
frase "Sic IIla Ad Arcarri,HÉwersa Est" ("e assim ela

voltou à barca"), afirmou Aliomar Baleeiro.
'

,

, ';'�;'�:';i '

:
'

,

....�

doenças normais, isolamento
para crianças portadoras de
'doenças infecto-contagiosas.

, E vai executar atividade de
saúde - a puericultura., -

principalmente - para dar às
mães de Montes Claros as

mais amplas noções dos
princípios básicos de
aürnentaçêo e higiene. O que
permitirá o nascimento e o

crescimento de crianças mais
. sadias e bem-dotadas.

Um problema a menos

para Minas Gerais.
'

/
Uma solução social a 'mais

para o Brasil. /,

'

"

,

E a Caixa Econômica "

Federal orgulha-se de ter sido o

instrumento que ajudou" a
nascer essa geração.

Foi para enfrentar
problemas assim que o

Governo criou o Fundo de
Apoio ao Desenvolvimento
Social - FAS.

E encarregou a Caixa
Econômica Federal de
.administrá-lo,

Q FAS opera com recursos

subsidiados, que não são

aplicados comercialmente mas

sim objetivando um lucro maior:
o desenvolvimento social.

Assim, através do FAS, a
Caixa Econômica Federal
destinou ao Centro Pediátrico
do Norte de Minas Ltda. um
financiamento de
Cr$ 1.200.000,00.

E o Centro Pediátrico,
graças a isso, vai crescer. Vai
implantar uma unidade'
hospitalar pedjátrica com

capacidade de 31 leitos, 7
enfermarias, acomodação para
crianças acometidas de

,

Com em�éstirno
da Caixa Econômica,
o Centro Pediátrico
de Montes Claros vai poder
assistirmelhor as�stantes
e crianças do Município.

Cada criança que nascia em

Montes Claros trazia alegria para
os pais. E uma grande
preocupação para os médicos

,

do Centro Pediátrico da Cidade.
É que algumas mães

sabiam o que fazer para cuidar
dos filhos desde antes do
nascimento. Outras, porém, não
sabiam nada. Para orientar
tantas mã�s e cuidar de tantas
crianças como elas mereciam, O

,

Centro precisava crescer.
Precisava de mais leitos. Mais
médicos. Mais enfermeiras.

Era um problema social. E

problemas sociais exigem
soluções definitivas. Urgentes.

CAIXA EcoNDMlgA. fEDERAL

"

t
I,
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O I Grande PrfmiO;'d(J,'�eS,ejada,·' diT;:niJi�do� '��de ,�(as -,do'-in�/êS,l"
Japão, que se;ra dispu- aSSlm,,a aderencia ?Qs ,desq,e,q!!e este nao so/a o

tado na madrugada de mesmes, contra. o prsb. venc�:çf9'(, para ticer,
domingo, com início à- Esse problema levou a iguâ.lmente com o titulo ..
th30m (hora de Brasília), Ferrar; a adotar umenove, Caso Lauda entre-em se

já entrou para a história susoensêo, com maior gundo fi ,Hunt em 'pri
do automobilismo' de movtmento,« 'procurenao

. metro, lOs' ,çlois iicerêo
competição, antes elevar a terrifll�f:atu:,a d?�i..·�rrlpa.t,�cl;g:O,s,'if;,!2.P;"f, '7�
m�smo �e sua .re.aliza- pneus, mas,estE! fo!:, rr:u!fq , :R�n[�9!'9:9:Vft<)fl(á,:l?J:tlJ.�/f3
çao, pOIS decidire o pouco testada e na�,esta,.: ,'8:0 �:lfrrfJlês;;<:ql1f;,. �f1mâ{a
C�mpeonato Mundial �e. provado O, seu ,'f(HI.dl� ·�:LJ!1{�:·it.ítÓ�l'á::� rriJiS\flo tJt!et
Pilotos da F-t, entre Niki menta, o que sera teito, l.:a'(fiaa, Iguatanôol 'desta'
Lauda e James Hunt, na realmente, na própria torme; o têcorde de Jim

disputa mais acirrada e
. .

,

'.
' <,Clar�, çlf3' Set� vi{ória:s/'

sensacio_nal dos últimos ,ik:';::;;
,

.
' ...

anos, pOIS ao chegarema SI
' '.

� última etapa do Camp:(j_R,-. ,J>'"
'.,

nato, apenas três p()f.irfi�:·é(iie{
separam o euetriece dá:':'"
in[J/�s.

r'1!lf:,. :

exibição realIZada, no ÇlnD
passado em FUjÍ, Kuwas-'
him;idoi o segundo,"có1ô-
cedo: ".

"

Certos F{eutema.r?fI,·
contratado··/pela 'Ferrari'
logo depois do eciaéht»
de Lauda, a pedido do
austríaco, não participará'
da corrida, o que causou

estranhesa nos meios da .

F-t.
-elA LAMINADORA CAT,ARINENSE - IND. E COM. DE MADElRÀS

..Elorianõpolis.

"DIA

RELATÓRIO DA m;,mTORIA

'I (hi� .�rt,!�N!�-��i����i�l. �I. coz••
nha, dependência completa de empregada. Tratar pelo fone

f4-:3796, cqrn garagem.
.

Senhores Acionistas,
Cumprindo os dispositivos legais e estatutários, "imos corn-o presente, apresentar a V.Sas. o

Balanço Geral e Demonstrativo da Conta de Lucros e Perdas, desta sociedade em 31 de dezembro.
de 1975. Todas as peças do Balanço foram examinadas e merecem a aprovação do Conselho Fiscal. e,
exprimem, fielmente a situação da Sociedade, no entanto, permanecemos.a disposição de V.Sas.,
para quaisquer outros esclarecimentos que por ventura se tornarem necessários.

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31/12/1975

A T I V O
Dlsponlvel
Caixa e Bencos .. , .

Realizável
.'

Leminedos, Compensados. Madeiras e Pinheiros
Duplicatas a Receber, Adiantamentos, Contas Corrente, Imposto de'
Renda a Deduzir, Adicional Estituive! e Seguros de Crédito ..

Imobilizado
Benteitottes, Imóveis, Móveis e Utensílios, Veículos e Aparelhos e

Ferramentas. . . . , ..... , .' ......

Investimentos. Ações; Participações .. ,

Compensação � "',.
' .,

Ações Caucionadas e Endossos p/Cobrança ... ,; ,. , ....:.:' i.,".',:,.é·:; \,::;:·;!t,!"é�'�·"'�:

�;;:�Ati"
.

f .•.•. \ •• ';J':�·��;t�r;�f.{; )f��,�,
Fdo p/Auménto de 'Capital, Fdod,e rva:tega'I.'FdoP'·

'.

dosas, Fdo p/depieçiaçãá de:,F�j{ {(Jô,.:.pjd�p'r
los, Fdo p/Depreciação de móyei' reGi
rias, Fdo p/depreciação de aparelhos e Fer M'fIfii
p/Tempo de Serviço ..... ,.. . ... " .. , .

Correção Monetária ,

Lucros em Suspenso ...

244,581,74

696.203,10

2.070.122,94 2,766,326,04

1.787.480,50
2.435.480,50

ros heróis tio espaço.

Aero Clube de Itajaí

Aldo Deschamps

Presidente

Exigfvel .

. Dividendos, Divide(1cdbs ÍJ /r�clari-úlÇJÇ)S,.Dividendos a Distribuir, Duplica·
catas a Pagar•. Clientes. em ·C/Corren.res ,............ 1.737.296,30

.

. Bancos c/descontos, Bancos c/emp'restimos, Bancosc/financiamentos 957.Q60,16
INPS a pagar, Impostos s/Produtos Industrializados, Imposto s/Circula·
ção de Mercadorias, S.él/�rios e _Ç)rdenados e FGTS a Depositar.
Compensação ,

'

Ações Caucigliadas'f)··Endóssos.p/Cobriinç� , . . . . . . . . . . . . . . .5.174,83
Total do Passivo '., .". � .

.

.

Cr$ 5.375.913,87

'.

,,' Impo�: priise�te ��Ianç� Geral �� é;;1S1375,91�,87 (Cinco milhões trez�n'i�s e setenta e cinco
mil, novecentos e treze crú;z:eiros e oiteÍitlil.e selé centavos) deAtivo e'PassívQ, tr�s'Critoàs fls. 191 e 192
do Livro Diário de nO 20; Áegistrai!o na Junta'éêi(llercialrlo Estado sob nO 7061 eiri'1 hl� outubro de'1973.

.'

,

,
.

._ J. ,��-i.'" ,:' .

, ... _\:' .. :';';\ r:-·

DEMONSTRATIVO DA CONTAr»E LUCROS E I_>ERDAS ENCERRADO EM 3�ll2rt5;:;' t
.

:''''-'
., .... _..

__

·

...:-é,!
-,

:.��r·-
..

"
D É l' ITO. .,'."'_;;i':'c""

Salário§_,. Luz e. Força, Despesas de Máquinas.'e Equipamentos, Ç!espésas aé'Vêiculbs,
'Matéria Prima, Fretes e Carretos. Imposto s/circulação df:t:,Mercadorias, Gastos c/insta/a-. '

,

ções, Seguros. Encargos Sociais:FGTS:. Comissões, Gratifjcações, Abatimentos., Des- "':" .

pesas de viagens, Despesas de Comunicação, Juros e Des·con_lQS,. Oespes.as :Bancárias,...
.

. ' .,'

nda, Mão de Terceiros, Salários Diretoies: Materia(de' Exp'ed.ien�:'
",

,Ta>.<as, Multas Diversa,s,.oonativos e Honorários. : .. ��
.'

·"?:;_t.".'{',?,'_ '. {'. '_f '.�;. :;-.r"
•

240.902,08 2.935.258,54

Distante 'cerca de 150 quilômetros de Tó

quio, pela auto-estiada de Chuo, entre a capital
e a baía de Sagam, o circuito de Shizuokaken,
mais conhecido no ocidente como autódromo
de Fuji, pois está localizado ao sopé do monte.
Fuji-Yuma, à margem da rodovia Tomei, na bi
furcação Gotemba, o trevo que permite a es

colha de três caminhos: Para Yamanashi - o

caminho que leva cio monte Fuji -, Sh,izuoka e

Odawara - a estrada para a península de Izu,
O circúito de Shizuokaketi - Fuji - permite

a utilizaçã,o de dois traçados, o maior com 6

qtlilô14f!�f;(Js e o menor, e� quese�4.tfi,sp.u;tadp o,

reta e até o fim do curvão do final da reta, com
os carros usando nesse trecho a quintamarcha.
Em velocidade que oscila entre os 160 e 200

km/h, o trecho sinuoso do circuito é vencido em
terceira e quarta marchas.

.

A primeira e segunda.marcha, são utilizadas
somente na largada ou emcasos excepcionais.

Sua largura é uniforme, de 12 metros, acos
tamentos largos, cercas deproteção em todas
cu'rvas, dá ao circuito, embora de alta veloci
dade, boas condições de segurança, sendo, até
mesmo, considerado como das pistas'mais se-

g1il'as do mundo, "1
.

-;:,' _.

-.
n e

,}';
_ ,_"�'I'

.-'
,

. Nilsson _.:. O .�al 71:�. Perkins - Martini,:Bràharn,
, Paces=«MÍàrtini Br�!jham .' ..

..

' Brambílla - Mareh 761
."

"','
':" Peterson - MaI'eh.7,61 i· '. '.'

. .

""Hunt -:- Maillioro Me Laren M2;3
.

','
.

Mass - MarIboro .,' ,ãren M2;f :

Pryce - Shadow
., .,' .

Jarier - Shadow"q ,;�,;,
Takaham -'- Sl,lrtees,TSJ9
'Jones � Surtees TS19
Merzario � Williams 05
Kuwashima - Williams 05
Ertl - Hl'l�k�t1h 308 D
Laffite LigiedS 5 .

Wtason.-- Penske PC-4 ". '

, ,.l;"ittiPiíl�f - 'Fittipaldi FD-04'
.

.:. -Stuck :'<Maréh'761
Hasemi � KÉ 007

,
" Hoshino - Tyrrel 007
Trimmer .; MakJ F 102 A

treinos
"

'"J

Gotemlja;]ápão ---o norte

americano, ,Mário Andrettl re
,. '.gis'tl·o�,,�·ontem, o melhor

.

t':>tempo lia' segunda serie de

provas 'para o grande prêmio
, automobilístico de Fórmula-1
do Japão, 'que .se disputará no

;' 'domingo, ,'rlestl'i cidade e no,

qliJal sairá o campeão mundial
çiêste ano.' .

O segúndo melhor tempo fO.i
dei brasileiro JOsé Carlos Pace,
.
com 1: 13.43. Houve provas
pela manhã e à tarde, inter

'rompidas pela chuva. Àndretti,
, ao ,volante de um John Player
S,pecial 77 fez um tempo de
1 :13,,2 no circuito Fu"·

'

.
.

,,�,
.

-:'�" �. , .. "
.

,-.,'

. .
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Aldlrio Simões e Nilton Machado (textos) e Rivaldo Souza (fotos)

ellaGtustina quebra recorde

pio, com exceção de

Leqes que competiu com

apenas um pedalista.

batido, em

nível nacional

nacional. Com tranquilidade
Esta prova de veloci

dade foi disputada num

percurso em linha reta e a

pista num mesmo nível,
sem subidas ou desci

das A competição foi rea
lizada em duas séries, em
cada uma um represen-.
tante das respectivas Gi

dades participantes. Na

primeira série, pela sele

ção da Capital, correu

Franco Sala, e na se

gunda Oella Giustina. Du
rante toda a duração da

prova ocorreu incidência

de ventos favoráveis aos

atletas, aumentando sua

intensidade na etapa final.
da competição.

A organização esteve

perfeita, além do poli
ciamento bem distri

buicio, isolando toda a

pista, uma equipe mé
dica e viatura estavam no

local. As competições
foram presenciadas por
um bom público, inclu
sive com o incentivo do
presidente do Conselho
Municipal de Esportes de
Florianópolis, Aderson
Flores. Hoje pela manhã
no mesmo local será rea
lizada a segunda e última
etapa ciclística, com uma

prova de resistência, num
total de 20 voltas no cir
cuito de 4 mil metros, per
fazendo os 80' quilôme
tros, Florianópolis tam
bém é' favorita nesta

prova.
RESUL TADO FINAL

10 - Milton Carlos Della
Giusiine, Florianópolis,
1m6s3d;

Handebol

Florianópolis, quase

'r;. Basta só empatar
Handebol de Floâanópolis tenta hoje a tarde o título de Tri

Campeão da modalidade, no masculino contra Tubarão, bas
tando somente o empate, e no feminino enfrenta Blumenau com

as duas seleções da capital reunindo maiores possibilidades.
Após a vitória de ontem a noite sobre a equipe masculina de
!tajaí, quando venceu com o píacar de 26 X 8, tudo ficou mais
tranquilo para a agremiação da capital, e segundo o seu treina
dor Ivair de Luca, responsável pelo bom nível técnico apresen
tado pelos atletas, "se a equipe jogar o que jogou hoje (ontem)
ficará mais fácil, mas Tubarão impulsionado pela torcida poderá
atrapalhai um pouco". O jogo de Handebol temininoemre as

equipes de Joinville e Blumenau foi disputado sob grande inten
sidade sendo que no primeiro tempo Joinville através do pivô
Lúcia abria o placar que depois foi ampliado por Lucília, dei
xando desta forma a equipe de Blumenau bem mais preocu-
pada. •

No segundo tempo a equipe de Blumenau reagiu e sob pres
são conseguiu reabilitar-se e chegando ao .marcador de 17 X 5
com mais facilidade, com uma acentuada decadência do ritmo
de jogo pela seleção de Joinvil!e, que não suportou o sistems
imposto na etapa final por Blumenau.

20 - Severino Faez, Join
vil/e, 1m10s; e em 30 -

Franco Sala, Florianópo
lis, 1m10s5d.

A vitória de Milton Car
los Del/a Giustina, da se

leção de Florianópolis, na
primeira competição de
ciclismo, prova de velo
cidade, não chegou a ser

surpresa para os demeis
participantes, porém, a

conquista do título foi va
lorizada por mais um re

corde superado, inclu
sive a nfvel nacional, com
o tempo de 1m6s3d(Esta
marca supera a do recor

dista brasileiro Miguel
Duarte, que obteve
1m18s2d no último Cam

peonato Brasileiro), O
que causou estranheza
foi a participação de Se-

verino Faez, pela equipe
de Joinville, que no ano

passado obteve a pri
meira colocação nesta

prova em Chapecó, cor
rendo pela cidade de In

daial, contrariando desta

forma a "zelosa" regula
mentação do DED.

Realizada, ontem de

manhã, na pista asfáltica
da Avenida Marcolino
Martins Cabral, a prova
de velocidade contou

com a participação de
corredores de Florianó

polis, Balneário de Cam
boriú, Blumenau, Cri
ciúma, Indaial, Joaçaba,
Joinvtile, Lages, Rio Ne

grinho,' Tubarão e Xan
xerê, num total de 23 atle
tas, dois de cada municí-

F. Salão

Tubarão tem torcida do seu

lado. Só isso não resolve

A torcida de Tubarão está preparando uma grande festa para
incentivar a sua seleção que disputa esta tarde contra Joinville o

título dos Jogos Abertos em futebol de salão. Blumeneu que
havia eliminado Florianópolis com um empate em 1 gol realizou
uma excelente partida na noite de ontem no Ginásio Francisco

Salgad�, virando o Jogo que perdia por 3xO e chegando ao

empate em 3 tentos para surpresa da grande torcida presente no
Bairro de Oficinas. Joinvilt'e se apresenta como time mais téc
nico e experiente e por isso será difícil adversário para Tubarão
que'te'm como aspecto favorável a süa irrequieta torcioe, co,nsi
derada o melhor jogador da equipe. Quidinho marcou os dois
primeiro .gols para Tubarão na noite de ontem com Neguinho
fazendo três a zero e Anizio descontando para Blumenau. Na
fase final a equipe do Vale conseguiumais dois gols, através de
Tarcisio e Wilson, quando a torcida já não mais acreditava. Com
vantagem.de dois gols no marcador e incentivado pela torcida,
Tubarão foi surpreendido pelo adversário. Através de lançamen
tos iápido!!de Faxinha para o Peão Zeca, na mesma jogada que
desclassificou a seleção da capital.

r "

Uma goleira por acaso.

Sorte, de FI�r;anópo/;s
Naboaequipede handebol feminino de Florianópo

iis umaatleta chama de lrnediato a atenção do público
ao infeio de cada partida. E: a baixinlla Sandra, 1,55m
de altura aproximadamente, goleira bi-campeã dos
Jogos Abertos, Durante o jogo ela permanece irre
quieta o tempo todo, brigando com as colegas da
defesa por qualquer falha cometida. Os humorísticos
exercícios que faz no período de aquecimento são
motivos de divertimento por parte do público, como
tem acontecido em Tubarão.
Dentro da quadra está sempre agitada, com as

atenções voltadas exclusivamente para as jogadas.
Fora, ela demonstra uma certa maturidade com o

handebol, falando desta modalidade, inclusive a nível
estadual com muita sequrança..

- No inicio o m_jlu eSp'�referido era o attetisrno,
onde comecei com o zé Maria, fazendo salto e provas
de velocidade. Mas de repente uma colega me convi
dou para treinar handebol. Fui, gostei, e acabei fi
cando.
Mas Sandra Regina Cordeiro, de 18anos (parece ter

apenas 15) pensava, inicialmente, ser um atacante,
fazendo gols para sua equipe, assim como Elisa,
lhana, Angélica, etc. Mas o treinador Ivair de lucca
mudou seus planos. Para melhor. Um dia faltaram as

gOleiras titulares, o treinadora improvisou no gol e até
hoje ela permanece como titular absoluta, com títulos
importantes de âmbito estadual.
Camisa para fora e mangas levantadas até os coto

velos, Sandra explica que a sua agitação costumeira é
para se manter sempre aquecida. "Uma goleira que se

preza tem que estar sempre aquecida. Principalmente
neste período, pois vim aos Jogos Abertos sem a de
vida preparação tisica e técnica. Não tive muito tempo
para treinar face as aulas e afazeres particulares.
Treino só aos fins de semana".
'NA QUADRA SOU OUTRA"
F.ora da quadra Sandra analisa aspectos do hande

bol com segurança e muita seriedade. Mas durante a

partida ela reconhece que se transforma, tudo é le
vado muito a sério. Nas penalidades, a exemplo do
logo contra Joinvitle, ela demonstrou ter um acen

tuado senso de colocação na quadra, defendendo
nada menos do que cinco penaltis. "Não pe difícil, eu
não olho para a menina que vai bater, eu observo é a

bola e vou na jogada certa. Estou sempre manjando o

lance".

Por Sandra, o jovem treinador Ivair demonstra um

carinho quase paternal, que também é muito esti
mada pelas colegas, como afirmava Belinha outro
dia: "a Sandrinha é maravilhosa", A cada gol de sua

equipe ela vem comemorar com as colegas no.meio
da quadra. Mas quando toma um gol adversário é
visível asua irritação. Olha a bola no fundo das redes e
bate fortemente com a mão no piso.
- Quando a faina é minha eu náo ligo, mas quando

a defesa falha eu brigo com elas. Não admito falhas na
defesa. Um pequeno cochilo e todo o nosso trabalho
está perdido. Atualmente eu tenho brigado com a

Dirce, está fugindo muito da posição e as adversárias
se infiltram nas suas costas. Já quando entra Betinha,
ela joga mais fixa e oferece menos opção às adversá
rias.

, Ressaltou o trabalho consciente, a tranquilidade
que Dirce dá a equipe, falou do esquema utilizado
pelo técnico mas pediu para não divulgar a fim de não
alertar o adversário. Na quadra ela firma que tem
mu ita visão, por isso os lançamentos saem rápido nas

pontas para a penetração de Elisa, Angélica e tliana (a
galega, que segundo Sandra é uma tremenda ladrona
de bola. Isso demonstra o esquema adversário.
FlORIPA AINDA MELHOR
Para decidir os Jogos Abertos em Tubarão, Blume- _

nau, ao que parece, é o adversário mais sério de Flo
rianópolis. Mas Sandrinha tem opinião diferente.
"Blumenau não chega a ser uma equipe difícil, se

equivale somente pela raça. Nosso time é mais téc
nico e para vencer o adversário basta somente termos
tranquilidade" .

Ingrid, de Blumenau, uma das melhores jogadoras
do time também não preocupa a goleira e muito
menos seus arremessos. Mas ressaltou que vai exigir
muito de sua defesa.
Admitiu que o handebol é um esporte de alguma

forma violento, mas para as equipes que atuam sern
técnica. Mas para evitar qualquer contusão ela pro
cura nunca jogar fixa debaixo da traJe, que é qua
drada e machuca, além de facilitar os arremessos nos
lançamentos. Falou da união que existe na equípe,
acentuando ser o grande forte do time. "Quando exis
tem os desentendimentos, estes terminam após cada
jogo. Mas na decisão dos Jasc vou colocar em prática
duas novas formas de contra-ataque que aprendi com
Ivair, num estágio que ele fez lá fora".

erá O fi
Em Santa Catarina se oratíca o

anti-futebol de salao. Esta e uma

leyelação corajosa e curiosa de
Ires pessoas que estão inteira
lTlente ligadas ao desenvolvimento
do futebol de salão do Estado,
corno árbitros da Federação Cata
(lnanse de Futebol de Salão e da
CBD. Waltoir Menegoto, Flavio Flo

�es Zippel e José Acácio dos San
as, o Pepe, ontem pela manhã to
rnavam "laranjada" num bar cen
trai da cidade e aproveitaram a

âPOrtunidade para tecer' uma série
e Comentários a respeito do salo
nlSmo que, segundo eles, está su
perado em Santa Catarina.

t
Na opinião de Flavio Zippet, nes

v
es JogoS Abertos tem sido obser-
ado um acentuado nível técnico
nas seleções participantes, mesmo
�qltelas, cujos jogadores não
<Ilem parte do calendário da Fede-

ração Disse que isso é devido aos

Jogos Regionais que trouxeram
aos Jasc times de qualidade.
Segundo Pepe as grandes reve

lações em Tubarão foram os times
de São Joaquim e São Bento do
Sul. São Bento chegou inclusive a

estarganhand::J Blumenau por 3xO
(terminou em 3x3). E Siderópolis
foi a revelação nos Jogos Regio
nais Sul, mas que em Tubarão teve
uma participação medíocre
"SALAO" MODEF\NO
Embora seja bom o nível técnico

do "salão" nos Jasc, os árbitros,
conhecedores do trabalho que vem
sendo efetuado em cada clube em

todo o Estado, ressaltam que em

Santa Catarina ainda não se pratica
o futebol de salão moderno. "Nos
sos treinadores estão superados,
não vêm acompanhando o desen
volvimento dos grandes clubes na-

Os milmetros contra re

lógio foram percorridos
por Della Giustina, com a

marca recorde de
1m6s3d, sendo que no

ano oesseooo vencedor
desta prova foi Severino
Faez, de Indaial, com o

tempo de 1m14s1d, fi
cando em segundo colo
cado neste ano. O ter

ceiro lugar, também de

Florianópolis, Franco

Sala, nos últimos Jogos
Abertos obteve o 80 colo

cação, mas mesmo com a

excelente conquista de
ontem, estava insatisfeito

, pois acha que poderia
ter rendido mais.

A surpresa

na primeira

competição,

não foi a

vitória de

Della, e sim

o recorde

Volei

Valmor quermedalhas de
,

ouro nas duas modalidad s

Blumenau decide esta tarde o título de campeão de voleibol
masculino contra Concórdia o atual campeão e no feminino
enfrenta a boa equipe de Brusque, mas com a equipe dirigida
por Valmor Buss se apresentando com acentuado favoritismo
nos dois setores. Ontem à noité no Ginásio Otto Feurschuette a

seleção de Blumenau não encontrou dificuldades para derrotar
Rio do Sul, no masculino e Ctrapecó no feminino. Ambss.por três
sets a zero. No feminino Blumenau apresentou praticamente a

mesma equipe do ano passado, com Marie, Maria da Graça,
Rosana, Maria José, Liana e Solange, apenas com o banco
renovado. Enquanto no masculino tem uma seleção com novos

jogadores, apenas Romeu e Edio se apresentando como vetera
nos. Os novos são Grandin, Qsni, Bruno e Mauricio. Conhecido
como um treinador eficiente e um estudioso do vôlei, o técnico
Valmor Buss poderá ter no dia de hoje uma vitória ttipttce consi-'
derando que ele dirige o voleibolmasculino e feminino e ainda a

seleção de basquetebol, substituindo o saudoso Nelson Buzza
relo. Oe uma coisa o treinador está certo. Das três medalhas dEi,
ouro que vai disputar tem condições de vencer todas.

ternacional e Grêmio estiveram
disputando um quadrangular em

Ouritibanos, quanto foi observado
a prática moderna deste esporte. O
Besc de Florianópolis inclusive
participou deste torneio colhendo
bons resultados. Mas segundo Me

negotto e Pepe, era visível a supe
rioridade técnica dos dois times,
mostrando um "salão" objetivo do
jeito que o público gosta real
mente

,

Alguém tem que fazer aiguma
coisa", denunciaram os árbitros,
pois da forma que está o nossso
"salão" vai ficando cada vez mais
superado. Já fomos ao Brasileiro e

não conseguimos nada de positivo"
depois simulando problemas e

contusão deste ou aquele jogador.
Ninguém se ilude mais com isso. Se
disputarmos atualmente um cam-

Sandra tem apenas 1,55m e muita maturidade no handebol.

do salonismo.em se?
peonato brasileiro não consegui
remos colocação superior a um

modesto quinto lugar", acentuou

Menegotto.
"SALAO" x HANDEBOL
Enfatizou Flavio que o futebol de

salão por não ser um esporte olím
pico não tem o devido apoio das
autoridades esportivas. Segundo
Menegotto, não se pode marginali
zar o futebol de salão, principal
mente por ser um esporte genui
namente brasileiro.
O atual sistema tático como é

praticado este esporte no Estado,
com os times atuando extrema
mente defensivos e consequente
mente a falta de gols é que tem mo

tivado ao público a prestigiar o

handebol, onde o número de gols é
elevado, frisou Flavio Zippel; reve
lando que mesmo assim os organi
zadores dos Jasc colocam as parti-

das de "salão" como as últimas da
noite somente para segurar ° povo
nos ginásios. Enfatizou que ° han
debol, inclusive por. ser um esporte
olímpico, tem todas as condições
para superar o futebol de salão em

Santa Catarina e mesmo no Brasil.
Porém, Menegotto tem outra

opinião, alegando que só joga
handebol o atleta que não conse

guiu se firmar nc basquete,ou
mesmo no futebol, de campo ou de
quadra. Isso aliado ao interesse
dos professores de educação física
em difundir o handebol. nas esco
las e e nas universidades.
Pepe'talou pouco.iapenas ouviu

os comentários dos colegas, mas
frisou que sua filha, por exemplo,
tem somente três anos, e já quer
praticar futebol de salão: "E eu vou

deixar, claro. Handebol não, é
muito violento".

cionals. E o grande erro é a falta de
estágios em centros "'iliores para
acompanhar esta evolução, além
da falta de intercâmbio entre os
clubes". Estes dois aspectos, se

gundo afirmaram, são de grande
valia para que Santa Catarina pra
tique um futebol de salão a nivel
nacional.

Atualmente os clubes catarinen
ses atuam de fbrma bastante re

traida, com exoessivos toques de
bola na defesa, sem que o adversá
rio marque a saída de bola. Por
isso, hoje normalmente os jogos
não passam de medíocres empates
deixando o público inteiramente
frustrado com os resultados. E tal
vez seja este o grande fator do es

vaziamento dos ginásios esporti
vos, a exemplo de Florianópolis.
Atualmente os clubes gaúchos 111-

Basquete

Capital e Blumenau

'vão decidir o título
Florianópolis e Blumenau decidem esta tarde o título de

campeão dos Jogos Abertos de Tubarão no basquete, Florianó
polis conquistou ° direit� de decidir o título depois de conse

guir uma excelente vitória ontem a noite sobre Joinville por 63
X 54,
Enquanto Blumenau derrotou Lages por 73 a 61. As duas

partidas agradaram o bom público qu compareceu ao ginásio
OUo FeurschueUe mas foi o tíme da capital que realizou uma

. excelente apresentação pois chegou a estar perdendo por 12 X
3 mas que acabou ainda virando a primeira fase por 30 X 21. Ao. •

virada de Florianópolis aconteceu com Machado mexendo no

time tirando Romualdo e Bombeiro que não estavam bem
colocando Rohe e Betão, Este passou a utilizar melhor os

rebotes e a marcar Taná em cima, enquanto a infiltração de
Rohe desmontaram o sistema de Ioinvílle. Blumenau ganhou
de Lages apenas utilizando a eficiente estatura que o time
possue mas apresentou um basquete lento e alguma dificul
dade no setor defensivo e na armação das jogadas:
Lages apresentando um excelente trabalho de renovação,

demonstrou ser uma equipe em frequente evolução técnica e

que algumas vezes foi tecnicamente mais objetiva que a do
adversário,

Suspensas as competições '

Os saltos estão sendo realizados num tanque
As competições iniciadas ontem pela manhã no clube de campo de

saltos ornamentais, não foram encerradas a tarde conforme estavam

previstas, devido aos fortes ventos que prejudicou sensivelmente o

índice técnico dos atletas. Diante do problema, o diretor de provas,
Lourival Bechausen, resolveu transferir a etapa final dos saltos para esta
manhã, se o tempo permitir, A deficiente construção do tanque está
sendo assunto para uma série de críticas por parte dçs nadadores, O
poço foi construído em um clube particular e por este motivo jamais vai
ter a participação da comunidade, Tem a dimensão de apenas 7 X 7
metros, enquanto que o oficial mede 15 X 15m, motivo para o desabafo
.sJe um atieta: "Um salto mal dado e o' nadador acaba se esborrachando
em um poço nestas condições, colocando em jogo a vida do próprio
atleta".
As demais reclamações era devido a falta de treinamento porparte das

equipes, pois sõ no decorrer do dia de ontem é que foi afixado a táboa
para saltos. E os atletas ficaram durante toda a semana em Tubarão sem

treino.

Tênis de Mesa: mesmos
vencedores de Chapecó

As competições de Tenis de Mesa, disputadas no SESI de Capivari, já
encerradas, repetiram o favoritismo de Florianópolis, no masculino, e
Joinville no feminino, campeões dos Jogos Abertos de Chapecó no ano

passado, sendo que Curitibanos também c6nseguiu repetir a colocação
,de segundo lugar no feminino.
CLASSIFICAÇAO GERAL
Masculino - 1° - Florianópolis; 2° - Joinville; 3° - Lages
Feminino - 10 - Joinville; 2° - Curitibanos; e 30 - Lages. As competi
ções deste ano contaram com a participação de 15 cidad�s nomasculino
e 9 no feminino.

Joinville, _O novo
campeão dê Bolão I

No Bolão feminino. Que este ano contou com maior riúmero de parti
cipantes, do que nos últimos Jogos Abertós,teve a brilhante performance
da seleção de joinvil]e, que conquistou o título que pertencia a cidade
de Mafra, campeã eQJ Chapecó.
Classificação final - Feminino
l° lugar - JoinvilJe; 2° - Blumenau; 30 -Itajaí. As disputas tiveram a

participação de cinco cidades: além das três ,Lages e Rio do Sul 30 e 40
lugares respectivamente, ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 23 de-outubro de 1976 - Página 8

-

eo
e
O
.-

u'
eo
e

O
�
CO
e
O
Q)

A Desportiva chega hoje à Florianópolis garaniinda que apenas vai cumprira tabela, o que não é verdade, pois seus jogadores já rece�
beram também oferte de prêmio em dinheiro. Basta que não percam para o Avaí po-is o Caxias diz que garante três pontos sobre
o Figueirense No Avaí a preocupação de Aureo é com o nervosismo dos jogadores, caso o time não faça um gol logo de início:
, ,

Um gol bem cedo, única rneneira de o time nãose afobar
.

'não mudar? time p�ra �vi- Caxias oferece
tar um passivei, decréscimo A"." ,.

no c.onjunto contra a Des- pr�m,o a DesportIva
portiva: '

- Não. vou mudar ne- Vitóri� (Especial para O ESTADO) --' Apesar da ne-
nhuma posição para náo.al- cessidade de um bom resultado da Desportiva diante do
terar o conjunto e também Avaí, o Rio Branco prefere ficar apenas torcenoo, selll
porque todos estão muito oferever prêmios extras para motivar seu maior rival elll
bem. Tenho apenas a dú- Vitória para que faça uma boa partida em FlorianópOlis,
vida entre Veiguinha e Bal- Eduardo Ribeiro, diretor de fut�bol 'da Desportiva
duíno, mas tanto um como disse ontem que seu clube vem a Florianópolis apena�
outro jogaram contra o Ca- cumprir a tabela. E faz acusações sérias à imprensa capi.
xias e sairarn-se bern.. xaba:
sendo que Veiguinha saiu - A crônica de Vitória torce para o Rio Branco. Antes
porque a partida exigia um diziam que o time da Desportiva' não tinha garra, era
jogador de maior habili- frouxo e coisas parecidas. Agora, como o Rio Branco
dade pelo miolo do ataque, precisa de nós, estamos recebendo só elogios. Dizem qUe
que era o Balduíno. somos um time de' briga, de muita raça. Estamos enten.
Carlos, com dores no dendo bem o objetivo deste-i-ncentivo mas não vamos

joelho direito resultante de aceitar esta responsabilidade. A Desportiva joga em Fio.
uma pancada recebida de rianópolis para cumprir a tabela. Se ganhar, ganhou. Caso
Cegatto, lateral do Caxias, contrano.paclência e o Rio Branco que nos perdôe .. _

está fora dos planos, de- Mas na verdade não existe tanto desinteresse da Des.
vendo 'Ademir, que entrou portiva para este jogo com o Avaí. Ontem à tarde Flávio
em seu lugar na partida, ser Moreira, diretor do Caxias, telefonou para Vitória, ofere-
o titular amanhã. cendo 5 mil cruzeiros a cada jogador da Desportiva, "para
Fora dos planos do trei- não perder em Florianópolis para o-Aval". O Caxias ale

nador também está contar rece este dinheiro, independente do resultado que con.
com o resultado da partida seguir diante dei Figueirense, ma§ seus dirigentes garan.
entre Caxias e Figueirense, tem que farão três pontos e que por isso só estão prece,
porque ele anunciou um pados com o jogo de Florianópolis.
total descrédito nas possi- Só que o treinador Elci, substituto de Alfredo Gonza.
bilidades de O Figueirense lez, está enfrentando, séries problemas com o plantel,
vencer o Caxias, o que po- Além de não poder contar com o meia cancha Serginho
deria favo recer o Aval, melhor jogador do time, ele não terá também provavel:

---:- O time do Figueirense mente Evandro. Os dois estão machucados e só hoje pela
está muito fraco - disse manhásaberão se podem viajar para o jogo contra o Aval.
Áureo - e não conseguirá Além disso, o treinamento coletivo de ontem, reali.
vencer o Caxias lá de jeito zado no estádio Engenheiro Araripe, e que terminou com

algum. Não acredito nem vitória dos reservas por 3 a O, foi muito violento. O lateral
Mas o centro avante está em empate, mas isso pouco direito Augusto acertou um pontapé em Zito, provocando

me importa, porque quero uma briga no treino e a interrrupção do mesmo. Elci pre.
é que o Ava! consiga três tende colocar em campo contra o Avaí este time: Edalmo;
pontos e se classifique por Augusto, Edmar, Ari e Celso Alonso; Evandro ou Lulinha,
méritos próprios. Serginh�u Bira e Valmir; ,orlando, Wilson e Toninha,

Um dia depois do empate
com o, Caxias, . Áureo
mostrava-se muito ani

mado, como a maioria dos

jogadores, com as possibi
lidades do Avaí vencer a

partida contra a Desportiva
amanhã, apesar de reco

nhecer -dificuldades que
deverão surgir pelo estí
mulo extra dos jogadores
do adversário, quer recebe
rão prêmios do Rio Branco.
Ele pretende definir o time
num rápido coletivo na

manhã de hoje, mas ontem
já previa que só a dúvida.
entre Veiguinha e Balduíno

desaparecerá no treino,
porque não pretende alte
rar o time a menos que sur

jam problemas, imprevis
tos.
Áureo ainda comentava

as situações desperdiça
das .na partida de quinta
feira, e surpreendente

rTI{nte disse que nem dor

ml\ à ,noite havia conse

guido. "O empate criou um

compromisso muito maior

para mim e para os jogado-
res, pois agora temas a . facilmente justificado pelo
obrigação absoluta de técnico:
conseguirmos vencer a

Desportiva por diferença
de dois gols. Mas todos

queremos um resultado
nesses moldes e havere
mos de fazer o primeiro gol
já antes dos' vinte minutos
de jogo".

Esse detalhe também cu

rioso de sUQS explicações
respondia a um raciocínio

Áureo: gol no início para o time não ficar nervoso

,tida. Assim não surgirão em campo mais nervosos.

problemas 'de intranquili- Esta era a explicação para
dade e forçaremos o adver- , justificar até o "incrível"
sário a abrir mais suas de- -(adjetivo por ele

fesa, possibilitando-se usado)- gol perdido por
novos gols do Avaí. Joaquinzinho no segundo
A prática, baseando-se tempo da partida.

pela atuação contra o Ca

xias, lhe motivava a esse

raciocínio. Para ele a au-

fazer um gol cedo, porque
não conseguimos, e depois
todos ficaram mais nervo

sos. Acabou perdendo-se
muitas, oportunidades,
entre as quais o incrível gol
que o Joaquinzinho per
deu.

- O Avaí é o único time
da chave com cond ições de
se classificar às custas de
seu próprio desempenho ..

Isso quer dizer que somos

os mais favorecidos e de- - Não podemos deixar

de marcar .um gol logo de

início, para não acontecer

o que ocorreu na partida ,

com o Caxias. Deixamos de

vemos garantir essa vanta

gem iniciando a vitória que
pretendemos contra a Des

portiva já no início da par-

escalado, mesmo com

Dirmael também em condi

ções de jogo, Isso devido a

decisão do treinador de

sênc;ia de um primeiro gol
já 1')0 primeiro tempo deste

)o,go tornou o,s jogadore�

O Figueirense embarca para Caxiashoje pela manhã.énirentando uma pequena crise por causa das declarações de Luis Carlos Bezerra, anunciando dispensas no

plantel. No time a novidade poderá ser o retorno deMarcos à ponta direita. Os dirigentes do Caxias já ofereceram dinheiro aos seus jogadores e aos daDesportiva,
paragarantir a classificação do time de qualquer jeito.

Marcos pode ser a
novidade (boa?) aman"hã

i

Em Caxias, há promessa
de prêmio extra t�mbém

Caxias do Sul (de Sérgio Seemann, enviado especiall
- Além da esperança em conseguir a classificação, os

jogadores tem outros bons motivos para tentar a vitória
com três pontos sobre o Figueirense: na viagem de re

torno ontem, entre Florianópolis e Caxias, os jogadores
conversaram muito sobre um prêmio que seria otérecidc
pelos caxienses, para que a Desportiva ganhasse do Aval.
Além deste prêmio oferecido pela direção à Desportiva
assunto muito comentado entre os [oqadores, mas des-

.

mentido pelo dirigente Mário Ruaro - existe ainda a pro- I

messa de pagamento a cada jogador do Caxias, de 10 mil i
cruzeiros em caso de classificação. .

O treinador Marco Eugênio saiu de Florianópolis
ontem acreditando na vitória do seu time sobre o Figuel'
rense, até com certa facilidade:

.

- Meu úriico medo é o jogo do Ávaí com a Desportiva,
Fora isso estou tranquilo, pois sei que meus jogadoreS
têm todas as condições para vencer o Figueirensee coma
facilidade necessária para a conquista dos três pontos, O
Figueirense está numa fase ruim, mas ainda acredita �a
classificação e vai jogar aberto tentando também os tres

pontos. E, apesar de todas as dificuldades, os jogadoreS
estâo ainda bastante motivados.
O TIME

Antes mesmo de sair de Florianópolis, o téc'nico
Marco Eugênio já tinha decidido sobre a formação do
time para enfrentar .o.Figueirense, com u,.rna alteração na

lateral esquerda, saindo Cegatto (com tres cartõesamare
los) e entrando o ex-juvenil Edgar.

Como o Caxias precisa ganhar com três pontos,
Marco Eugênio precisa de um time ofensivo contra. o

Figueirense e ele garante que a entrada de Edgar nao

implica em alterações no seus sistema tático, pois o subs·
tituto de Cegattó apóiamuito e às vezes joga quase como
um ponteiro' esquerdo.

•

,O Caxias fará um treinamento recreativo hoje pela
manhã, orientado pelo preparador Julio EspitlQ.?i3. em vez

, do coletivo que estava anteriorlTlehte'prõgra��do, Mar�o
Euqênio acha que os [oqadoresestarão 6ansaaos da Via'

gem e do jogo e, corno amanhã o time estará em campo
novamente, preferiu poupar �o'timé 'de um treinamento
mais puxado. A delegação chegou ontem às 16h30m em

Caxias mas os jogadores só toram liperados até 22 h�r�s,
quando voltaram à concentração do Estádio Centenano,

class.íficação. O conjunto melhorou com a
.

volta de Marcos e, mesmo com a lesão de
Dagoberto, a defesa náo.toí prejudicada.
Dagoberto saiu lesionado no calcanhar di

reito pouco depois da metade do treino, sendo
substituído por Vicente, já que Altair também
está lesionado, embora acompanhe a delega
ção que viaja namanhâ de hoje.
A meia cancha terá Jorge Luiz de volante e

Luiz Carlos e Sidnei corno meias, pela direita e

esquerda respectivamente.
No ataque esteve a maior novidade com a

presença de Marcos, que voltará ao clube na.

quinta-feira, depois de um longo tratamento no

Internacional de Porto Alegre. Ele acabou o

treino um pouco cansado e não'foi confirmado,
pelo treinador, mas poderá aparecer ao lado de
Nelo e Zé Carlos em Caxias,

Por mais de uma hora de coletivo, Lauro Bu

rigo tentou na tarde de ontem corrigir os erros
que o time titular tem apresentado nos. jogos,
especialmente na partida corri. o Rio- Branco.
Apesar de conseguir seus objetivos aparente
mente sem grandes alterações táticas e com

apenas uma modificação em relação à equipe
que terminou aquela partida - a entreda de
Marcos na ponta I direita -, o técnico obser
vou a derrota do time por dois a zero para os

reservas.

Entretanto isso não o preocupou. Ele estava
bastante confiante de conseguir uma vitória
em Caxias do Sul e com isso ainda ter chance '

de classificar a equipe, desde que o Avaí Perca
pontos para a Desportiva,
- Para mim o time do Figueirense está em

.ccndiçóes de conseguir vencer o Caxias e

ainda esperar por um azar do Avaí, chegando à

Confusão ,por causa das
declarações de Bezerra·

dando o departamento de' futebol será a mais
prática, ao menos no entender so supervisor
Cláudio Wagner:

- Não vamos dispensar nenhum jogador.
Simplesmente aguardaremos o término dos
contratos dos que não interessam, a maioria
em trinta e um de dezembro, e não vamos pro
curar nenhum deles,

O problema, no entanto, levantou algumas
divergências entre os próprios dirigentes do

Figueirense, pois há os que não desejavam a

explanação pública dos desgostos da direção
técnica para com determinados jogadores.
Carmelo Faraco, chefe de gabinete do presi
dente Newton Szpoganicz, comentava que
"agora existem jogadores muito tranquilos de
.sua permanência no plantel para o ano que
.vern e outros intranquilos", deixando insi
nuado que o momento "talvez" não tenha sido

próprio para a divulgação da relação dos que
ficam.

Ainda sem saber da decisão da reunião que
foi realizada à noite no Rio de Janeiro, na sede
da CBD para estudar a promoção de um novo

torneio de perdedores, o vice de futebol Luiz
Carlos Bezerra comentou ontem, sem entrar

em maiores detalhes, que que o Figueirense
não poderá dispensar jogadores por atravessar
uma crise financeira. Com isso contrariou as

informações prestadas no dia anterior, quando
mostrou uma lista de jogadores que ftcariam
no clube em 1977, e insinuou dispensa dos

demais. ,

A impossibilidade de dispensar jogadores
explicada pelo dirigente tem um fundamento: o
clube não colheu os resultados financeiros es

perados no campeonato e encontra-se sem

possibilidade alguma de rescindir com qual
quer jogador, a menos que os dirigentes consi
gam liberar verbas extraordinárias, o que, se

gundo o mesmo Bezerra; não é interessante.
Assim a solução para 'o impasse entre dire

ção e alguns [oqadores que não estão agra- Marcos voltou ontem aos treinos e pode,�er o ponteiro em Caxias

JOG,OS
\

DE HOJE
VENCEDORES

Série G

Fluminense RJ x Goiás
PERDEDORES

Série M

Nacional x Paissandú

Ceará x Rio Negro
/

Série P

Náutico x Sampaio Correa
ABC x Flamengo PI

A MAIOR E MELHOR
IMOBILIÁRIA DO ESTAOO'

�I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 23 de outubro de 1976 - Página 9

Um esquema de rodízio resolveria o problema

Posto fechado à noite
reduz despesa, diz Braun

Itajaí (Sucursal) - Ao considerar os

revendedores de gasolina da cida_?e,
pouco desinterassados na soluçoes
dos problemas de assaltos e pouc.a
renda, que vem acontecendo na CI-.

dade, o presidente da Associação dos
Revendedores do Comércio Varejista
de Combustíveis Minerais de Itajaí,
Fernando Hugo Praum, apontou o fe

chamento dos postos nos domingos e
à noite, como única medida.
- Se montarmos um esquema tipo

rodízio, os proprietários de postos
serão beneficiados, pois os assaltos e
as despesas serão reduzidos. O pró
prio combustível se�á,economizado,
sem representar prejuizo para o con

sumidor e para o comércio.
O presidente Braum acrescentou

que os "revendedores de gasolina
acomodam e não se interessam pelas
soluções dos problemas locais,
aguardando apenas as medidas im

plantadas nas grandes cidades.
LUCROS
Os 24 postos de gasolina instalados

na cidade, vendem uma média de

50.000 litros mensais, com uma mar

gern de lucros. em torno de Cr$
5.000,00. O restante dos lucros é des
tinado para pagamento de emprega
dos, plantões, energia elétrica e ma

nutenção e outros serviços gratuitos
que os postos sempre fornecem. O
ideal seria que se vendessem 100.000
litros - lembrou Praum -, aí sim os

lucros, em torno de Cr$ 0,28 por litro,
seriam bem mais significativos".
MELHORIAS

O Auto Posto Itajaí, situado nas

margens da BR-101" próximo a

Ebrasa, vende uma média de 50.000
litros mensais e segundo o proprietá
rio Ovidio Maiochi "as despesas são
muitas e os lucros são muito reduzi
dos. Em função disso, sou forçado a

desenvolver outras atividades para
sustentar a família",
- O movimento noturno é de no

máximo 3 veículos e não compensa.
Para melhor equipar o posto, vou ins
talar uma lanchonete e talvez uma re-

, vendedora de acessórios, na tentativa
de atrairmais fregueses - finalizou.

Secker pede criaçao de
novos silos de armazenagem
O senador Otair Becker disse

ontem que diante dos inúmeros e

graves problemas que atingem a sui
nocultura catarinense "é necessário

.

a criação de um sistema de arrnaze

namento para a formação. de esto

ques de milho e continqenciarnento
na exportação da soja para impedir a
super-elevação dos preços dos dois

principais ingredientes que entram
I na composição de rações para suí
nos".
Disse ainda que é necessário tam

bém a criação de um sistema de esto

cagem de carne suína pela Cobal,
abertura de linha de crédito especial,

para as indústrias interessadas em

ampliar sua capacidade de estoca

gem com juros semelhantes aos ofe
recidos ao crédito rural; maior estí-

mulo às exportações de carne suína,
através da elevação dos incentivos
sobre IPI e ICM; preço-referência para
o suíno vivo, baseado no critério de

ctassifteaeêo -já definida-pela Asso
ciação Brasileira de Criadores de
Suínos e extensão às exportações de
carcaças de suínos. frigorificados,
dos incentivos fiscais do decreto-lei
nO 1189/71, concedidos a produtos
industrial izados.

O senador declarou, com base nas

sugestões apresentadas nos debates
realizados em Campinas durante o

encontro regional da Agricultura do
Sul, que o ministro Alysson Paulinelli
pode tornar o Programa Nacional de
Suinocultura, uma realidade na re

gião Sul, a mais importante para o

setor.

Simpósio de Exporta.ção
inicia dia 29 em Slumenau

Blumenau (Sucursal) - Promovido
pela Associação Comercial é Indus
trial de Blumenau e Centro de Assis
tência Gerencial de Santa Catarina,
será realizado nos dias 29 e 30 deste
mês, na sede da Acib, o IV Simpósio
Regional sobre Aspectos Práticos na

Exportação, destinado a empresá
rios, diretores, gerentes comerciais e

chefes de Departamentos de Vendas
ti e de Exportação ..

O programa do Simpósio é o se

guirlte:'Sistema Nacional de Informa
ções de Oportunidades Comerciais
no Exterior; Programa de Promoção
Comercial; Feiras Internacionais; O
Funcionamento do Departamento de
Informações Comerciais; Incentivos

Fiscais"à Exportação; Sistema de
Comércio Exterior e Sistema Esta
dual de Comércio Exterior.

Os ministrantes serão Roberto
Henrique Hall Cavalcante, do Ministé
rio das Relações Exteriores; Rui Car
los Curi, da Companhia de Promoção
à Exportação do Estado de São Paulo
e Augusto Nilton de Souza, da Asses
soria de Comércio Exterior do
Ceag/SC. O número máximo de par
ticipantes está limitado a 30 pessoas,
com uma taxa de inscrição de 400
cruzeiros. Será, emitido um Certifi
cado de Frequência ao participante
que assistir a 75% da carga de 11
horas/au Ia.

Sindicato do Comércio
aumenta assistênciamédica
Itajaí (Sucursal) - O presidente do

Sindicato do Comércio de Itajaí, Deo
lindo José Pereira, afirmou que seu

órgão está reivindicando a instalaçào de
mais uma equipe dentária, uma farmácia
e a ampliação de sua sede, "No próximo
ano, iremos distribuir 180 bolsas de es

tUdos em convênio com o Programa Es
Pecial de Bolsas de Estudos do Ministé-

,
rio do Tabalho.
Exp'licou que o sindicato possui

atl,Jalmente, 2.400 sócios e "todos dis
P.õem de assistência médica gratuita em

convênio com a comunidade sindical de
Itajaí e com o ambulatório médico, onde
trabalham um ginecologista, um obs
tetra, um clínico geral e um pediatra".
Disse' que () maior problema enfren-

tado pe.lo órgão é "tentar conscientizar
o cOmerciário da necessidade de se sin
dicalizar, pois quanto maior o número
de associados, maior é a força do sindi
Cato em reivindicar. Todavia, o 'empre
gado' pensa o contrário, achando que

primeiro é necessário participar com

uma razoável contribuição e depois sin
dicalizar, o que não é verdade. Para que
um sindicato possa custear suas despe
sas, é necessário que os sindicalizados
paguem em dia suas mensalidades".

O Sindicato dos Empregados no Co
mércio de Itajaí foi reconhecido pelo Mi
nistério da lndústria e Comércio em 31
de julho de 1950 e é filiado à Federação
do Comércio do Estado de Santa Cata
rina e automaticamente à Confederação
Nacional dos Trabalhadores no Cornér
do com sede em Brastlia.
DIA DO COMERCIARIO
No próximo dia 30, o Sindicato do

Comércio de Itajaí estará promovendo
um baile na sociedade Recreativa e Cul
tural da Vila, com animação do conjunto
"Os Foliões". Na ocasião será escolhida
a rainha dos comerciários de Itajaí que
irá representara município no concurso

Rainha do Comércio de Santa Catarina
em Joinville.

Joinville desenvolve
calendário artístico
a partir de hoje

JoinvilIe (Sucursal) - Música, pintura, teatro e con

cursos movimentam Joinville neste final de semana, numa

das maiores programações dos últimos tempos.
O'calendárto começou a ser cumprido ontem a noite,

com o encerramento do Seminário de Interpretação Pia

nlstica, com um recital dos alunos da Escola de Música
"Vila Lobos", da Casa da Cultura, dirigidos pela profes
sora Henriqueta Garcez Duarte.

Este seminário teve participação de 60 pianistas e foi

promovido pela Casa da Cultura.
Terá início hoje de manhã, a partir das 9 horas, o

Quarto Festival de Pintura, com a participação de duas mil
crianças da Escola deArtes "Fritz Alt", que desenvolverão
trabalhos de arte plástica na avenida .:Juscelino Kubits
chek (ex-norte-sul).

Este festival deveria ser realizado no sábado passado
e foi suspenso devido à instabilidade do tempo A Secreta
ria de Cultura, Esporte e Turismo promove neste domFngo
a partir das 10 horas, no auditório da Escola Técnica Tupy,
no Bairro Boa Vista, a encenação da peça infantil "João
zinho e Maria", de autoria de Daniel da Silva Rocha. A

direção é de Agenor Giovanella e a entrada grátis.
CONCURSO

Foram abertas oficialmente atem, as inscrições para
o concurso de jardins de 1976, para a escolha do mais
belo jardim da cidade, no próximo mês, durante a realiza

ção da "Festa das Fiares". As categorias aceitas são de

residências, indústrias e estabelecimentos comerciais. A
promoção é realização todo ano e feita pela Secretaria de
Cultura, Esporte e Turismo, onde as inscrições podem ser

feita:s. No ano passado o jardim residencial premiado foi
da senhora Irrnçaro Trinks, da rua Araranguá, 242; da
Indústria e da Fundição Tupy e na categoria comercial foi
classificado na primeira posição o jardim da J.M. Decora

ções, na Hercílio Luz. '

E prossegue até ci final da próxima semana, a exposi
ção de trabalhos do artista plástico gaúcho Romeo de

Paoli, numa individual da Galeria "Lascaux", A semana

começa com uma homenagem da companhia sulina de
bebidas Ant�rtica ao "Joiriville Esporte Clube", com chur
rascada às 20 horas em sua sede recreativa.

furb promove encontro
de faculdades de

direito em Blumenau
Blumenau (Sucursal) - Quatrocentas pessoas, entre

professores e estudantes representando 123 escolas de

'todo o País, participam, amanhã, às 20 horas, no Teatro

Carlos Gomes, da i nstalação solene do VI Encontro Brasi

leiro de Faculdades de Direito, promovido pelo curso de

Ciências Jurídicas da Furb, que se estenderá até o pró
ximo dia 29 com o debate de importantes temas jurídicos.
Na abertura, falarão o prefeito Félix Theiss, o diretor da
Faculdade de Direito local, Arlindo Bernardt e o represen
tante do Ministério da Educação e Cultura, Carlos Alberto
Meneses Direito.

O temário do Encontro marca' para 9 horas de

segunda-feira, o iníclo dadiscussão do Projeto de Sriaç,�o
.

do Colégio de Faculdades çle Direito do Brasil, cujo relator
será o professor Roberto Rosas. Tal órgão, se criado, terá
como objetivo "conferir unidade ao esforço de equacio
namento dos problemas do ensino jurídico". No período
vespertino, os professores Orlando Ferreira de Melo, da
Furb e Paulo Henrique Biasi, da Ufsc, abordarão aspectos

) ligados a formação de professores de Direito, através d�
cursos de preparação de docentes e de pós-graduação. A
noite, caberá ao Ministro José Carlos Moreira Alves do

Supremo Tribunal Federal, proferir uma conferência.
Na terça-feira, o programa marca debates ainda sobre

o tema da formação de professores, além de uma confe

rência sobre a utilização dos computadores nas profiss
ões jurídicas, cabendo ao professor Rubens Requião, da
Universidade Federal do Paraná pronunciar a palestra do
período noturno. No dia seguinte, quarta-feira, o profes
sor José Fernandes da Câmara Canto Rufino, da Furb

abordará aspectos ligados ao ensino prático do Direito,
através dos �stágios profissionais nas Faculdad.e�, fi
cando a conferência de encerramento a cargo do Ministro

Carlos Ccqueijo da Costa, do Tribunal Superior do Tra
balho. No dia 28, haverá um banquete de confraternização
com a presença do representante do vice-presidente da

República, Adalberto Pereira dos Santos e do governador
Antonio Carlos Konder Reis.
REFORMA DO JUDICIÁRIO

Assuntos relacionados com a reforma do Judiciário
também entrarão na pauta de discussões do Encontro,
principalmente os tópicos relacionados com a formação
de Juízes de Direito e a Constituição de uma Escola Supe
rior de Magistratura, que pelo que propõe a reforma, teria
o objetivo de atualizar a formação dos magistrados".

O professor Arlindo Bernardt, diretor da Faculdade

de Ciências Jurídicas de Blumenau, explica que os ternas
. a serem debatidos "refletem a preocupação com a melho

ria dos padrões de ensino, desde que se reconhece o

destacado papel que cabe aos juristas no aperfeiçoa
mento das instituições políticas, econômicas e sociais",
segundo Ele, a realização periódica desse Encontro é

importante para "aprofundar o intercârnblo de éxperiên
ela e incrementar a cooperação entre as próprias Facul

dades e organismos estatais incumbidos da política de

ensino superior no Brasil".

Sudesul fazconvênio
com Amauc para executar

piaria micro- regional
Porto Alegre - O Superintendente da Sudesul, Paulo

Affonso de Freitas Melro, e os prefeitos dos municípios de
Itá, Seara, Ipumirim, Xavantina e Concórdia, integrantes
da Associação dos Municípios do Alto Uruguai Catari
nense (Amauc), assinaram recentemente, em Concórdia,
convênio visando à execução, nos próximos 12 meses,

dos termos de referência ao planejamento m icrorregional
de desenvolvimento integrado dos 11 municípios da

Amauc.
A Sudesul compromete-se a financiar e assessorar a

Amauc na escolha do consultor, que irá elaborar o docu

mento, a ser selecionado entre os técnicos cadastrados

na Sudesul e no BN�. Além disso serão promovidos semi
nários de avaliaçãq para acompanhar e fiscalizar a reali

zaçào do trabalho. Enquadra-se essa iniciativa na política
de apoio ao planejamento micro-regional desenvolvido
pela Sudesul, na região, estando em suas metas a elabo

ração de termos de referência, que deverão beneficiar, até
1979,45 associações de municípios na região Sul.

'Oeste inaugura hoje
Laboratórios de Ciências

,

Com uma MiSSa de
Ação de Graças, soleni
dades militares e uma

recepção, a Base Aérea
encerra, hoje, as come

morações da Semana da
Asa, que tiveram início
no último domingo.
A . proqramação de

hoje terá início às 10 ho
ras, na Base Aérea, com
a celebração da Missa,
seguida da solenidade
militar.
A SOLENIDADE
A formatura geral da

tropa da Base Aérea, às
10 horas, marcará a

abertura das solenida
des militares,
'seguindo-se a leitura da
Ordem do Dia do Mi
nistro da Aeronáutica,
alusiva à passagem do
Dia do Aviador.

Prossegu indo, será
procedido o arriamento
da Insígnia de Marechal,

Itajaí (Sucu rsal) - Um
convênio no valor de
Cr$ 1.500.000,00 foi as

sinado pelo Secretário
da Educação Salomão
Ribas para a construção
do Ginásio de Esportes,
no COlégio São José.

São Paulo - Embora o

código de ética da propa
ganda prolba o profissional
da publicidade de induzir o
povo em erro, lançar mão
de inverdades e disseminar
a desonestidade e o vício,
práticas desse tipo conti
nuam em uso no Brasil, 10
anos depois da regulamen
taçáo das atividades rela
cionadas com a propa
ganda. Observa-se, porém,
que as lesões mais frequen
tes ao' código de ética
"têm-se dado fora das

agências de publicidade e

dos veículos das funções'
de public.itário em quais
quer outras empresas onde
se produza propaganda".

A afirmação é do advo
gado Saulo Ramos, desta

capital, que reclama do.Mi
nistério do Trabalho, dos
sindicatos e assóciações
de classe uma fiscalização
mais rigorosa, "não apenas
para coibir infrações de

tada. Afinal, conclui a

irrná Gilda, quem saiu
ganhando foi a comuni
dade.
O Colégio Bom Pastor

recebeu de uma enti-.
dade Alemã. - a Mise
reor :- uma doação de
20 mil marcos. Também
um programa de em

préstimo, sem juros e ta

xas, do qual participa
ram 114 pais, com quan
tias variáveis entre 500 e

mil cruzeiros, e ainda,
com 21 firmas que cede
ram importâncias razoá
veis em dinheiro, o esta
belecimento de ensino
pode realizar a obra, que
na opinião do técnico
responsável pela insta
lação dos laboratórios,
Vilelm Papaia, "é um dos
mais complexos labora
tórios do sul do país".

Os laboratórios terão
como responsáveis um

corpo docente formado
pelos professores Elio
Antonio Maldaner, Vi
cente José Averbeck e

Ieda Batiston.

Semana da Asa encerra hoje
na Base Aéreq da Capital

Colégio São José ganha
Ginásio de Esportes

Propaganda das empresas
induzem o povo ·em erros

Chapecó (Sucursal) -
Os primeiros laborató
rios de física, química e

biologia do oeste serão
inaugurados hoje no Co

légio Bom Pastor de

Chapecó.
'

A obra, custou ao

educandário mais de
711 mil cruzeiros. E, se
gundo a Diretora do co

légio, Irmã Maria Gilda
Zanotto, "as aulas práti-

l

cas irão complementar
as teóricas, em benefício
para o aluno".
Desde a instalação do

Curso Científico, em

1969, conta a irmã Gilda,
era pensamento da dire
ção do colégio montar
os laboratórios -. No en

tanto as condições fi
nanceiras não permiti
ram a realização do pro
jeto na época.
- Em 1973, houve

nova tentativa para a ins
talação dos laborató
rios, e novamente os

planos falharam:
sempre a falta de di
nheiro. Alunos e profes
sores do curso científico
se ressentiam da falta de
meios e de material de
experiência para as

aulas práticas. Inconce
bível que na era da má
quina eletrônica o en

sino fosse apenas teó
rico.

E'm agosto de 1975,
prossegue a Irmã Gilda,
o Colégio Bom Pastor
recebia da Secretaria da
Educação do Estado
considerável material de

o Colégio Bom Pastor inaugura hoje, três laboratórios

experiência e demons
tração, Em outubro do
mesmo ano, reunidos
em assembléia geral, os
pais dos alunos decidi
ram pela instalação dos
labratórios,
cornpromentendo-se' a'
prestarem ajuda finan
ceira.
- A partir daí, as pri

meiras medidas foram
tomadas. Consultamos
as firmas locais que
prometeram ajuda. A

empresa Comercial Im

portadora Cirúrgica
Ltda. - CICLA - de
Porto Alegre, por apre
sentar orçamento com

patível, encarregou-se
'dos trabalhos de insta

lação.
Agora, acrescenta a

IrmãGilda, com os traba-
. lhos concluídos, num

custo global de Cr$
711.607,00, dos quais já
estão' ressarcidos Cr'$
365.430,65, resta-nos

agradecer à comun i
dade chapecoense pela
inestimável ajuda pres-

que permaneceu has
teado durante toda a

semana, em homena
gem a Santos Dumont.
Na oportunidade

serão entregues, ainda,
os prêmios aos vence

dores dos Concursos da
Semana da Asa.

A solenidade militar
terá seu encerramento
com o desfile da tropa
em continência às auto
ridades presentes, ao

mesmo tempo em que
aviões do Esquadrão de
Buscas e Salvamento
realizarão um desfile aé
reo.

cepcionará autoridades
e a sociedade local, ato
que marcará o encerra

mento da Semana da
Asa, em Florianópolis.
A SEMANA
Durante a Semana da

Asa, dentro da progra
mação elaborada pela
Base Aérea, mas de 10
mil crianças visitaram
àquela unidade militar.
Nesse período,um grupo
de Bandeirantes acam

pou nas dependências
da Base e, ainda, foram
disputados torneios es

portivos entre equipes
do Exército, Marinha,
Aeronáutica e Polícia Mi
litar.
Uma exposição de ma

terial bélico e de buscas
e salvamento, foi levada
a efeito no Ginásio de
Esportes Charles Edgar
Moritz, que atraiu milha
res de visitantes.

RECEPÇÃO
À noite, às 23 horas, o

ceI. José Pompeu dos
Magalhães Brasil, Co
mandante da Base Aérea
de Florianópolis, no late
Clube de Santa Catarina
- Veleiros da Ilha, re-

Para a segunda parte da
execução do projeto
foram .Iiberados recur

sos da ordem de
Cr$ 75.000,00.

Ribas distribui para as

Associações de Pais e

Mestres dos Colégios
São José e Estadual De
putkdo Nilton Kucker,
29.000 lápis, 29.000 ca

dernos e 14.500 borra
chas.

Na oportunidade, o

Secretário Salomão

ordem ética, mas, também,
para que se verifique, nes
sas empresas, se as fun

ções do publicitário estão
sendo realmente exercidas

por profissionais habilita

dos, pois é lícito supor-se
que a maioria das agress
ões publicitárias que o país
tem assistido possam estar

partindo de serviços pres
tados por, elementos
alheios à categoria insti
tuída pela lei", a 4.680, de
1965, e o decreto 57.690, de
1966.
Em palestra que proferiu

ontem, num simpósio pro
movido em Gramado pela
secção Gaúcha da Asso

ciação Brasileira de Agên
cias de Propaganda
(ABAP), o Sr. Saulo Ramos
acrescentou que, ao fixar
percentuais de comissão,
desconto e honorários por
serviços prestados, inclu
sive proibindo a transfe
rência dessa remuneração
aos clientes, a qualquer tí-"

tu lo, a legislação de 1966
tirou as agências de propa
ganda "da antiga e vexató
ria submissão as clientes

que lhes impunham remu-

neraçóes vis, através de
diversas formas de abusos
e pressões, inclusive atra
vés da concorrência des
leal".

No entanto, o Sr. Saulo
Ramos, apontou duas ou

tras lesões frequentes à le

gislação regulamentadora
das atividades relaciona
das com a propaganda: 1A

- "Alguns agenciadores,
embora se beneficiando da
lei, nos direitos que ela lhes
deferiu, tem lesado a proi
bição de transferência de
comissão aos anuncian
tes", 2A - Embora a lei
proíba e estabeleça severa

punição para os casos de
.desconto concedidos dire
tamente a anunciantes,
isso vem sendo feito por al

guns veículos.
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Emissão de moeda na AL

supera média de expansão
do meio circulante mundial

A emissão de moeda nos países da América
Latina aumentou em cerca de 59,7 por cento no
período de 12 meses que terminou em março deste
ano, superando a média de expansão do meio circu
lante mundial, que naquele período foi de cerca de
14,2 por cento. -,

Um relatório do Fundo Monetário Internacional
revela que' o aumento nos 14 principais países in
dustriais foi de somente 10,4 por cento mas nos

países em desenvolvimento em conjunto chegou a

35,6 por cento.
O nível da expansão monetária latino

americana pode ter sido mais alta ainda em meados
do ano, pois Argentina, que registrou um aumento
de 282 por cento no período analisado, continuou
processo ascendente que chegou a 385 por cento
no período terminado em junho.

.

Esse foi o recorde mundial e o mais próximo
dos 234 por cento registrados pelo Chile em 1975. O
grupo dos três países com maiores emissões é
completado pela Arábia Saudita, com cerca de 61
por cento.

"

O aumento nas três principais potências finan
ceiras no período terminado em março foi: Estados
Unidos, 7 por cento, Japão, 13,9 por cento, Ale
manha Ocidental, 12,2 por centb.
São as seguintes as informações do Fundo Sobre

a Expansão dos Países Latino-Americanos em 1975,
nos 12 meseS terminados em março e no mesmo

período terminado em junho de 1976:
PAIS Março.l!i76 Junho.1976

Argentina 98.5 282.2 385.0
BoUvia 23.8 9.6
Brasil 34.8 44.8
Chile 238.6
Colômbia 8.9
Costa, Rica 18.2
Rep. Dominicana. 23.3
Equador 20.6
EI Salvador 14.5 22.3
Guatemala 8.8 27.0
Haiti _

.

4.3
Honduras 2.8 24.6
México 21.6
Nicarágua 9.5 .14.3
Panamá 6'
Paraguai 16.4 20.4
Peru 29.9 13.9
Uruguai 71J. 1 6
Venezuela 39.9 38c8 36.8

A expansão do meio circulante foi moderada
pois passou dos 12,6 por cento em 1972 para 10,3
por cento em 1974 e para 14,2 no período de doze

.

meses, terminado em março de 1976.
.

A expansão nas potências industriais nas datas
comparadas foi de 10,7, 6,4 e 10,4 por cento en

quanto da América Latina foi respectivamente de,
28,5, 47,9 e 59,7 por cento.

Ô
6

27.3
1.2
6

27.1

6
25.6

6
30.3

6
15.7

Veloso anuncia medid�s para
que inf/a�ão não supere 25%

\

O governo repele a idéia de pro
vocar um processo recessivo, po
rém, está determinado a reduzir
drasticamente a atividade da eco

nomia no próximo ano. As medidas
a serem proximamente adotadas

pretenderão limitar a inflação a uma

taxa entre 20 e 25 por cento. O cres-

cimento do Produto Interno Bruto

(PIB), que deverá situar-se este ano

entre 7'e 8 por cento, precisará ficar
entre 4 e 5 por cento, enquanto o

deficit na Balança Comercial, este
ano por volta de 2,3 bilhões de dóla
res, precisará ser reduzido em 50

por cento.
Tal foi o que disse ou sugeriu o'

ministro Reis Veloso, ao conversar

com um grupo de jornalistas para
indicar-lhes algumas das idéias com
as quais o governo está estudando a

estratégia para enfrentar a emer-
.

gência. Ele não disse ser meta
do governÇ)'limitar a inflação aquele
nível, seja porque prefere falar em

qualidades a falar em quantidades,
seja por ser decisão governamental
não fixar previsões. �3ta meta, po
rém, encontra-se subjacente .a todo
o pensamento do ministro e ela tem
sido reiteradamente referida no Go
verno.

O ministro Reis Veloso voltou a

afirmação de queo governo não res

tava, ao configurar-se a crise que
mostra agora a .sua pior fase, outro
caminho senão o do tratamento

gradual ou de desaceleração gradu
do crescimento econômico, ao

invés de adotar medidas drásticas a

exemplo de outros países muito afe
tados pela crise do petróleo. No en

tanto, confessa a frustração dos ob
jetivos programados para este ano,

pois as medidas adotadas não con-.
seguiram conter o crescimento do
PIB - que se pretendia a um nível

apenas ligeiramentee acima do
crescimento demográfico - em

consequência expandiu-se o deficit
na Balança de Comércio e a taxa de

. inflação. Ele diz que a política ado
tada revelou-se incapaz na meta de
conter a expansão de uma econo

mia que vinha crescendo acelera
damente.

Daí resulta, para ele, a idéia cen

trai da estratégia, que se pensa
agora: ampliar todas as medidas e

adotar outras, promovendo-se um

combate mais drástico a expansão
da economia, mas não tão drástico,'
qUI3 conduza a recessão. A orienta

ção, que se mantém, é a de desace
lerar gradualmene, de tal modo que
não fosse desmobilizado o esforço
que pretende substituir importações
e, assim, solucionar duravelmente
os problemas. Em tais condições, o
Governo não pode abrir mão da
idéia de distribuir a crise, no sentido
das medidas para enfrentá-Ia e seus

impactos, pelo período suposto
como necessário para obter resul
tados na substituição de importa
ções.: Uma estratégia calcada, ob-,
viarnénte, no objetivo de usar para
enfrentar a crise os próprios resul
tados que forem sendo alcançados.

!
f
,

.,1
/: !�

I 1'·II .'

,

,/1\� \
.,} \1/ -'_.'

. ..." .

. .

nCORUJAO CENTER"
A MELHOR PIZZ,A DA,CIDADE

->

OBRAS
DE

ARTE
NESTE
NATAL

Aproveite para exercitar seu
bom gosto e auxiliar os.

excepcionais. Com a

co laboração de
vários artistas catarinenses,

editamos e colocamos à
venda cartões, agendas,
calendários e serigrafias,

brindes de Natal. Compre um

desses brindes. E ajude
com gosto a

FUNDAÇÃO
CATARINENSE DE

�DUCAÇÃO ESPECIAL A

SERViÇO DO EXCEPCIONAL
EM SANTA CATARINA.

Colaboração de O ESTADO

desenho de Gelcy Coelho

Diretor Diretor

resultará numa produção diá
ria de 450t. de clinquers que
possibilitarão, depois da 'mis
tura com óxido de ferro e cin

zas do próprio carvão, que
substituirão a argila, 600 t./dia
de ·cimento tipo mlnuano,

-

O ministro �higeaki Uekitambém manifestou ontem a

�ntenÉq_ .2..e. trª.D�or!"a� _�
Fundação de Ciência e Tecno

logia do Estado (Cientec) no

primeiro Centro Nacional do

Carvão, visando o desenvolvi
mento de processos tecnoló

gicos para adaptação do mine
ral na geração de energia in

.dustrial, subsjttutndo . o óleo
diesel, principalmente, o que
resultará na formação de um

trutora de veículos na Itália ...

Numa entrevista publicada
no jornal "'Corriere Della

Sera", de Milão, Cortesi ressal
tou que a retirada parcial da
Alfa Romeo da Fábrica Nacio
nal de Motores não significa
que a companhia abandone a

inversão ern . suas .atívídades
brasileiras,

.

Cortesi revelou que a Alfa
Romeo somente deixa à Fiat
um importante papel na fabri
cação de veículos industriais
na FNM e que a Alfa Romeo

pretende continuar sua pro
dàçâo de automóveis.

. "Continuaremos produ
zindo 2.300 modelos na Alfa e

outros dois que estamos lan

çando no mercado brasi
leiro ... Pretendemos elevar, na
FNM, a produção atual de nos
sos veículos de 6.000 a 10.000

Governo agiliza proietos que

HOTEL ASCHER S/A
. CGCIMF 00.83.116.079/0001-48

SOCIEDADE ANÓNIMA DE

CAPITAL AUTORIZADO

-CAPITAL AUTORIZADO Cr$ 11.000.000,00
CAPITAL SUBSCRITO Cr$ 6.825.325,00
CAPITAL INTEGRALIZADO Cr$ 6.825.325,00

ASsEMBLÉiA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Fic�m convidados os senhores acionistas desta sociedade
a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a reali

zar-se às 10,00 (dez horas) do dia 31 de outubro de 1,976,
na sede da sociedade, à Avenida Atlântica, 4.770, em Bal;
neàrio Camboriú, neste Estado, para deliberarem sobre a

seguinte ordem do dia:

a) Proposta da diretoria para reforma. dos estatutos so

ciais, a fim de adaptar as exigências da EMBRATAR
e FISET-TURISMO;

b) Outros assuntos de interesse social.

Balneário Camboriú, 21 de outubro de 1976.
Klaus M. E. Fischer
Diretor-Presidente

melhor ap�C!veitem o carvão

Fiat conf,irma a compra da

Fábrica Nacional' de Motores

O empresário que se propu
ser a substituir o óleo pelo car
vão mineral na geração de

energia industrial terá seu pro
jeto aprovado em questão de'
dias, afirmou, ontem, o mi-

�nistro Shigeaki Ueki, das
,

Minas e Energia, depois de ins
talar o novo processo da Fá
brica de Cimento Matarazzo,
no município de Canoas, pio
neira nesse genero de trans
formação,

Segundo o ministro, os_
dustriais _n�o precisarão espe
rar "alguns méses para libe\a
ção de seus projetos". Com
um consumo mensal de 4.200
t. de carvão mineral gaúcho, o
novo processo da Matarazzo

Gaetano Cortesi, presidente
da Fábrica Alfa-Romeo, con

trolada' pelo Estado, confir
mou ontem a controvertida
aquisição pela Fiat de Turim de
uma parte do interesse da Alfa
Romeo ná empresa brasileira
Fábrica Nacional de Motores
(FNM), que constrói veículos
motores,

Após a operação, que ainda
tem que serratificada pela em

presa Alfa Romeo, a Fiat ob
terá um interesse majoritário
na companhia brasileira, cal
culado em 79 por cento.

A Alfa Romeo continuará de

posse de cerca de 15 por cento
e a porcentagem restante es

tará em poder do governo bra
sileiro, Anteriormente, as duas
empresas tinham participação
igual na FNM,
A Fiat, de propriedade pri

vada, é a maior fábrica cons-

.

grupo de trabalho para elabo_
rar os termos de um convênio
com esta instituição gaÚcha,
O presidente da Cientec

professor Eurico Schroeder'
considerou a decisão cOmo �
mais adequada, salientando
porém, que a dedicação a�
campo petrolltero. nos últimos
anos, esvaziou os q\Jadros
técnicos da pesquisa com,car.
vão: "o primeiro passo, e e�
pero arregimentar peSSoal a

.

partir de janeiro próximo, para'
organizar cursos de pÓs
graduação, de um ano e meie
ou dois de duração, para corn,
plementação dos conheci_
mentos no ramo de eng'enb.ei_
ros químicos"geólogqs e m'ine
ralogia".

unidades anuais", expressou
Cortesi.
Acrescentou gue a Alfa

Romeo decidiu outorgar à Fia!.
o setor de veículos industriais
porque esta empresa tem as
melhores possibilidades de
produzir modelos novos e

crescentemente mais podere.
sos requeridos pelo mercado
brasileiro,' "oferecendo grano
des chances de desenvolvi
mento à Fabrica Nacional de
Motores".

O presidente da Alfa Romeo
não deu cifra alguma relativa
ao custo financeiro para a Flat,
"Na valorização da transa

ção consideramos as grandes'
possibilidades futuras da
companhia brasileira. Em con

sequência, a Alfa Romeo rece
berá uma quantia razoável e

justa", declarou Cortesi na en
trevista.

\ CAETANO BRANCO S/A IND. E COMÉRCIO
CGC.DO MF 84.584.481/0001-10
GEMEC-RCA-22�7�107

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÀRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os Senhores Acionistas desta Socieda

de, para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se no prôxlrno dia 30 de outubro de 1976, às 11

horas em sua sede social, sita a Avenida Caetano Natal

Branco, stro. nesta cidade de Joaçaba, Estado de Santa

Catarina, a fim de deliberarem sobre a seguinte
'ORDEM DO DIA

a) Proposta da Diretoria a Assembléia Geral, para o aumen

to do. capital social até o montante de Cr$
10.000.000,00 (dez milhões de cruzeiros), para capital
de giro;

b) Alteração parcial dos estatutos sociais em seu artigo 50.

relativo ao capital social;
c) Autorização a' Diretoria para beneficiar-se dos favores

previstos na letra I, do artigo 87, do Decreto-Lei no.

2.627, de 26 de setembro de 1940;
d) Outros assuntos de interesse social.

Joaçaba (SC), 20 de outubro de 1976.

Angelo Lourenço Branco Zelindo 'Branco

.��. '

. �MOVEIS CIMO

I CHEFE DE LOJA

NA CHUVA E NO SOL, ,PREF'IRA",VIAJAR
NOS ÔNIBUS DA EMPRESA

FLORIANÓPOLIS.

Necessitamos admitir pessoa de bons conhecimentos

do ramo de móveis e decorações para Chefiá de Loja.
Excelente ambiente de trabalho, salário compensador
- assistência médica e farrnacêutica.

I

Interessados queiram telefonar para 22-1203 - marcan-.

do entrevista com a Srta. EH.

i

,
Todos os dias a' partir das 16:0() h.
Música ao Vivo das 21 :00 h., em diante a, cargo do USOM .QUATRO"
Ambiente seleto e agradável. Av. Beira Mar-Norte.

-
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DSP registra 3 agressões
uma ameaça e um acidente

Durante o dia de ontem. a Dele- AMEAÇA
gacia de Segurança Pessoal regis- Registrou queixa na delegacia o

trou três agressões. uma delas motorista de táxi José João Loch,
ocorrida entre setenciados da Pe- casado, de 28 anos de idade, resi
nitenciáriaEstadual,umaameaçae dente à rua Felipe Neves, s/n>,
um atropelamento, sem a ocorrência Bairro de Fátima contra o seu com

de vitimas fatais. Às 15h30m de on- panheiro de profissão, de nome

tem, o carro nO 168 da Rádio- "Maurilio", por ter recebido uma

Patrulha apresentava na delegacia ameaça de agressão no Ponto de

o operária José Valdir da Silva, de Táxida rua? de setembro. O indi-
19 anos de idade, residente à rua ciado "Maurilio" além de motorista
José João de Souza, 40, em São é fiscal da classe e houve uma pe
José, dizendo ter sido vítima de quena desavença entre ambos que
agressão feita por Sr. Toninha,' motivou a ameaça de agressão.
,empregado da Turesc. Por motivos
não esclarecidos a vítima foi arnea- . ATROPELAMENTO
çada e depois agredida, sem sofrer
maiores ferimentos. Na avenida
Mauro Ramos, Francisco João
Santos disse ter sido agredido por
um desconhecido de nome' 'Sérgio
de Tal", por motivos familiares, E
na Penltençiárla do Estado, o seten
dado Antonio Oli Fortes foi agre
dido pelo seu companheiro Silvino

Ferreira, tendo a Delegacia de Se

gurança Pessoal sido comunicada

para os exames de lesões costu-

melros.

Compareceu na Delegacia de

Segurança Pessoal, às 13h45m de

ontem, Lúcia de Abreu Schlick
mann, proprietária do automóvel
Votkswaqen de placas AC-'1679,
cornunicando que, na rua Teresa

Cristina, no Estreito, havia atrope
lado um menor, A· Sra.Lúcia de

Abreu tentou socorrer a vitima e

transportá-Ia para um hospital, mas
a mãe da vítima declarou que não
era necessário pois nada havia
acontecido ao seu filho.

Multados 486 carros e

'cassada uma carteira
Os . guardas do Detran autuaram 486 veículos, em diligências

efetuadas por vários pontos da cidade, no período de 8 a 15 deste
mês, somando as multas um total de Cr$ 60.569,00. As multas
estão distribuídas em cinco grupos diferentes, sendo a menor de
10% e a maior de 50% do salário mínimo regional. Nesses oito dias
de diligências, os guardas cassaram uma carteira de habilitação e

apreenderam outras três.
Jonas Brasil, habilitação categoria PF/B, .teve a sua carteira

cassada de acordo com as determinações do Código Nacíonal de
Trânsito. Por 60 dias, a contar de 27 de setembro, foi apreendida a

habilitação de João Augusto da Silva. Foi apreendida por 30 dias, a
partir de 6 de outubro, a carteira de Valdir Vitalino da Silva.' E
também por 30 dias, a contar de 8 de outubro, foi feita a apreensão
da habilitação de Elizabeth Schneíder,

MULTAS
Durante os oito dias de diligências, o Detran puniu 296

proprietários de carros, com multas de Cr$ 59,00, a saber:
AA-0035 AA-0125 AA-0140 AA-0222 AA-0441 AA-0443

AA-0551 AA-0642 AA-0865 AA-0887 AA-0961 AA--0967
AA-ll02 AA-1l43 AA-1l44 AA-1298 AA-1424 AA-1459
AA-1529 AA-1663 AA-1720 AA�1859 AA-1897 AA-2191
AA-2256 AA-2290 AA-2330 AA-2408 AA-2506 AA-2541
AA-2579 AA-2702 AA-3111 AA-3151 AA-3173 AA-3260
AA-3310 AA-3383 AA-34-96 AA-3S35 AA-3614 AA-3703
.AA-3949 AA-3949 AA-4293 AA-4304 AA-4304 AA-4323
M-4485 AA-4621 AA-4623 AA-4669 AA-4794 AA-5017
AA-5025 AA-5200 AÀ-5382 AA-5395 AA-5455 AA-5531
AA-5!Wl AA-5858 AA-5819 AA-6028 AA-6065 AA-6095
AA-6223 AA-6490 AA-6491 AA-6893 AA-71S6 AA-7185
AA- 7205 AA- 7257 AA-7:íl23 AA-7363 AA-7388 AA- 7493
AA-7593 AA-7927 AA-7931 AA-8003 AA-8123 AA-8313
AA-8313 AA-8605 AA-8750 AA-8942 AA-9027 AA-9044
AA-908 8 AA-9175 AA-9203 AA-9206 AA-9216 AA-9225
AA-9271 M-9321 AA-9483 AA-9583 AA-9596 AA-9616
AA-9626 AA-9856 AA-9872 AA-9889 AA-242 AA--242
AA-407 AB-0021' AB-0067 AB-OI03 AB-0191 AB-0339
AB-0380 AB-0418 AB-0476 AB-0860 AB-0875 AB-0960
AB-1122 AB-1416 AB-1464 AB-l832 AB-1856 AB-1887
AB-1907 AB-1912 AB-2113 AB-2113 AB-2262 AB-2368
AB-2512 AB-2803 AB-2840 AB-2895 AB-2997 AB-3128
AB-3131 AB-3166 AB-3226 AB-3251 AB-3391 AB-3399
AB-3461 AB-3517 AB-3675 AB-3794 AB-3945 AB--4072
AB-4120 AB-4148 AB-4170 AB-4224 AB-4304 AB-4475

AB-'-4516 AB-4573 AB-4587 AB-4609 AB-4843 AB-4669
AB-4863 AB-4949 AB-5038 AB-5143 AB-5153 AB-5157
AB-5210 AB-·5260 AB-5367 AB-5461 AB-5506 AB-5519.

AB-5585 AB-5728 AB-5762 AB-5873 AB-5879 AB--5879

AB-6088 AB-6111 AB-6257 AB-6387 AB-6741 AB--6748
AB-6830 AB-6857 AB-6862 AB-7116 AB-7246 AB-7258
AB-7432 AB-7508 AB-7530 AB-7569 AB-7712 AB-7797

AB-7825 AB-8023 AB�8180 AB-8212 AB-82::0 AB-8345

AB-8351 AB-8428 AB-8439 AB-8565 AB-8717 AB-8982
AB-9018 AB-9046 AB-9103 AB-9222 AB-9252 AB-9284

AC-OOll AC-0221 AC-0260 AC-0256 AC-0333 AC-0333
AC-0350 AC-0353 AC-0561 AC-0561 AC-0618 AC--0654

AC--0824 ·AC·-0850 AC-0875 AC-0909 AC-0909 AC-0911

AC-1048 AC-1064 AC--1096 AC-1151 AC-ll72 AC-1265

AC-1286 AC-1286 AC-1304 AC-1450 AC-1555 AC-1594
AC--1683 AC-1696 AC-1807 AC�1807 AC-1809 AC-1816

AC-1846 AC-2006 AC-2121 AC-2022 AC-2111 AC-2114

AC-2121 AC-2130 AC-2230 AC-2297 AC-2405 AC-2448

AC-2549 AC-2530 AC-2627 AC-2818 AC-2818 AC-3750

AX-0074 AX-0088 AX-0092 AX-0093 AX-OI06 AX-0124
AX-01,49 AX-0150 AX-Ol72 AX-0196 AX-0211 AX-9521
AW-007,1 AW-=-0489 AW-0571 AW-0791 AW,-0803 AW-1247
AW-1403 AW-2294 AW-2294 AV-1403 AE-0738 CE-1299
CF-0816.:

Com multas de .Cr$ 88,00 foram autuados 21 veículos, cujas
licenças são as seguintes:

.

AA-0015 AA-0669 AA-1701 AA-5919 AA-6979 AA-7132

AB-0214 AB-OS33 AB-0533 AB-1l23 AB-3138 AB-4176

AB--'-4301 AB-4372 AB-7720 AB-7911 AB-8435 AB-8803
AB--9142 AC-0789 AX-1576;

Em outro grupo, 36 carros foram multados com Cr$ 118,00. São
os seguintes:
AA-0296 AA-0467 AA-3586 AA-3642 AA-3801 AA-415:?

AA-5715 AA-6019 AA-7519 AA--8478 AA-9203 AB-2067

AB-2319 AB- 3246 AB-3274 AB-4957 AB-:-5000 AB-5098

AB-'-6002 AB-6002 AB-6l40 :AB-7612 AB-8095 AB-9046

AB-9455 AB-9762 AC-0008 AC-0129 AC-1163 AC-1350

AC-2164 ÀX-0159 AW-0228 AW-1769 CE-0984CE-0897.
Foram multados 28 carros em Cr$ 208,00, e suas placas são as

seguintes:
AA-0301 AA-5218 AA-5990 AA-6325 AA-6527 AA-7319

AA-7557 AA-7593 AA-9593 AB-1l67 AB-1506 AB-1834

AB-2420 AB--2822 AB-2947 AB-3085 AB-4023 AB-4986

AB":7721 AB-8361 AB-9639 AC-0486 AC-1411 AC-1411

AC-2758 AC-2650 AC-2650 AW-1700.
No último grupo. 105 veículos receberam penas de Cr$ 297,00, a ,

saber:
AA-0622 AA-0691 AA-·l081 AA-1l19 AA-1633 AA-2006

AA-2122 AA-2148 AA-2237 AA-2265 AA-2672 AA-2770
AA-2965 AA-3260 AA-3278 AA-3654 AA-3873 AA-4479

AA-4446 AA-4479 AA-4647 AA-4657 AA-4673 AA-4797
AA-4808 AA-4907 AA-5001 AA-5053 AA-6048 AA-6205
AA-7123 AA-7212 AA-7356 AA-8003 AA-8185 AA-8473
AA-7608 AA-8823 AA-9011 AB-0069 AB-OI08 AB--0431

AB-0870 AB-1390 AB-2001 AB-2133 AB-2360 AB-2399

AB- 2540 AB- 2811 AB- 2900 AB- 298 3 AB- 3022 AB- 3126
AB-3138 AB-3197 AB-3336 AB-3483 AB-444� AB-4571
AB-4658 AB-4899 AB-5001 AB-5022 AB-5296 AB-5724
AB-5863 AB-6722 AB-6504 AB-67'S3 AB-6778 AB-6867
AB-7442 AB-7620 AB-7761 AB-7949 AB-8315 AB-8426
AB--8595 AB-8623 AB-9047 AB-9742 AC-0425 AC-0762
AC-0833 AC-1l19 AC-2063 AC-2337 AC-2420 AC-2550
AC-2694 AC-3393 AC-3930 AX- 0006 AX-0183 AW-0288
AW-0319 AW-0435 AW-I061 AW-1521 AW-1611 AW-2419
AZ--OOll CE-0644 CGJ-l.

_,
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-
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Absolvidos 12 acusados

no caso "Var Palmares"
Doze dos quarenta envolvidos no processo da "vanguarda revolucionária

Palmares", uma organização subversiva denunciada pelas autoridades ém
princípios desta década, foram absolvidos ontem pelo superior Tribunal
Militar da acusação de haverem cometido crime contra a segurança naciànal.
O julgamento foi realizado numa sessão secreta, em Brasilia.
A notícia encontrada nos autos de que três pessoas foram mortas durante

ação da "ver-Pelmetes'' levou o STM a mandar extrair algumas peças do

processo remetençJo-as á procuradoria geral Militar que, assim, dará início a

um novo processo com vistas a apurar as responsabilidades e denunciar os
acusados.

A defesa dos acusados, por sua vez, não se furtou a denunciar aos ministros
do STM torturas e sevícias cometidas contra alguns presos, "inclusive uma

senhora, espose de um ex-ministro de Estado" - como mencionai) o advo

gado Wilson Mirza. As denúncias de torturas foram também ratificadas pelo
eovoçeoo Nélio Machado. A outro preso - segundo a defesa - foram minis
tradas doses de Gardenal e sedativos, sem que tivesse havido recomenda
ção médica nesse sentido.

O prooesso julgado pelo STM é originário do Rio de Janeiro e teve como

relator o ministro Waldemar Torres da Costa e revisor o ministro Honório

Magalhães. A apelação foi o ministério públicomilitar junto á primeira audito
ria de eeronéuiic« da la Circunscrição Judiciária Militar.

O resultado foi o seguinte, não se incluindo os acusados julgados à revelia:
absolvidos - José Muniz Cardoso, Carlos Henrique Viana Brandy, José
Diogo da Silva, Graciela Meinberg Fadul, Antônio Carlos Meinberg Fadul,
Lygia Carvalho Pape, Osmar de Paula Duane, Edward Braga, Manoel Assun
ção de Castro, Eduardo José Ribeiro da Fonseca Filho, Paulo Roberto Ma
chado dil Silva e Fábio Geraldo Flores.

Firma carioca atingida

por bomba na madrugada
Panfletos da Organização Terrorista Vanguarda Popular Re

volucionaria foram encontrados pela polícia carioca nos escritó

rios da firma "Xtal do Brasil SA", localizada na avenida Paulo de

Frontim, 373, que teve parte de suas dependências destruídas

por uma bomba que explodiu à 1 h40m de ontem na garagem do

prédio.
A firma é especializada na fabricação de cristais para apare

lhos eletrônicos e tem como diretores o brigadeiro João Paulo

Moreira Burnier e o almirante Aires Cunha da Silva. O prédio
ontem pela manhã foi vistoriado pela perícia e minuciosamente

examinado por agentes do SNI, Cenimar e Dpps (Delegacia de

Polícia Política e Social).
.

Fragmentos do petardo foram recolhidos e estão sendo

examinados por peritos do setor de explosivos do DPPS que
consideraram a bomba de médio teor explosivo, tanto que os

prejuízos ficarm restritos a "Xtal do Brasil", que era o objetivo, e
não atingiu os prédios vizinhos embora a explosão tenha sido

ouvida num raio de quase 1 00 metros.

Os panfletos estavam mimeografados. e seu texto dividido

em quatro ítens. Eles serão examinados com os panfletos encon
trados por ocasião da bomba que explodiu num dos sanitários da

ABI, queestavam também �imeografados.

Ol1VETTI
Novo.endereço:
Praça GetúJio Vargas, 27.

�nfermeira
morre sob as

rodas de
caminhão

o Secretário da Segurança e lntor- soas reagiram e tiraram a arma do

'mações, coronel Ary Oliveira, assinou policial. Em, seguida, aplicaram-se
ato na noite de ontem expulsando da uma surra e o colocaram para fora do

Polícia Militar do Estado osnove rnili- salão.
tares responsáveis pela violência poli- A VINGANÇA
dai cometida na terça-feira, nos mu- Três dias .depots, na terça-feira úl-

nicípios de Benedito Novo e Tirnbó, tima, os 9 policiais tardados e arma-

quando foram espancados violenta- dos voltaram ao local do incidente.
mente oito' civis com coronhadas e Eles eram comandados pelo mais
cassetadas. A punição atinge todos graduado, o 10 sargento Mário Rossi,
os PMs envolvidos no espancamento e pelo próprio Sargento Ditimar. Via

e, segundo o Secretário Ary Oliveira, jaram de Blumenau após serem auto

"são indignos de pertencerem aos rizados pelo comandante do Desta

quadros da Polícia Militar do Estado camento de Blurnenau, tenente Osni

de Santa Catarina". Os militares ex- Alcides Pereira, utlüzando-se de 'um

pulsos e- já entregues à Polícia Civil, táxi' de lndaial e um carro particular.
foram o primeiro sargento Mário Todos estavam armados e fardados.
Rossi, o terceiro sargento Ditimar O espancadores foram direto a Be-

Leitzka (este o "pivô" de todo o epi- nedito Novo, à procura dos emprega-
sódio), e os soldados Roland Wis- dos das serrarias de Hercílio Ko-

chral, José Cardoso, Eder César da browski e Erwino Henich. Com coro-

Silveira, Afonso Pedro Hames, Ar- nhadas e cassetadas, eles passaram a

noldo Manoel Costa, Ascendino Mor- agrédir violentamente .. a' Gustavo
bis e Francisco Xavier Zirtlmermann. Schrnidt (61 anos), Wido Duwe (43
A decisão do Secretário da Segu- anos), Bruno Schultz (49 anos) e

rança foi tornadaem conj-unto com o PauloVieira (33 anos).
Comando da Polícia Militar, depois de Algumas pessoas quiseram evitar o
uma audiência mantida entre o Coro- espancamento e acabaram sendo
hei Eduardo Sá Dória e o coronel Ary 'ag-redidas. Em. seguida, as vítimas

Oliveira, na tarde de ontem. foram colocadas nos veículos e leva-

o COMEÇO
das para Timbó. Mas, a agressão con-

O fato, que provocou grande re-
tinuou em toda a viagem.

volta em toda a população da região e
Contudo, os policiais não espera

gerou o envio de telegramas pela
vam a reação do Delegado Ulisses

Câmara Municipal ao Ministro Ar- Longo, de Timbó, quando eles entre-

mando Falcão e ao Governador Kon- gavam os civis para serem autuados e

der Reis denunciando.a violência po-
presos.'O delegado resolveu conferir

licial e solicitando providências ur-
e decidiu deter os agressores tarn-

gentes, teve início no último sábado,
bém. Imediatamente, o delegado de-
terminou a remoção dos 4 operáriosquando o 30 sargento Ditirnar Leitzka, para o Hospital e Maternidade Oásis,

do Destacamento da Rádio-Patrulha
de Blumenau, resolveu fazer urna

onde todos ficaram sob assistência

pescaria na localidade de Alto Bene-
do médico Jacques Wolmer. Todos

dito Novo (distante cerca de 15 qui-
eles já tiveram alta médica e Gustavo

lômetros de Tirnbó), em companhia
Schimidt, casado, 61 anos, ficou
surdo de um ouvido.

.de alguns amigos. Com a determinação do Secretário
Depois da pescaria o policial e seus da Segurança, os nove policiais ex

companheiros resolveram divertir-se pulsos ontem da PM foram entregues
num baile que se realizava no popular à polícia civil para responderem a

"Salão Zurnach". Mais tarde, em visí- processo criminal. O processo está
vel estado de embriaguez, Ditimar sendo instaurado pelo delegado Ulis
decidiu provocar e desafiar alguns ses Longo, de Timbó, que deverá
presentes. Suas ameaças culmina- encaminhá-lo ao juiz Athaualpa Mas
ram com alguns tiros que o sargento carenhas Passos. A denúncia será
desferiu para o ar e contra as paredes formulada pelo promotor Sérgio Pa-
do salão. Revoltadas, algumas pes- ladino Torres

�--��������
EMPRESA DE ELETRICIDADE LUZ

E FORÇA DE ARARANGUÁ SLA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA

ASSEMBLÊIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
Ficam convocados os Senhores Acionistas desta Sociedade

para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a se

realizar em sua sede, à Av. Rui Barbosa, 47 em Araranguá -

SC, às 14 horas do dia 30 de outubro de 1976, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 10. � Ratificar
as deliberações da Assembléia Geral Ordinãria, realizada em

31 de março de 1976, em que foram aprovadas as contas

do exerefcio de 1975; eleição da Direttoria, Conselho Fiscal
e Conselho Consultivo, e fixação dos honorários da Direto

ria; 20. - Ratificar as deliberações da Assembléia Geral
Extraordinária realizada em 30 de setembro de 1976 em

que' se aprovou a mudança no quadro social dos Diretores,
e lhes foi outorgado poderes para-a assinatura de transferên
cia das instalações da empresa para a "CELESC - Centrais
Elétricas de Santa Catarina S/A"; 30. - Outros assuntos de
interesse da sociedade.

Araranguá - sc, 18 de outubro de 1976.

Joaquim Luiz Dias

Diretor-Presidente

•
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•
II

••

II
•

MINISTÉRIO DA MARINHA
COMANDO DO 50. DISTRITO NAVAL

DIVISÃO DE INTENDÊNCIA

EDITAL DE TOMADA DE PRECOS

LICITAÇÃO No. 018/1976·
De ordem do Exmo. Sr, Comandante do 50. Distrito Nval,

comunico aos Srs. interessados que às 14:00 horas do dia 25
de outubro do corrente ano, na sede deste Comando, serão
recebidas li examinadas as propostas para aquisição de gêne
ros alimenHcios para fornecimento às Unidades subordinadas
ao 50. Distrito, Naval na área de Florianópolis, durante os

meses de novembro e dezembro de 1976, de acordo com os

termos do Decreto-Lei no. 200, de 25/02/1967. Maiores deta
lhes poderão ser obtidos na Divisão de Intendência do Co-

.

mando do 50. Distrito Naval, no horário de 0_9:30 às 16:45

horas, diariamente, exceto aos sábados e domingos.
Comando do 50. Distrito Naval, Florianópolis, SC, em 11

de novembro de 1976.
.

EGBERTO BIZZOTTO DE ALMEIDA

Capitão-de-Fragata (IM)
Chefe Geral dos Serviços

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Chapec6 (Sucursal)- Uma en

fermeira teve a sua cabeça esma

gada pelas rodas de um caminhão
"jamanta" Scania Vabis, elp mea

dos dessa semana, em Chapecó. O
acidente ocorreu no cruzamento
das ruas Fernando Machado e

Clevelãndia. A vitima, Rosa Gon
çalves, estava acompanhada de
sua colega de trabalho, Maria He
lena Frison, que assistiu a toda
cena e a descreve:
- Vínhamos do hospital e nos

dirigíamos para casa. Eram apro
ximadamente 19h1Om de terça
feira. Nos cruzamentos das ruas

·Fernando Machado'; Clevelân
dia, ficamos no meio-fio espe
rando um caminhão "jamanta"
passar. Aconteceu que Rosa es

tava distraída e não percebeu que
o caminhão, que era um Scania
Vabis, tinha a carroceria muito
comprida. Assim, pensando que o

caminhão já havia passado, ela
deu um passo à frente e bateu com
a cabeça na carroceria. Com o im

pacto da batida ela caiu por terra e

a cabeça sendo esmagada sob os

radados traseiros do caminhão
Foi horrível.
Rosa Gonçalves trabalhava no

Hospital Santo Antônio, de Cha
pecó, tinha 44 anos de idade, era
casada com o Sr. Luderites Gon
çalves e tinha 12 filhos,

O inquérito policial.Tnstaurado
por determinação do delegado
Ennio Gonçalves, comprvou que
o motorista do caminhão, Ioel Val
ter Techio não foi o culpado do
acidente.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL

DE SANTA CATARINA

EDITAL DE INSCRiÇÃO No. 1

A Escola Técnica Federal de Santa Catarina faz saber aos

interessados em cursar a 1 a .. fase do Núcleo Comum de seus

cursos Técnicos, que a inscrição ao EXAME DE SELEÇÃO
estará sendo feita no perfodo de 3 a 12 de novembro de

1976, devendo o candidato observar o que segue:
1. Local. da inscrição: Coordenadoria de Registros Escola

res, à Avenida Mauro Ramos, 150;
2. Horário:
08:00 às 11;(l0 horas e 14:30 às 19:00 horas;

3. Exigências:
3.1. Uma foto recente;
3.2. Contribuição à Caixa Escolar entre Alunos de Cr$
25,00 (vinte e cinco cruzeiros);

4. Data de realização dos exames:
4.1. Dia 7.12.76 - às 14 horas

Lfngua Nacional e Ciências;
4.2. Dia 8.12,76 - às 14 horas
Matemática e Estudos Sociais.

R'ESTAURANTE
CORUJAO LAGOA

OFERECE:

COMERCIAL ELETRO MODELAR S/A
CGC 83.873.000/0001-23

ASSeMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convidados os senhores acio
nistas desta sociedade a comparecerem a sede social
da empresa a rua.Trajano no. 29, nesta cidade de

•

FlorianópoJ.is, capital do Estado de Santa Catarina,
às 9,00 horas do t(ia 30 de novembro de 1976, para
se reunirem em assembléia geral ordinária a fim de
deUberarem sobre a seguinte

ORPEM DO DIA
10.) Discussão, votação e deliberação sobre o Balan
ço Geral, conta de Lucros. e Perdas, parecer do
Conselho fiscal, relatório da Diretoria e demais
contas referentes ao exercício encerrado em 31 de
agosto de 1976.
20.) Eleição da Diretoria para o período de
1976/1977.
30.) Eleição dos membros efetivos do Conselho
Fiscal e respectivos suplentes.
40.) Assuntos de interesse da sociedade.

AV ISO
Encontram-se à disposição dos senhores acionistas,
na sede social da empresa os documentos a que se

refere o artigo 99 do decreto-lei no.. 2.627, de 26 de
setembro de 1940.

Florianópolis, 19 de outubro de 1976.
DELCIR IGUATEMI ClIMACO DA SILVEIRA

Diretor Gerente de Contabilidade
CPF 008066099/15

OBSERVAÇÃO - Os candidatos deverão apresentar-se no

local com 30 Minutos de antecedência, munidos de caneta

esferográfica preta ou azul e CARTÃO DE INSCRiÇÃO:

A Direção

,. a. II •

brinde
as

II e
•

• ® ELETRIFICAÇÃO RURAL DE SANTA CArABINA S.A.

•
•

••

REPRESENTAÇÕES PARA
SANTA CATARINA

J. San Marlin-
Ruo Bento Gonsclves nO 4 lHEFOlr
88.000 Florianópolis - S. C. 227120

•

•••••

Péil(e-Camarão-lagosta
Sírl-üstra-Lula-ãansco.

Linha especial em Filés e Aves.
AP'RESENTA:' :: :�._.

ZEQUI�HA (Orgão e canto)
FLAVINHO (Bateria e canto)

SEXTA E SÁBADO - Mirandinh� ao piano ;
E RODA DE SAMBA COM o CONJUNTO j.

"SAMBATUQUE"

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL

DE SANTA CATARINA

EDITAL DE INSCRiÇÃO No. 2

A Escola Técnica Fedral de Santa Gatarina faz saber aos

interessados em cursar a 3a. fase dos cursosTécnicos Indus

triais, que a inscrição ao EXAME DE SE LEÇÃO estará sendo

feita no perfodo de 16 a 23 de novembro de 1971;), devendo o

candidato observar os itens abaixo:
1. Local de inscrição: Coordenadoria de Registros Escola

res, à Avenida Mauro Ramos, 150.
2. Horário:

08:00 às 11 :00 horas e 14:30 às 19:00 horas;
3. Exigências:

3.1. Um,! foto recente;
3.2 .. Contribuição à Caixa Escolar entre Alunos de Cr$
25,00 (vinte e cinco cruzeiros).

4. Data de realização dos exames:
4.1. Dia 7.12.76 - às 14:00 horas;
Ungua Nacíonal � Mat�mática;
4.2. Dia R 12.76 - às 14:00 horas;
Física e Quimica.

OBSERVAÇÃO: OS candidatos deverão apresentar-se no

local com 30 minuteis de antecedência, munidos de caneta
esferográfica preta ou azul e o CARTAo DE I NSC R I çÃO.

A Direção

A V ISO
A !;Ietrificação Rural de Santa Catarina S/A - ERUSC

+, com sede à Avenida F:lubens de Arruda Ramos, 464, em
Ftorianôpotis, SC, avisa aos interessados que fará realizar no

dia 18 de novembro de 1976 às 14;(lO horas, no ndereço
acima a Concorrência, no. 12176 para alienação de um vei
culo marca CHEVROLET.·

O Edital correspondente poderá ser obtido no Departa
mento de Material da ERUSC, no horário de expediente da
Empresa, onde os esclarecimentos que se tornarem necessã
rios poderão ser prestados.

Florianópolis, 18 de outubro de 197.
A DI RETO.RIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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·_I CLUBES �
BetJo

A Equipe do LIRA TENIS CLUBE, em
intensa movimentação, últimando os

preparativos para o Campeonato Brasi
leiro de WADÔ-KAI, a realizar-se em

São Paulo, amanhã, no Ginásio Pacaem-
, bu.

Os campeões estaduais 1975/1976 com

Jorge Antonio Leiria, Victor Schmidt,
Rube�sMaes, Ronaldo Silva, Edson Sil
va, Afonso Luiz Gelosa e Rogério Ma
chado, estão confiantes numa excelente

apresentação.

Inútil pedido
Do Rio Grande do Sul chegou apreensi
vo pedido para que' certo candidato da
Arena à Prefeitura de determinada cida
de (e que não vem ao caso), tendo feito
concurso para juiz em Santa Catarina,
não fosse nomeado já que era o único
com reais condições de vencer o candi
dato da oposição.
- Poderiam, por favor, sustar a nomea

ção do Fulano de Tal que prestou con

'curso para juiz e deve ter sido magnifica
mente aprovado por ser não só brilhan

te, como muito conceituado tanto na

sua cidade quando em toda a região.
*

Shampoo; de HalAshby
O Tribunal de Justiça de Santa Catarina,
surpreso com tantos elogios, respondeu
apenas que, ao contrário do que imagi
navam, não era preciso ficarem preocu
pados já que o homem não seria nomea

do: ele foi reprovado em quase todas as

matérias, principalmente em Direito Ad
ministrativo ...

CINEMA -0-

Hoje, no CLUBE RECREATIVO 10. de
JUNHO, de São José Noite Dançante, a
partir das 23:00 horas. Treina de Wadô-kai, no Lira

':Darci Cost� i

*

Prefeito; perde Santa Catarina um juiz ... As informações relativas a

horários e programas são

fornecidas pela empresa exi

bidora; são também de sua

responsabilidade, as trocas e

alterações de última hora,
relativas a filmes anunciados
e não exibidos.
SHAMPOO - Salão de cabe

leireiro, adultérios, fofocas,
eleições, tudo numa embala

gem colocada no ano de

1968, Warren Beatty.produ
ziu o filme, além de defen
der o papel principal; parti
cipam ainda com destaque,
Julie Christie, Goldie Hawn

e Lee Grant. O diretor é Hal

Ashby, o cineasta de "Ensi
na-me a Viver".
CECOMTUR 2 - 4 . 7,45 -

9,45 horas
A SENTENÇA (Veridict)
André Cayatte, cineasta ex

-advogado, ganhou fama
com a re�lização de fllmes
sobre temas jurídicos; os

mais importantes foram "O
Direito de Matar" (eutaná
sia) "Somos Todos Assassi

nos" (pena de morte). No

caso atual, julga-se um jo
vem, acusado de estupro e

assassinato. A mãe do rapaz
é a viúva Teresa Leoni (So
phia Loren); o juiz é Jean

Gabin, aos 72 anos de idade.
CORAL 3 - 8 - 10 horas

(

OS SOBREVIVENTES DOS
ANDES - Versão cinemato

gráfica partindo do livro de

Clay Blair Jr. sobre a tragé
dia dos Andes. Direção de
Rene Cardona Sr., veterano
e irrecuperável.
SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45
horas

O MAIS INTRÉPIDO DOS
PISTOLEIROS - com Pier
re Brice e Monica Randall.
10 anos.

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 horas

INFERNO NO ASFALTO

(White Line Fever) de Jo

nathan Kaplan, com Jan Mi

chael Vincent e Kay Lenz.

18 anos.

JALISCO 8 horas

O PODEROSO GARA

NHÃO, com Waldik Soria
no. Rajá 8 horas

Country X cantriOsuda
acupuntura

do Sul

,.

O florianopolitano, de uma maneira geral pobre de lín

gua (estrangeiras, bem entendido) se enrola muito pra
dizer certas palavras internacionais (normalmente pro
venientes do inglês ou do francês) muito em moda ulti
mamente. E são exatamente os que não sabem bulhufas
de uma das duas citadas linguas, os mais exibidos, os que
fazem questão de soltar a torto e a direito algumas ex

pressões ou palavrinhas de efeito - só que, normalmen

te, o tiro sai pela culatra ...

Florianópolis receberá, em

julho de 77, aproximada
men te 3 mil estudantes de
medicina de todo o país que
para cá virão a fim do 90 En
contro Científico de Escolas
de Medicina

*

o último dos encontros foi
em Maceió (que abrigou mais
de 2 mil estudantes) - e foi
lá que surgiu, en tre diversas
outras cidades ávidas em pro
mover tão importante encon-

.

tro, o nome da próxima se

de. E a indicação de Floria

nópolis, aplaudid íssirna, foi .

graças, principalmente, ao

suchso que fizeram três es

tudan tes catarinenses (Mela
nia Sidorak, Rogério Furst e

Edva ldo Nascimento) que
apresentaram trabalho sobre

acupuntura. O sucesso real
mente foi ·tão grande que,
motivado por insistentes pe
didos, chegou a sei: bisado no

dia seguinte com toda-a im-:

prensa alagoana dedicando
rios de linhas sobre tão palpi
tante assunto.

*

A palavra que mais faz certos ilhéus tropeçarem é quan
do querem se referir ao Santacatarina Country Club ape
nas por Country - sai de tudo, menos como eles adora
riam pronunciar (que nem carioca): cantri (com aquele
sofisticadíssimo "a" no lugar de "ou" e um "tri" final
onde mal se sente o "r" - apenas sugerido entre língua e

dentes). É o que há de mais chique - mas que a simplici
dade do ilhéu não consegue (ou não quer) saber. E solta

Country assim mesmo, como se escreve, doa o ouvido
sofisticado que ouvir. Ou, simplesmente Santa - bem

mais catarina... Além de podre de chique ...

Debutantes do Lira com o ator Fausto Rocha Júnior e a Madrinha, Sra. Marlene I
Bertelli

-0-

No LIRA, aos sábados, Boite para Ca

sais, com o som de Aldo Gonzaga.
-0-

Ainda do CLUBE DA COLINA, apre
sentamos a foto que realmente merece

destaque, e que mostra as Debutantes
do LIRA quando do Baile do Cinquen
tenário.Lá não é como cá, como

não é como alí
-0-

No prôximo dia 12 de novembro, o CA

BEÇUDAS IATE CLUBE realiza o seu

Baile de Debutantes, tendo comoMadri

nha a Sra. Bernadete de Almeida Coe

lho, esposa do Sr. Flávio de Almeida

Coelho, Presidente da DICESC
-0-

Pela passagem do DIA DO A VIADOR, o
Comandante da BaseAérea de Florianó

polis, Coronel Aviador e Senhora José

Pompeu dos Magalhães Brasil, recepcio
nam, hoje, às 21:00 horas no IATE

CLUBE DE SANTA CATARINA (Velei
ros da Ilha) em festa de gala, convidados
especiais.

Cr $ 800,00 (5 mil pesetas) é quanto custa, hoje, uma
colsulta na clínica Barraquer, de Barcelona (a tal onde o

Ministro Golbery do Couto e Silva se operou), a mais

importante do mundo em se tratando de oftalmologia.
�...

.

•

Nem todos os mestres parti
ciparão (por livre e espontã
nea von fade) do almoço que
o Instituto Estadual de Edu

cação oferecerá, no próximo
dia 28, aos seus pro
fessores como homenagem
ao dia dos próprios (embora
tão tardiamente).

*

Em tempo: o secretário Salo-
mão Ribas, da Educação, já
mandou dizer que não deixa
rá de comparecer.

*

Cr$ 400,00 é quanto custa uma consulta na clínica do

doutor Hilton Rocha, em Belo Horizonte, considerado o

melhor oftalmologista da América do Sul.
Coronel José Pompeu dos Magalhães
Brasil

Das peças a serem apresentadas, o Con
certo de Antonio Vivaldi, para Zorques
tras, terá a regência. simultânea de
ISAAC KARABICHEWSKI (Orquestra
Armoriai de Pernambuco) e Hélio Teixei
ra da Rosa (Orquestra de Câmara de

Florianópolis);
Os ensaios realizados no salão de festas
do CLUBE DOZE DE AGOSTO, mos

traram realmente o grande. espetáculo
que será a apresentação de Isaac Karabi
chewski no II FESTIVAL DE MÚSICA
ERUDITA.

*

Cr$ 1.000,00 é quanto custava, há quatro meses, uma

consulta numa determinada clínica, também oftalmoló

gica, de Curitiba e que não é, sequer, a mais conhecida
do Brasil - talvez seja, somente, de Curitiba... -0-

II FESTIVAL DE MÚSICA ERUDITA
- Teatro Álvaro de Carvalho. No pro

grama de encerramento, sábado, partici
parão os artistas convidados: Violinistas

Jerzy Milensky e Cussy de Almeida;
. Violoncelista Peter Danelsberg; Orques
tra de Câmara de FlorianópoÍis e a Asso

ciação Coral da Capital, sob a regência
do Maestro ISAAC KARABICHEWSKl.

A Sentença; de André Cayatte

TRIBUNAL 'DE JUSTICA
o IRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLI·

CAÇÕES

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CRIMINAL em

15.10.76. (Sessão Extraordinária)

. APELAÇÕES CRIMINAIS
No, 13.972 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. Nadir

dos Santos, Apda. a Justiça, por seu Promotpr. Rei.
Des. May Filho - "Negaram provimento. Unânime".

No. 13.988 - PONTE SERRADA - Apte. Jaime
Luiz Favretto. Apdos. a Justiça, por seu Promotor e

Germano Bizon Casagrande. ReI. Des. May Filho -

"Deram provimento parcial, para reduzir a pena aplica
da ao réu, a 25 dias de prisão simples. Unânime".

No. 13.997 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte.
Alceu Lemos. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. May Filho - "Deram provimento, para absolver o

réu. Unânime".
No. 13.937 - INDAIAL - Apte. Roberto Zimer

mann. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Ivo
Sell - "Negaram provimento. Unânime",
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em 20.10.76.

,

Um dia é da caça, o outro do caçador
- e hoje quem está sendo fotografa
do é o leitor. Sorriam, pois.

*

Por trás da Ricon, W.O. de Oliveira, o
diabo louro. E entre um fotógrafo e

outro, fazendo poses, é claro (resistir
a uma máquina quem há de), Sérgio
Ramos da Silva e Luciana Bastos.

Os bonitos vasos (em gru
pos de três) recém colo

cados na Felipa, já estão
causando efeito (� bem

que não o esperado): tem
gente qUf -hega de man

sinho, arranca mui sutil

mente (que é pra sair

com raiz e tudo) e carre

ga a sua mudinha pra ca

sa...

De edifícios que vem abaixo

(e outros que vem em cima) Maestro Isaac Karabichewiski quando dos ensaios no Clube Doze

Imaginem vocês que o Rio, mais precisamente a fúria das
construtoras cariocas, já está pensando em derrubar edi
fício de até doze andares com vistas a mastodontes ar

.quitetônicos de trinta, quarenta pavimentos ...
*

Ainda agora é o edifício da Vieira Souto em que viveu
durante alguns anos o Presidente Juscelino Kubitschek
(prédio com não mais de cinco andares, é bem verdade,
mas dos mais bonitos, luxuosos e importantes pelas pes
soas - entre embaixadores, presidente da Coca-Cola -:
que nele vivem ou viveram) que virá abaixo para dar
lugar a m edifício bem mais alto, como permite o gabari
to de Ipanema - que até a época da construção do cita
do prédio, não permitia nada além dos cinco andares, o

que era atitude das mais civilizadas.
.

.*

Já imaginaram se a moda 'pe,ga?

ALFRED BIERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN
DECISÃO ADMINISTRATIVA

Complementação de lista tríplice à nomeação de Juiz
Substituto do Egrégio Tribunal Regional Eleitoral, na

classe de jurista:
Face o impedimento dos Drs. Angelo Silvestre Bez e

José Murilo Serra Costa, foram indicados para suhstituí
-los os Drs. Carlos Alberto Silveira Lenzi e Ennio Luz,
que com o Dr. João José Ramos Schaefer, já indicado,
comporão. a lista tríplice.

.

.-- _.JI AROUITETOS l.____---.
AVENIDA OTHON GAMA O'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EOIFICIO FLEMING, FONE 22'81·69 JIAS' CREA N' 25.337 e 25.338 • FLORIANOPÓLIS' ,

*

Dão (não o prefeito) uma
levíssima idéia, é bem

verdade, de como ficará

o tão esperado boule

vard. Além de tentar im

pedir que os carros ofi

ciais. fiquem pra lá e pra
cá, saracoteando por en

tre os pedestres, donos

absolutos (ao m�nos pre
sume-se) da rua.

SHOW
JULGAMENTO

EMBARGOS INFRINGENTES
No. 6 - XANXERÊ - Embgtes. Arthur Berthier de

Almeida e outros. Embgdos. Artur Jacob Rodolf Neuls
e sua mulher. Rei. Des. Rubem Costa - "Rejeitaram os

embargos, Maioria de votos". Vencidos os Exrnos. Srs.

Desembargadores João de Borba e Nelson Konrad.
Zenon Vitor Bonnassis Filho

Diretor

FRED ROSSI APRESENTA

TOQUINHO E SIMONE
Dia 27/outubro às 21 horas.
Local: Lira Tenis Clube

Ingressos ne Lira - Diretur e Discolandia
Estudante e Sócios - Cr$ 20,00

Tem candidatos a Prefeituras e a Câmaras Munici
pais de Santa Catarina, que estão confundam cúr
riculum vitae com vida social.::

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



tou dos últimos deta
lhes da redecoração de,
sua residência.

x-x-x

Exposição ._ Exposito
res catarinenses, gaú
chos, paulistas, para
naenses e mineiros, pa
ticiparam da I V Expo
sição- Feira Agropecuá
ria I ndustrial de Cha

pecó", inaugurada ofi
cialmente, pelo vice

-governado r Marcos
Henrique Buechler, e

visitada por cerca de
cem mil pessoas.

x-x-x

O Departamento Re

gional do Senai em

Santa Catarina acaba
de inaugurar, em Caça
dor, o seu quarto Cen
tro de Treinamento,
destinado à formação e

ao aperfeiçoamento
\
de

mão-de-obra.
x-x-x

E sporte Encerram
dia 5 de novembro as

inscrições para IV Jo

gos de I nteqração de

Menores, que serão d is

putados por atletas de
ambos os sexos, numa
faixa de 12 a 15 anos,
dos núcleos habitacio
nais do Estado e de en

tidades de menores da

capital. A finalidade é

difundir, exaltar e de
senvolver a prática dos

desportos nestes nú
cleos e entidades.

x-x-x

Arte _ Alunos do 40.
ano da Escola de Músi
ca e Belas .Artes do Pa
r a ná, estão expondo
hoje seus trabalhos no

salão nobre do Palácio

Barriga Verde.
x-x-x

Inauguração _ O vice

-governador do Estado
Dr. Marcos Buechler,
na última semana inau

gurou na cidade de

Jóaçaba, o Centro de
Treinamento do Senai .

x-x-x

Jantar _ O médico Nil
ton Olinger em sua ca

sa colonial de veraneio,
na praia de Perequê,
vai receber amigos para
um grande jantar, dia
28 próximo.

I
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Marileti
Fernandes de
Carvalho volta
a ser notícia

nense radicada no Rio
de Janeiro, foi lançado
oficialmente em nossa

cidade ontem, com co

quetel na Livraria Lu
nardelli.

x-x-x

O casal Maria Helena e

Pedro Mayer, agora es

tá residindo em nossa

cidade, O engenheiro
Mayer, acaba de assu

mir o cargo de Diretor
da Firma I magro, In
dústria de Máquinas e

I mplementos Agríco
las.

x-x-x

Tereza _ Tereza Mar

ques Souza procedente
do R io de Janeiro che

gou ontem a nossa ci
dade.· Hoje Tereza será

homenageada com um

jantar no belo aparta
mento do engenheiro e

Sra. Manoel Martins_
x-x-x

Oficiais da Reserva do
Estado de Santa Cata
rina, hoje e amanhã no

estádio do 630. BI, es

tarão realizando provas
da 1 a. Olimpíada Mon
te Castelo. As equipes
vencedoras receberão
troféus oferecidos por
BESC, Emedaux, Car
los Hoepcke SIA, Mag
na e A Gonzaga.

x-x-x

Beleza _ Chega a nossa

cidade dia 4 próximo a

professora Blanca Pe
rez Alongo da Univer-'
sidade do Uruguai e

Cosmetóloga responsá
vel pela Clínica e I=sté
tica de Algemarin, em

Curitiba. No Florianó

polis Palaée Hotel a

Sra. Blanca, receberá
Sras. de nossa socieda
de para consultas sobre
os produtos de beleza

Algemarin.
x-x-x

Decoração _ A sirnpá
fica Sra. Cél ia Konder

Reis, na loja de decora

ção de Van Hoff, tra-

'I

. APELAÇÕES CIVEIS
No. 11.369 - FLORIANÓPOLIS - Apte, Walmfr Warg

ner, Apdo, o Estado de Santa Catarina. Rei. Des. Aristeu
Schiefler - "Deram provimento. Unânime".

No. 11.303 - PORTO UNIÃO - Autos remetidos, Juízo
de Direito da Comarca. Reqte. a Fazenda Pública do Estado.

Reqdo. Hélcio Rodrigues dos Santos. Rei. Des. Aristeu Schie

fler - "Reexaminando a sentença de primeiro grau, reforma

ram-na, para julgar improcedente os embargos e determinar o

prosseguimento da execução. Unânime".
No. 11.852 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Autos remeti

dos, Juízo de Direito da Comarca. Reqte. Ligia Machado

Schmidt Scherer. Reqdo. Luiz Gonzaga Leal Scherer. Rei.

Des. Aristeu Schiefler -' "Deram provimento para anular o

processo a p�ir de fls. 44, inclusive. Unânime".
No. 11.825 - BRUSQUE"- Apte. Viação Cometa S.A.

Apda. Kistenmacher S.A. - Comércio, Indústria, Representa
ções e Transportes. ·Rel. Desa. Thereza Tang - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 11.832 - FLORIANÓPOLIS - Apte, Auto Escola

Brinhosa. Apdo, Roberto Hermann Blumemberg. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime" .

.

No. 11.839 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte, José
Aurino de-Oliveira. Apdos. Arno Erich Schwarnbach e outro.

Rei. Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.900 - JOlNVILLE - Autos remetidos; Juízo de

Direito da la. Vara Cível da Comarca. Reqte. Hilário Reddin.

Reqda. Dolores Quandt Reddin. ReI. Desa. Thereza Tang -

"Reexarninando a sentença de primeiro grau, confirmaram
-na. - Unânime".

No. 11.917 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. Osmar
Manoel Cardoso. Apdo, Osmar Batista Machado. Rei. Desa.

Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.835 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte. Com.

de Automóveis São Miguel do Oeste Ltda, Apdo. Firmino Dal

Bosco. ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 11.845 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apte. Her

bert Weege. Apdo. Protázjo Machado. ReI. Des, Reynaldo
Alves - "Negaram provimento. Unânime".

AGRAVOS DE INSTRUMENTO
No. 850 - JOlNVILLE - Agrte. Benjamin Ferreira Go

mes. Agrdo. o Banco do Estado de Santa Catarina. Rei. Des.

Aristeu Schiefler - "Deram provimento. Unânime".
No. 889 - BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Agrte. a Prefei

tura Municipal de Balneário Camboriú. Agrda. Comercial
Cláudio Gaertner S. A. ReI. Des, Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".

\

AGRAVO DE PETIÇÃO
No. 3.002 - BRUSQUE - Apte. Instituto Nacional de

Previdência Social. Agrdo. Alvaro Lana. Rei. Des. Reynaldo
Alves - "Converteram o julgamento em diligência. Unâ-

Tribunal de Justiça

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA PRIMEIRA CÃMARA CRIMINAL em

19.10.76.

HABE�S-CORPUS
No. 5.561 - FLORIANÓPOLIS - Imptes. DIS. José Ma

.noel Soar, Rogério Otávio Ramos e Maria de Lorne Mattos.
Pacte. Celso Renato Corrêa da Silva. Rei. Des. Marcílio Me

deiros - "Concederam a ordem, em parte, para anular o pro
cesso ab-initio, no tocante às duas primeiras imputações, in
clusive o flagrante, remetendo cópia do inquérito ao foro

competente. Unânime".
No. 5.555 - SANTA CECILIA - Impte. Dr. Marcos Flá

vio de Oliveira Schiefler. Pactes. Amadeu Alves Padilha e Ha

milton Novais Santos. Rei. Des, Trompowsky Taulois -

"Concederam, em parte, a ordem, para anular o processo a

partir das alegações finais, inclusive. Unânime".
RECURSO DE HABEAS-CORPUS

No. 1.305 - JOINVILLE - Recte, Dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Recdo. Mánoel de Souza Filho. ReI. Des. Rubem
Costa - "Negaram provimento. Unânime".

.

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 13.931 - LAGES ;_ Aptes. Célio Borges da Silva e

José Clóvis dos Santos. Apda. a Justiça, por seu Promotor.
Rei. Des. Trompowsky Taulois - "Preliminarmente não co

nheceram do recurso de José Clóvis dos Santos e deram provi
mento em parte ao de Célio Borges da Silva, para desclassifi
cando o crime, condenar o réu a 10 anos de reclusão. Unâ-
nirne",

No. 13.873 - JOAÇABA - Apte. o Assistente do Minis

tério Público. Apdos. João Cordeiro dos Santos e Arcângelo
Cordeiro dos Santos. Rei. Des. Marcílio Medeiros - "Nega
ram provimento. Unânime".

No. 14.020 - JARAGUÁ DO SUL - Apte. Miguel Gui
lherme Manto. Apda, a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des..

Marcílio Medeiros - "Deram provimento ao recurso tão so

mente para red�zir a pena a 2 (dois) meses de detenção.
Unânime".

'

No. 14.006 - CONCÓRDIA - Apte. Airton Antonio Pas

qualon, Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Rubem

Costa - "Por maioria devotos, rejeitaram a preliminar susci
tada e quanto ao mérito, à unanimidade, conheceram do re

curso e negaram-lhe provimento." Vencido na preliminar o
Exmo. Sr. Des. Relator.

No. 14.QI0 - JOAÇABA - Apte. Celso Ramos. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Rubem Costa "Negaram
provimento. Unânime".

'

No. 13.993 - CANOINHAS - Apte, Orlando Buba.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des, Tycho Brahe -

"Negaram provimento ao recurso, e de ofício julgaram pres
crita a ação; de acordo com a Súmula 146. Unânime".

RECURSO CRIMINAL
No. 6.784 - CRIClúMA - Recte. a Justiça, por seu Pro

motor. Recdo. Valdir Mendes. Rei. Des. Tycho Brahe - "Ne

garam provimento. Unânime".
.

EXCEÇÃO DE SUSPEiÇÃO
No. 25 - MONDAI- - Expte. demente A. Averbeck.

Expto. Dr. Pedro Lisboa, Juiz de Direito da Comarca. ReI.

Des. Trompowsky Taulois - "Rejeitaram in-limine a exceção.
Unânime".

CARTA TESTEMUNHÁVEL

•
No. 18 - SANTA CECfLIA - Reqte. Juventino Paes de

Souza. Reqdo, Juízo de Direito da Comarca. ReI. Des. Marcí
lio Medeiros - "Preliminarmente, conheceram da carta e de

terminaram a volta dos autos à douta Procuradoria Geral do

Estado para se manifestar sobre o mérito. Unânime".

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVIL em 19.10.76.

nime".

APELAÇÃO CIVEL (MANDADO DE SEGURANÇA)
No. 1.275' - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Autos re

metidos, Juízo de Direito da Comarca. Reqte. Companhia
Textil Ragueb Chohfi. Reqdo. Severino Furlanetto (Agente
Rodoviário). Rei. Des, Aristeu 'Schiefler - "Determinaram a

volta dos autos ao Exrno. Sr. Dr. Procurador do Estado, a fim
de que S. Exa, se manifeste sobre o mérito. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Inauguração _ Hoje às
11 horas em Salseiro,
município de Vidal
Ramos, o governador
Antônio Carlos Kon
der Reis, presidirá a so

lenidade da inaugura
ção da Fábrica de Cor
retivo de Solos, da Ci
menvale.

x-x-x

BESC _ O Presdente
do Banco do Estado,
Dr. Jorge Konder Bor
nhausen dia 5 próximo
inaugura a agência do'
BESC na vizinha cida
de de I mbituba.

x-x-x

Palestra _ No auditó
rio do Curso de Direi
to, o Professor Lenine
Nequette proferiu pa
lestra abordando o te

ma Aspectos da Justiça
'no Brasil Colonial. A

'promoção é do Centro
Sócio- Econômico da
UFSC.

.
x-x-x

Inauguração _ Em so

I enidade que contou
com a presença .de al
tas autoridades, foi

to Perdigão e Empório
de Couro, dia 30 às 11
horas recebem convi
dados para a solenida
de de inauguração de
mais uma unidade in
dustrial, na cidade de

Joaçaba.
x-x-x .

Casal Samwais _ O En

genheiro e Sra. Rober
to Samwais, deixaram
,a capital paranaense
para residir aqui na

ilha. O casal Samwais
já montou um belo a

partamento, mas está

preocupado em comi-

inaugurada na cidade
de Joabaça uma Agên
cia da Caixa Econômi
ca Federat.

x-x-x

Posse _ Associações de
medicina de todo o

país, sequnda-feira es

tarão reunidas em São
Paulo, para a solenida-
"de de posse no Palácio
das Convenções, do
Doutor Pedro Kassab,
na Presidência da Asso
ciação Mundial de Me
dicina.

x-x-x

As Organizações Bona-

,

truir uma residência de
veraneio.

LAJE PRÉ - MOLDADA
.

'1ii"PUIA

�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

.Maíor rapidez. Economia de 30.%. Entrega (0482) 22-6500
imediata Qualquer qüantidadel.Atendemos todo o '

22-6290estado com assistência técnica

.'

�
!

REG. CREA, N." 5.175 . 10." Região
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 - Hcrtanõpolla . se

.-_:-

22-4235

22-4002

LlNDOLFO R. RECH

CHAPECÓ - SC

x-x-x

Recepção _ Hoje às 10
horas no Destacamen
to da Base Aérea o Co
mandante, Coronel
Aviador José Pompeu
dos Magalhães Brasil,
recebe convidados para
a solenidade de encer

ramento da "Semana
da Asa".

x-x-x

Livro _ Nós e o Mun
do, livro de autoria da
acadêmica Maura de
Senna Pereira, oatari-

PROMOÇÃO ESPECIAL
Chuv�i ro ducha "SINTEX"

em diversas côres Cr$ 62,40

EspêCialiSia em dõeflÇas de setitora8 pela-Associaçoo MMi'J
ca Brasileira. Atendimento de gestantes - Diagnóstico Preco
ta.do Cãii-i;éf.Ginecológico, Colposcopia e ColpOcitopàtolo�
úfoliativa (Papanicolaou) - Cauteazações �étri(31 'e por:
Çongel.ação.

Dr. SÉRGIO VELlNHO
DE VASCONCELLOS

MÉDico OPERADOR

PHILlPPI & elA.

a casa do construtor
TUDO PARA CONSTRUÇÃO
FPOLlS - ESTREITO - TUBARAo - B CAMBORIU

FONE 44·181/

, JOAÇABA _ Sé

LIVRARIA' ASTRAL

Livros Universitários, Direito Tributário, Direito
Fiscal (Imposto de Renda, ICM, IPI)

Técnicos, Jurídicos,Religiosos,
Literatura em Geral, Diversos.

STAND DE REVISTAS E JORNAIS

Rua Nereu Ramos, 3.688 - 10. andar
,

.

CHAPECÕ - SC

L.R. ARTISTA LINEAR
Modernos Quadros trabalhados com linha

Participou com sucesso da le EFAPI.
Brevemente estará

expondo em Camboriú e

no Rio Grande do Sul.

Além dos quadros expostos na IV EFAPI,
tem uma nova série de

criações em sua especial idade.

Caixa Postal 38 - fone 22-1430 - Fazenda Zandavalli

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GÀTlo' AUTOMÓVEIS
Corcel Vermelho Luxo Coupe .•.......•.......... 72
Volks 1.300 Verde Folha ....•..................70

Volks 1.300-L Marron Savana ..........•........ OK

Volks 1.500 Vermelho ..•................•.....75

Volks 1.500 Azul ......•......................75
COMPRA, VENDA E TROCA DE AUT'OMOVEIS - CR�DI
TO lMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, '13 -

TE L: 22-2980

COELHAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnnp 22- 7180,

VOLKS 1300 - BEGE ALABASTRO 1976
CHEVETTE 'LUXO - AZUL SUPER EQUIPADO 1975
OPALA CUPÊ LUXO - VERDE METÁLICO 1974
VARIANT - BRANCO LOTUS • • . . • . 1970'
OBS: Pagamos melhor seu CARRO usado.

Chevrolet Opala Coupê várias cores

Chevette várias cores .....•••

Opala Coupê
'

..•.......•

Opala luxo coupê 4 marchas .,

Chevette ••. '.

Corcel "LDO" .

Corcel "GT" ..
Chevrolet Malibu • "_ ..

.. 1976
•• 1976
.1975
.1974
.1974,
.1975'
.1974
.1968

AVENIDA HERCrL.IO L.UZ ESQ. RUA: AI"JITA GARI-.
BAL.DI 119 FONE: 22-019222-1392

r------------------.------------------------..,

CQM[ACI.6t BEIR� filiAR

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
..

FONE - 22 -,5757

OK

1972,
1976'
1975
1971 :

. 1974,1975 e 1976
1975
1972

1972 e 1973
-.

1974·
1973
1973

1 - Variant Branca Polar ••••...•.

,1 - Variant Branca Lotus ••

'

.....•••

':2 - Volkswagen 1300 L. e 1300 Bege e Azul
1 - Volkswag�ln Marrom Caravele 1300
1 - Volkswaçen Branco Lotus 1500 .

·3 - Chevette Vermelho, Azul
1 - Corcel Branco 4 portas
1 - Corcel Vermelho 2 portas - Luxo
2 - Chevrolet Opala ••.•.....
1 - Ford Maverick Branco •.....
1 - Dodge Luxo Branco 1800 . , ••

: - Rural Willys Vermelha e/Branco .

FORP BÉLlNÀ AZUL .. ,.,'... 1975
CHARGER RIT BRONZE BRILHANTE 1974

... CHARGER RIT VERDE ..••. . 1973
VARIANT AMARELO ,.' 1972

. FUSCA 1500 AMARELO MONZA . , . 1972
FORD BELlNAcVERDE ,. 1970
DODGE DART 4 PORTAS BRANCO E PRETO 70

I
I

CRéDITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATÉ 24· j
. MESES

.

i
i
i

DPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS
>

CqRCEL SEDAN STANDART ..

CORCEL CUPÊ LUXO .. " ..

CORCEL CUPÊ LUXO .. ".,

MAVERICK CUPÊ SUPER LUXO
DODGINHO 1800 CUPÊ ... ,.

A ZEBRA DA SEMANA
KOMBI STANDART .

EM ATÉ 60 MESES NOSSO
.

PLANO DE FINANCIAMENTO

DIPRONAL., paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua ,Gaspar, Dutra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VE(CULOS
VARIANT - BRANCO POLAR •..•.• 1976
8RAS(LlA - BRANCO POLAR ... '. • • . 1976 I",
BRAS(LlA - AZUL DANÚBIO. • • 1975
KOMBI STD - BEGE ALABASTRO 1976
KOMBI STD - BRANCO LOTUS 1974 . I
KOMBI STD - BRANCO LOTUS . • 1971 �t1300 L - AZUL FIRENZE .. " . 1976
1300 L - AMARELO IMPERIAL 1975
1300 - BRANCO LOTUS . . . . • 1975 \
1300 - VERDE MAR(TIMO • � . • 1974

.

t
1600 - VERDE HIPPIE 19 I
1500 - MARROM CARAV'ELLÁ

• • . . . . . • .. 19;; ,

1500 - AMARELO MANG� .. :: : : : : : : :: 1973 'I
1500 - D�ANCO LOTUS ' , . . • . . . . . . . .• 1972
VENHA CONHECER A NOVA LINHA 1977. O QUE ERA'
BOM, FrCOU MELHOR. COM OS MELHORES PLANOS
FINANCIAMOS O MODELO DE SUA ESCOLHA.
AMAURI PEÇAS E VEfcULOS LTOA. REVENDEDOR
AUTORIZADO VW. RUA GAL GASPAR DUTRA 90 -

��ITO - FONE 44-0522.
'

1975:
1974,

197;l1
1974'
197..t;
19691

I
r
.j

coo
MARFISO AUTOMÓVEIS

Rua: General Gaspar Dutra, 92 - Estreito
Florianópolis - Santa Catarina

·VENDE-SE APTO
Ótimo apartamento com 3 dormitórios (,1 suite), sala, cozi
nha, dependência completa de empregada. Tratar pelo fone
44-3795, cqm garagem.

;)

.

>

Estamos comprando veículos' usados "paga
mos bem. Procure-nos. Fone 44-2890.

VENDE-SE
Um apartamento na Rua João Pinto no. 10 Ed. Bahia 60.
andar - apto no. 601. Tratar no Salão Tropical com Sr.
Luiz E. Silva.

ALUGA-SE PARA
REPARTIÇAO OU FIRMAS

BRASíLIA ..74 VENDE-SE NO EDIF. ARTHUR, APTO. C/UM QUARTO,
COPA-COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE 39,60m2. PO
DE SER FINANCIADO BOA PARTE.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDIF. DIAS
VEL.HO SOBRELOJA SALAS, 16/17 ., FONE: 22-3537 -'
REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

Casa no centro da cidade, com 300m de área construída e

200m de área liv�e, próprio para estacionamento. Tratar pelo
fone 22-5030 ou na ru-a dos Ilhéus, 20.

Vendo em bom estado. Tratar pelo telefone.
22-7482 - horário comercial.

APTO. PEQUENO � CR$ 160.000,00

APTO. ESTREITO
Vende-se junto a Praça Nossa Senhora de Fátima, 'com 3

quartos, dependência para empregada, sala, cozinha com

rmários, banheiro social e garagem.
Preço: Cr$ 420.000,00,

Tratar na Rua Felipe Schmidt, 27 - Edf. Dias Velho -

Sobreloja - Salas 16 e 17' ou pelo Fone 22-3537 - REGIS
IMOVEIS CRECI 58

DR. O. BORINI
MEDICINA INTERNA

GASTROENTEROLOGIA '

ENDOSCOPIA DIGESTIVA
Consult6rio - Centro Executivo Miguel Daux - Anita
Garibaldi, 19 - sala 1006 - '100. andar. Fones: 22-0212 -

22-0245 - 22-0455. Diariamente com hora marcada. Resi
dência fone: 22-9252.

APARTAMENTOS
VENDEMOS

Vitor Meireles - 3 quartos, fase fi nal de construção.
Acabamento eMEDAUX. Cr$ 600.000,00.
Gov. Felipe Schmidt - Kitinete, fase final de acabamento.

Cr$ 215.000,00.
Portinari - 2 quartos, ótima localização, com garagem. Cr$
420.000,00. ,

ACN - ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGÓCIOS
LTDA - Centro Comercial "ARS" - Connto 410 - Fones
22-8770 e 22-9768.

Aluga-se um depósito de alvenaria na Praça Gal. Osório com

280m2.
'

Tratar nas Casas Santa Maria ou pelos telefones 22-1582 -

22-1902.

DR. AYR SILVEIRA NUNES
ClfNICA DE CRIANÇAS

Curso de aperfeiçoamento de dois anos no Hospital
do Servidor 'Público de São Paulo. Tltulo de especia
lista concedido pela Sociedade Brasileira de Pediatria.
Atendimento: das 9:00 às.11:30 e das 16:30às 19:30
horas. Consultório: Rua Felipe Schmidt, Ed. Cornasa
� sala 906 - fone: 22-0443.

No Edifício "A Coelho", à rua Felipe Schmidt'no:
85, apartamentos de 2 e 3 quartos, com dependên
cia de empregada aos preços de Cr$ 3.000,00 e Cr$
3.500,00 de aluguel mensal; e vende-se no mesmo

prédio um fino apartamento com 3 quartos e

dependência de empregada, a combinar.
Tratár à avo Rio Branco' no. 152, telefones:
22-2765 - 22-5578

ALUGA-SE' GALPÃO
:Rua [eoberfo Leal, próximo trevo em'B��I�:
ros. Tratar pelo fone 44-0002 ou no 'Posto
Ipirela - no Estreito.

ÓTIMA OPORTUNIDADE

Armár-ios Embutidos, Cózinhas Americanas' é�
com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60:
"... Eone,33-1768 ,

ALUGAM-SE

COMPRAMOS
Apartamentos, conjuntos e salas de prédios centrais em fase
final de construção. Assumimos saldo devedor junto incor

poradores. Atendemos somente proprietários munidos de
Contrato. Não atendemos intermediários.
Visite-nos: ACN - ASSESSORIA CATARINENSE DE
NEGÓCIOS LTDA. Conjunto 410. Centro Comercial
"ARS", Felipe Schmidt 21. Fones 22-8770 e 22-9768,

Vende-se 4 lotes em CanaSvieiras - Cachoeira do Bom
Jesus - a 60 metros da praia. Preço: Cr$ 60.000,00
cada. Tratar: fone 4,4-2171.

.

LIMPEZA DE· FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

COLOCADORES DE
PAPEL DE PAREDE

Veneza está contratando 2 (dots) colocadores com prática,
na colocação de papel de parede. Pagamos salário e mais co

missão. Aceitamos também colocadores que trabalham por
conta própria.

Tratar urgente com Bernardo - Telefone 44-4294 ou Rua
Pedro Demoro, 1.71 - Estreito, perto das lojas Santa Maria.

VENDO CASA

Rua Vereador Vergilino Ferreira de Souza, esquina com Tra
vessa Gonzaga. Sala, 3 quartos, copa, cozinha e banheiro de
alvenaria, área de serviçq, churrasqueira e garagem.
Cr$ 50.000,00 de entrada, saldo 1.700,00 por mês .

TRATAR: FONE 22-5197

Tratar rua Capitão Augusto V'idal, 3257 ou pelo fone 42-3;'4'6'
.- Palhoça. .

_

.

I

AUTO VIACAO IMPERATRIZ LTDA .

Transportes de Turismo para Viagens Nacionais e

. Internacionais.
Fone 22-5860 - Fpolis - SC

CASA - 180,20m2
Ve,nde-se no Estreito, perto de supermercado, farmácia;

padaria, contendo 3 quartos, dependência de empregada,
banheiro social, copa-cozinha, living em "L" e garagem;

c�ntém ainda na parte de baixo: lavanderia, quarto e depô
sito,

Preço: Cr$ 550.000,00 - Boa parte. f.inanciada.
Tratar na Rua Felipe Schrnidt, 27 - Edf. Dias Velho - So
breloja - Salas 16 e 17 ou pelo Fqne 22'3537 - REGIS
IMÓVEIS - CRECI 58

TROCA-SE TELEfONE
Prefixo "22" por um "44". Tratar pelo fone
44-2367.

IMOBILIÁRIA BIANCA
VENDE

Casa de alvenaria - rua Osvaldo Cruz, Estreito
- com 3 quartos e demais dependências, armá
rios embutidos, carpet, ar condicionado.
Anita Geribaldi, 28. Fone 22-4949.

VENDE-SE TELEFONES
Comerciais "44" e "22". Tratar fone 44-2825 -

horário comercial.

LIMPEZA DE FOSSAS
E deslntupfmenio. em geral; Tratar: rua Max
Schramm - 'Estreito - Florianópolis. Fone 44-1996
- Posto Mendes - Antigo Posto 5.

.

"MOCABEL"
ADMINISTRADORA E CORRETORA

DE IMÓVEIS LTDA
CRECI No. 050 - FONE 22-1835 - 22-1166

CASAS PARA ALUGAR

Rua João Pacheco da Costa s/o. Lagoa da Conceição, com 3

quartos, sala, copa, cozinha, quaito de banho e garagem -

totalmente' sintecada.
,

Rua Irmã Bonavita no. 1428, com 3 quartos, sala, copa, cozi
nha, quarto de banho, área de serviço, garagem e telefone.

Acarpetada .

APARTAMENTOS
Ed. Portinari Bloco C - Apto. 02 com 2 quartos, sala, cozi
nha, q�arto de banho, área de serviço, garagem e telefone,
totalmente acarpetado.
Ed. Camarus - Av. Beira Mar Norte - Com 3 quartos, sala,
cozinha, quarto de banho, dep. de empregada, área de serviço
e garagem para dois carros: apto térreo - frente para a Aveni
da

APARTAMENTO PARA VENDA
Ed. Itajubá - Av. Mauro Ramos com 3' quartos, sala, cozinha,
quarto de banho e área de serviço com vaga no estacionamen
to. Cr$ 270.000,00. Cr$ 110.000,00 de entrada e saldo FI
NANCIADO.

TERRENOS À VENDA
Rua Custódio Ferminio Vieira - Saco dos Limões com
6.000m2. Cr$ 100.000,00.
Rua Geral da, Palhoça terreno totalmente plano com

13.000m2. Cr$ 150.000,00.

FAMíLIA INGLESA
PROCURA

Casal com três filhas adultas procura para

alugar em Florianópolis, casa ou apartamen
to mobiliado, com três quartos.

Tratar pelo fone 22-4188.

44-1605
Peça

A Forçéi'
da

Natureza
Entrega a domicílio

Ainda temos 150 lotes com preços a partir de' Cr$
4.500,00 à vista e financiados em até 10 meses sem fiador.
Tratar na IMOBILIÁRIA SOL E MAR - Creci 590

Praça Hercilio Luz, 202
São José - Centro - fone 44-3744

FORRORAMA
Precisa de Vendedores Vendedoras com Gina

sial completo.· Entrvista com Sr. Lourival -

2a. feira,no horário comercial. �ua Antonieta

de Barros, 126 - Estreito, na Tyresoles.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Certiflcado de pro

priedade, TRU - Bilhete ,de Seguro, e Negativa de Multas, pertencen
do ao Sr. Ari Sá de Oliveira, proprietário do carro de placa 3303 São

.
José.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira de Habilitação - Categoria Amador -, e dàmais documen
tos pertencentes ao Sr. Pedro Paulo Silva. Rua Felipe Schmidt, 89 -

fone 22-1611 e 22-7633.

LOTES A PREÇO DE BARBADA

•

Catarinense
o transporte ccoot-oso

De - FLORIANÓPOLIS para BLUMENAU
07:30 - 10:30 - 12:00 - 15:00':" 18:00 Hs. DIRETOS
De - BLUMENAU para FLORlANÚPOUS
08:00 - 10:30 - 13:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS,
De - FLORIANÚPOLlS para CURITIBA
05:00 - 07:00 - 09:15 - 11 :00 - 1.3:00 - 15:00 - 17:00 -

19:15-23:00Hs.
'

De - CURITIBA para FLORIANÚPOLIS
05:15 - 07:15 - 09:00 -11:00 - 13:00-15:00 -17:0'0-
19:00 - 23:15 Hs.
De - FLORIANÚPOLlS para JOINVILLE
07:00 - 07:40'- 09:40 - 11 :25 - 12:30 - 13:30 - 15:25 -

17:25 - 19:30 - 19:45 - 21 :30 - 01 :40 Hs,
De - JOINVILLE para FLORIANÚPOLlS
05:00 - 07:00 - 09:15 - 10:00 - 11:00 - 13:00 - 14:00-
15:00 -- 17:00 - ,19:15 - 19:30 - 23:00 Hs.
De - CRICIúMA para SÃO Pal110
Diariamente às 16:00 Horas
De - SÃO PAULO para CRICIÚMA
Diariamente às 19:45 Horas

, )

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certi'ficado de Propriedade do veículo marca

Camionete Pick-Up Willys, ano 1964, cor azul, placa PD-028S;
chassis 491210143, Certificado no. '661101, pertencente ao Sr.
Otévio 'Zapel in i.

DOCÚMENTOSPERDIDOS
Foram perdi.dos os documentos do automóvel, marca Volkswa

gen Sedan 1500, ano 1970, cor azul, placas no. CH 1805, chassis no.

BS 024-824, Certificaoó de Propriedade no. 587194, pertencente ao

sr. José Pedro Bellani: .'

Chapecó, 21 de outubro de 1976
José Pedro Bellani

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
OLAVO ROCHA FERNAN.DES declara "que extraviou o

Certificado de Propriedade de seu veículo marca

Volkswagen Kornbl, ano/73, éor Branco Lótus, chassis no.

BH298491, placas OR-031.5.
Orleans.SC, 20/10/76.

\
t \n-rV. II\Lti_nEJI

HAvmROTH IRANSPORUS COLHIVOS UOA.
CGCMF 84394675/0001-52 Reg. DER N2.47

RUA PRESo NEREU RAMOS, 720 - FONE, 16'
88.400 - ITUPORANGA - Santa Catarina

HORÁRIOS
Ituporanga a Rio do Sul'
6,30 - 7,15 - 8,00 - 8,30 - 10,30
12,0,0 - 13,00 - 14,00 - 15,00 - 17,20

Rio do Sul a Ituporanga
7,40 - 8,30 - 9,30 - 10,30 - 12,00
13,45 - 14,40 - 15,30 - 16,30 - 18,30

�-------�------------------.------��--------------��--------------------------�
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Este carro está prometendo
gastar pouco e custarmenosIMural

Suiut-Clair Monteiro
As vendas do Fiat 147 em Florianópolis

só deverão começar no final de
novembro, após o .lançamento em São Paulo.

Um salão paulista para
artis tas de todo o Pais

oVII Salão Paulista de Arte Contemporânea, promoção da
Secretaria da Cultura, Ciência e Tecnologia de São Paulo,
através do Conselho Estadual de Cultura, será realizado de 14
de dezembro vindouro a 30 de janeiro de 1977, no Paço das
Artes. As inscrições para o mesmo estão abertas, na capital
paulista, até o dia 12 de novembro próximo.

Podem concorrer, com pintura, escultura, gravura, de
senho, objeto, tapeçaria e propostas experimentais, artistas de
todo o País, brasileiros ou estrangeiros nele residentes. As
fichas de inscrições podem ser pedidas para o Paço das Artes,
avenida Europa, 158, 01449 =: São Paulo e a sua devolução,
acompanhada dos trabalhos, será feita ao mesmo endereço.

Cada artista pode inscrever-se em uma ou mais modalida
des, apresentando o máximo de três obras por seção. Selecio
nados por comissão julgadora composta de cinco membros, os
trabalhos classificados receberão os prêmios "Governador de
São Paulo", no valor de Cr$ 50.100,00; "Viagem ao Estran
geiro" (30 dias), no valor de Cr$ 35 mil; e "de aquisição", num
total de Cr$ 80 mil.

trutura. Apresenta ainda
três portas: 2 laterais e

uma traseira, diferente
dos demais carros. O
Fiat virá com sete op
ções de pintura: 1 cor

vermelha, 2 cores azuis,
2 tons de branco e 2 ou
tras cores, podendo ter
ainda seis outras vers

ões. Em termos de aces

sórios terá 30 tipos ou

opções.
Além da rede conces

sionária, 50 carros assis- .

tenciais percorrerão a

região Centro-Sul em

ponto de referências nas
estradas. Esses carros

assistenciais serão car

ros especiais para aten

der qualquer problema
de ordem técnica e que
estarão percorrendo as

estradas com dois me

cânicos. Serão 50 equi
pes altamente especiali
zadas. Para isso, foram
selecionados 50 técni
cos entre 4.000 candida
tos.
Sobreas condiçõesde

venda, o Fiat terá as

mesmas condições dos
demais concorrentes e o

mesmo sistema de fi
nanciamento dos carros
do mercado. Quanto à

procura pelo carro, dis
seram os concessioná
rios que, "após a con
firmação de que a con

cessionária estará no

lançamento do Saláo de

Automóveis, poderemos
fazer a abertura da lista.
Podemos afirmar, entre
tanto, que na PHIASA já
está havendo uma

grande procura, existido
uma relação aproxi
mada de 400 pessoas in
teressadas. Essa pro
cura é normal por ser

urna novidade no mer

cado brasileiro e por que
ostenta a bandeira da
economia. E hoje, com a

crise do petróleo e o

consequente preço da

gasolina, um carro eco

nômico desperta qual
quer interesse".

inteligente e racional.

Trata-se de um carro
compacto, que porpor
ciona um extraordinário
aproveitamento de es

paço interno, "equipa
rável a veículos de di
mensões externas bem
maiores". Nele, apenas
"20% do espaço é desti-

.

nado ao motor e 80% a

passagei ros e baga
gem". Esse modelo -

147 - é derivado do
modelo europeu 127,

que em todos os anos

desde 1971, bate re

cords de venda. É um

leiro, os concessioná
rios esclareceram que à
empresa italiana reali
zou uma demorada pes
quisa para estudar o

mercado autornobilfs
tico no Brasil. Acreditam

que não surgirão pro
blemas entre os concor

rentes porque a indús
tria autoinobilística bra
sileira em desenvolvi
mento e apenas três
milhões de, famílias é
que possuem carros.

Poroutro lado, a linhade
automóveis, no Brasil,
apresentava a seguinte
situação em 1975: 8

O Fiat 147, o primeiro
modelo de carro produ
zido pela empresa ita
liana na fábrica de Be

tim, em Minas Gerais,
deverá chegar ao mer

cado da grande 'Floria

nópolis provavelmente
nopróximo mês. A quota
prevista inicialmente

para o concessionário

Philippi Automóveis S.A.
- PHIASA -, provável
revendedor autorizado,
seria de 50 carros. Qual

quer alteração depen
derá da produção da fá
brica que poderá ser

maior ou menor. Quanto
ao preço do Fiat, os con
cessionários apenas in
formaram que deverá
ser um pouco menor que
o preço atual do VW
Brasília. Toda a docu

mentação encontra-se

em estudo no Conselho
Interministerial de Pre

ços (CIP) que, breve, de
verá estabelecer o preço
definitivo.

Segundo o diretor
administrativo-financeiro
da Phiasa, Altamiro Phi

lippi, o lançamento ofi
ciai do carro Fiat será dia
20 de novembro, no

Salão do Automóvel, em
São Paulo. "Nós deve
remos estar no lança
mento juntamente com

todos os concessioná
rios previamente apro-·
vados pela Fiat. 'Essa

aprovação vai depender
do visto da direção da
Fiat com relação às ins

talações, ofici nas total
mente equipadas e pes
soal técnico diplomado.
Quem não estiver en

quadrado dentro destes
ítens básicos, não po
derá receber o aprove-se
da Fiat. A PHIASA prati
camente Ja cumpriu
todas as exigências e,.

após o lançamento em

São Paulo, será provi
denciada a inauguração
da loja".

.

Sobre as perspectivas
de venda do Fiat brasi-

No Rio, a visão possível
da nova arte catarinense
o mundo vegetal, as cores, as formas insólitas, o clima

fantástico do Vale do Itajaí· e da Ilha de Santa Catarina, tudo
isso, dentro da visão universal da arte catarinense, está no Rio

de Janei ro, na exposição que a Maison de France abriu dia 12

e que fica aberta até a próxima sexta-teira.
Para a mostra, Lindolf Bell selecionou trabalhos de Suely

Beduschi, Edla Leonora Pfau, Guida Heuer, Fraya Gross, Aloi
sio de Souza, Jayro Schrnidt, Elke Hering Bell, Sílvio Pléticos,
Luiz Telles, Érico da Silva e Reynaldo Pfau, procurando confe
rir ao salão uma unída-íe entre a pintura, a escultura, o de

senho, o objeto e a cerâmica.
Informando que esta é a primeira exposição coletiva de

catarinenses no Rio de Janeiro, sob o signo de uma lingua
gem nova, o poeta Bell a, ressalta pela pureza de expressão,
sobretudo na ligação à terra, ao mar e às manifestações da

natu reza toda.

Na abertura da exposição, promovida pela Aliança Fran

cesa com a colaboração da Secretaria de Ed ucação e Cu Itu ra

da Prefeitura de Blumenau e da Oicesc, Lindolf Bell realizou,
também, uma noite de autógrafos para o seu livro "Incorpora
ção-15 Ahosde Poesia", editado pela Ouiron, de São Paulo.

Em GOliás, outro salão
de impOlrtância nacional
A Caixa Econômica do Estado de Goiás está realizando o

III Concurso Nacional deArtes Plásticas, com inscrições aber
tas até o dia 30 de novembro próximo e cujo julgamento será'
procedido em dezembro vindouro, quando se dará a abertura
da exposição das obras concorrentes.

Com pintura, desenho e gravura, podem concorrer, em
mais de uma modalidade, desde que apresentem três obras
para eada uma, os artistas plásticos brasileiros e estrangeiros,
comprovando, estes, a sua residência no País há mais de três
anos.

As fichas de inscrição devem ser solicitadas e depois en

tregues, com os trabalhos, à Caixa Econômica do Estado de
Goiás, Relações Públicas, avenida Goiás, 91, sala 206 (fone
2-40-11, ramais 21 e 43), Goiânia. As embalagens e despesas de
transporte correrão por conta dos artistas.

.

Os prêmios em pintura, desenho e gravura totalizam Cr$
160.600,00 e as obras contempladas com prêmios de aquisição,
às quais será atribuído valor correspondente ao declarado pelo
artista na ficha de inscrição, passarão a integrar o patrimônio da
Caixa Econômica do Estado de Goiás.

\

marcas, 21 modelos, 42
versões e 65 acabamen
tos. Em relação à oferta
italiana, tinha-se: 47

marcas, 159 modelos e

361 versões e acaba
mentos. Disseram ainda

que a preocupação
maior da Fiat foi com re

lação à assistência téc
nica. "A fábrica vai exigir
muito dos concessioná
rios, com risco de puni
ção e até de perda da

concessão".
Detalhando as carac

terísticas do Fiat brasi
leiro, Altamiro Philippi
disse que "é um projeto

carro popular que no

Brasil foi adaptado à si

tuação de clima e estra
das. O consumo previsto
de gasolina será de 14
Km por litro. Garante o

concessionário que o

carro será econômico
não só no combustível,
como também em manu

tenção.
O Fiat 147 terá 3,65

metros de comprimento
e foi projetado e cons

truído de acordo com os

mais atualizados concei
tos de segurança, apre
sentando uma proteção
de aço em toda a sua es-

. ,

\

O/íbio faz sua arteInos Corradin, ,a pa% e

a pure%a da pintura
Aberta até o dia 30, no Centro de Arte, a exposição dos

óleos e guaches de Inos Corradin, artista piamontês, há 18 anos
residente no Brasil e recente prêmio do Salão Internacional de
Paris. No atelier de uma rua antiga de jundiaí, São Paulo,
Corradin vai recolhendo a tranquilidade que coloca em man

sos trabalhos mostrando meninos tristes, meninas de tranças e

gente simples, cujo semblante, de colorido leve, ressalta a

pureza interior e a firmeza, entretanto, de uma grande e imor

redoura alegria. Com um quadro pictoricamente pintado e

técnica de qualidade, a obra de Inos Corradin, segundo a

crítica, "aí está, para desmentir a afirmação de Chirico, que
disse não mais existir dessas coisas em nosso século".

em folhas de bananeira
A loja de A.Gonzaga, na rua Ar�ipreste de Paiva, 11, tem

ainda, até a próxima quarta-feira, exposição do artesanato de
João Olíbio, um pedreiro que abandonou os tijolos e a arga
massa para se dedicar a uma cuidadosa elaboração em cola

gem de folhas de bananeira sobre eucatex. Tendo iniciado o

seu artesanato há cerca de um ano e meio, João Olíbio mostra
agora um considerável aprimoramento da técnica e exibe 50

quadros de temas diversos, onde se destacam os de paisa
gens, casaria, flores e figuras. Mas há, até mesmo, um abstra
cionismo e grande parte da exposição já foi adquirida. João
Olíbio vende ainda seus quadros na Casada Ilha, no stand do
Aeroporto e na Galeria do Peixoto.

Principais vias de tráfego da

capital seriio asfaltadas em 77
No próximo ano, cinco ruas

e três avenidas da cidade re

ceberão recapeamento asfál
tico, que já têm projeto de en

genharia contratado pela
Companhia Melhoramentos
da Capital - Comcap ..

Numa extensão de 11 quilô
metros serão asfaltados as.
ruas Fúlvio Aducci, Gaspar
Dutra, Max Schrarn, Liberato
Bitencourt, Pedro Demoro e as

I avenidas Rio Branco, Mauro
Ramos e Max de Souza. Se
gundo a Comcap já está sendo
realizado o levantamento to-

pográfico e as condições de

drenagem pluvial destas vias.
Até o final do ano os estudos

deverão estar concluídos e em

janeiro ainda será lançado o

ed ''11 de concorrência para as

empresas que queiram realizar
o trabalho.

Ihão e tem um prazo para exe

cução de 90 dias.
Para a execução das obras

do novo Grupo Escolar da Cos
teira do Pirajubaé, a Secretaria
Municipal de Transportes e

Obras contratou ontem uma

empresa construtura. A Escola
deverá ficar concluída em 150
dias e terá uma área cons

truída de 2.468 metros qua

�rados e o imóvel contará com
um espaço total de 10.158 me

tros quadrados.
. O if1,vestimento por parte da
Prefeitura está orçado em Cr$

4,3 milhões, onde já está in
cluída a verba de Cr$ 1,5 mi
lhão conced ida pelo Ministério
de Educação e Cultura, e ob
tida quando da viagem do Pre
feito Esperidião Amin à Brasí
lia. O Grupo Escolar da Cos
teira do Pirajubaé terá 15 salas
de au Ia e mais 10 unidades que
abrigarão salas para professo
res, gabinete da direção, bi

blioteca, almoxarifado, co

zinha, gabinete médico, ves

tiários, além de pátio para re

creação, aulas práticas, edu

cação física e jogos.

MAIS OBRAS
O Prefeito Esper.diâo An:in

autorizou ontem, o contrato

para a pavimentação com lajo
tas da estrada Virgílio Várzea,
de Saco Grande. O trabalho
terá um custo de Cr$.1,6 mi-

��
�MOVElsaMO

I VENDEDORAS

Casario, poemas e bares
na pintura de Átila

NaDiretur, Praça xv' de Novembro, continua até adia 30 a
exposição de óleos e aquarelas de Atila Ramos, um enge
nheiro novo nos acontecimentos artísticos mas já bastante
conhecido no desenho de humor. Com sucesso desde a aber

tura, metade da exposição vendida no vernissage, a mostra de
Atila reúne 31 trabalhos, dois de seu acervo particular (os mais
antigos) e 29 outros tratando de velhos e nostálgicos redutos
da IIhade Santa Catarina. O casario colonial, o contraste entre
o velho subsistente e. o novo que vai surgindo, memórias
como o Poema Bar, o Cine Imperial e a Ilha do Carvão. fazem
um mostruário de temas poéticos. Sempre bem aceitos na

Ilha, pois que tratam de suas coisas e de sua gente.

·Novos caminhos pard!.
ai. nova arte de H'd!.ssis

Encerrada na Assembléia Legislativa a sua retrospectiva
dos' 'Vinte Anos de Criatividade Artística", Hassis continua
em exposição, com 22 pinturas recentes, nas paredes do Centro
de Arte, no Bom Abrigo. Sem as aspirações grandiosas dos
murais ou concentração de peças como a exigida na mostra das
série "O Circo" ou "Ontem-Amanhã", no Palácio Barriga
Verde; a exposição' de Hassis no Centro de Arte traz, para a

crítica, a confirmação dos conceitos emitidos na apresentação
daquela mostra, sobre "o múltiplo processo criador do artista,
sempre insatisfeito e sempre descobrindo um caminho dife
rente para a comunicação de seu mundo interior". Também até
o dia 30, com visitação entre as 14 e às 22.horas.

Necessitamos admitir moças com boa prática do ramo

de móveis e decorações.
Excelente ambiente de trabalho, salário compensador,
assistência médica e farmacêutica.
I nteressadas poderão telefonar para 22-1203 - marcan-

do entrevista com Srta. Eli. {

. MaIrysia� lirismo de 20

anos expOls[o em SP
A infidelidade, hoie,

ao alcance de B/umenau
O grupo teatral Nós, de Florianópolis. apresenta hoje, no

Teatro Carlos Gomes, de Blumenau, a partir das 20h30min, a
seça teatral em dois atos "Infidelidade ao Alcance de Todos",
de Lauro Cesar Muniz.

.

O espetáculo tem Censura para menores de 18 anos e os

ingressos estão à venda, já, na portaria do teatro, com preços
especiais para estudantes. No elenco, Gessony Pawlick, Lúcia
Dalri e Adilson Veras formam o triângulo amoroso e confuso
de uma infidelidade.

Amanhã, a mesma peça estará em Rio do Sul, sendo
apresentada na Sociedade de Caça e Tiro daquela cidade, em
sessão que terá início às 20 horas.

Marysia, que, embora pintando desde 1956, estreou em

1962 no Salão Paulista de Arte Moderna, recebendo Medalha
de Bronze, está expondo, até o dia 30 deste mês, na Galeria
Comendador Alberto Bonfiglio, em São Paulo (rua Augusta,
2995). A exposição é retrospectiva e reúne 50 trabalhos, per
tencentes a colecionadores, que ilustram os 20 anos de carreira
da pintora, nos quais, segundo Paulo Dantas, "o lirismo ex

plode. na dosagem expressionista invulgar da menina eterna,
bela paulista nobremente filha de um boiadeiro e trazida numa
nova encantação". Ney.de Bonfiglio reuniu os quadros para a

mostra que vem alcançando largo sucesso. I

/
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Ufsc: quanto maior

disputa no vestibular,
melhor HO nosso nível"

Os estudantes dos cursinhos pré-vestibulares de Flo

rianópolis que continuem desanimados. A Universidade
Federal de Santa Catarina tem sérios motivos para instituir,
a partir do próximo ano o vestibular de inverno. Um deles,

.

segundo José Edu Rosa, presidente da Comissão Perma
nente do Vestibular (Coperve) "é o baixo aproveitamento
dos alunos que .começam a estudar em eqostç". Porque
"como estão com a vaga garantida, ficam seis meses oeeti
gados dos livros". Agora, explica, quem não conseguiu uma
vaga no primeiro vestibular vai ter que estudar para o se

gundo "e o nível vai melhorar": qereme.
\ Exemplificando, Rosa diz que até agora, as 100 vagas

anuais do curso de Medicina foram preenchidas através da

seleção de um vestibuter.em janeiro. Os primeiros 50 apro
vados começavam a estudar em março, e os outros 50, em
agosto. O primeiro grupo apresentou sempre um rendimento
satisfatório, enquantp o rendimento do segundo, prossegue
o presidente da Coperve, "tem sido sempre inferior".

Ele explica porque. "O aluno que não obteve as primeiras
coloceçôes no vestibular já é mais fraco em relação aos que
ocuparam as primeiras 50 vagas. Além disso, logo depois
do vestibular vai para uma praia e só volta a tocar nos livros
em agosto".

Assim, o principal objetivo da Ufsc ao instituir um se

gundo vestibular é o de motivar os estudantes, porque ficou
provado, ressalta Rosa, que os que começam a estudar logo
depois de aprovados se saem melhor, uma vez que "estão
com a máquina aquecida". E "a grande meta da univetsi-,
dade é obter os melhores alunos".

Por outro lado, Rosa não se mostra preocupado com as

acusaçó.es feitas à Ufsc afirmando que o vestibular de in
verno ao qual certamente comparecerão estudantes de ou

tros estados acab acabará prejudicando o estudante de
Santa Catarina, uma vez que os cursinhos pré-vestibulares
de outras cidades são considerados superiores aos daqui.
"Estamos fazendo um entrelaçamento geo-educacional, jus
tifica, lembrando que "se vierem estudantes de outros luga
res disputar as 50 vagas do 'curso de Medicina da UFSC,
isso só vai melhorar o nosso nível". Afinal, afirma, "não é

proibido alguém de fora virestuder aqui, assim como não é

proibido um catarinense ir estuder.em outro lugar".
'

Atrasados da Ufsc serão

pagos até dezembro
A Universidade Federal de Santa Catarina, de acordo com

o Departamento do Pessoal, pretende efetuar até dia 13 de de
zembro, impreterivelmente, o pagamento dos salários atrasados
dos 786 professores a partir de novembro de 1974, decorrentes
das vantagens fixadks pelo novo plano de classificação. Ba
seado em levantamento prévio dos salários atrasados dos profes
sores, disse o diretor do Departamento do Pessoal, Hélcio Ro-'
drigues, que será paga a importância aproximada de
Cr$ 16.400.000,00. Estarão, pois, incluídos todos os salários
atrasados de novembro de 74 a setembro de 1976.

.

Frisou Hélcio Rodrigues que o plano de classificação de car

gos "enseja melhor retribuição com novas normas referentes
atribuições e regime de tempo, Assim, no plano anterior, o regi-

\

me de tempo correspondia basicamente a 12 horas semanais dis
tribuídas durante a semana. No plano que está sendo implantado
o regime básico será de 20 horas/semana, em um turno completo
de trabalho". A grande mudança, acentuou, é que haverá maior
dedicação dos professor�s, pois terão que exercer o magisté
rio na Universidade durante um turno, com isto, pretende-se fa
zer desaparecer os chamados bicos do magistério.

Em relação a quantia atrasada devida a cada professor, o di
retor do Departamento do Pessoal esclareceu que seria difícil
calcular no momento. Disse, apenas, que os professores recebe
rão os' atrasados de acordo com a titulação e regime 'de
tempo. "Haverá então muita variação. Só depois de fazer os

cálculos de cada um, na elaboração da folha de pagamento, sa-
beremos quanto receberá cada professor".

.

A tabela abaixo pode dar uma idéia da situação dos salários
de novembro de 1974 até os salários do novo Plano.
CATEGORIA Regime Salário Regime Salário Novo

Hora Nov/74 Hora Plano (Atual)
Titular 12 1.982,00 20 6.000,00

24 3,924,00 20 0.000,00
40 6.607,00 40 12.000,00
DE

*

7.928,00 DE 13.200,00
Adjunto 12 1.760,00 20 5.300,00

24 3.520,00 20 5.300,00
40 5.867,00 40 10.600,00
DE 7.928,00 DE 11.600,00

Assistente 12 1.539,00 20 4.600,00
24 3.078,00 20 4.600,00'
40 5.131,00 40 9.200,00
DE 6.156,00 DE 10.120,00

Auxiliar 12 1.317,00 20 4.000,00
de 24 2.634,00 20 4.000,00

Ensino 40 4.390,00 40 8.000,00
DE 5.268,00 DE 8.920,00

-
* D.E.:·_ Dedicação Exclusiva
Além do salário, o professor terá os seguintes incentivos, no

regime de 40 horas: título de Doutor - 35%; Mestrado - 25%; Es
pecialização ou Aperfeiçoamento - 15%. Os professores que tive'"
rem Produção Científica receberão 20% de incentivo (para
os docentes de regime de 40 horas). No regime de 20 horas, ex
plicou o diretor geral do DP da Ufsc, os incentivos corresponde
ráo à metade do regime de 40 horas.

o pagamento já começou
O reitor da Universidade Federal de Santa Catarina, professor

Erich Caspa r Stemmer, procedeu no dia de ontem, no auditório
da reitoria, às 17h, a entrega dos demonstrativos da conta

(contra-cheques) dos funcionários regidos pela CLT, ou seja, o
pessoal administrativo da Ufsc. Na oportunidade, foi efetuada a

.

distribuição simbólica dos contra-cheques com a importância
devida a cada servidor, bem como o novo salário que o pessoal
administrativo passará a receber.
Abrindo a reunião, disse o reitor que "ao assumirmos a reitoria

ainda este ano, a nossa meta prioritária era dar rnaíores condi
ções aos nossos funcionários. Por isso, a rápida aprovação do
Plano de Reclassificação, preparado por uma .equipe de alto,
nível, revela a nossa preocupação com .05 aspectos humanos".

,

Salientou ainda: "gostaria que cada um estivesse .consciente
sobre o esforço da nova administração, pois foi feito o possível
para que cada um recebesse o que tem dir�ito".

TELHAS ONDULADAS

DE· ALUMíNIO

2 a 7 m. de comprlmentn
Estoque p/pronta entrega

em pregavam o 6.826 péssoas
e tinha por setor mais desen
volvido o da indústria de
transformação (com 3.301
empregados). Depois vinham
a construção civil e outras
áreas industriais.
RESULTANTE ECONÔMICO
Lembrando que economia

não é somente produção de .

riqueza, mas, especialmente,
sua aplicação, criando con

dições de bem-estar social,
Roberto Ferreira- Filho frisa
que, paralelo ao desenvolvi
mento' económico, é preciso
colocar ordem na cidade,
para que ela não continue a

crescer desordenadamente.
Assim como se trata da pro
dução, se tem que cuidar e

dar condições para o bom
uso dessa riqueza. "Uma
coisa ainda bem difícil em

Florianópolis" .

A taxa de crescimento da
cidade tem estado em torno
de 5,8 por cento. A área que,
em 1950, tinha uma popula
ção metropolitana de 53.945
habitantes, t�ve, em 1960,
81.345 e em 1970, 143.174
habitantes. Tem hoje 201 mil
e terá, em 1980;252 mil; em
1990, 444 mil e no ano dois
mil, ,781 mil habitantes.

.

Enquanto isso, no espaço
q.ue foi se tornando escasso e

onde tem vivido uma popula
çáo caracterizada como

"classe-média", 32,5 por
cento dos trabalhadores si
tuados numa faixa que. vai
dos três aos 1 O salários mí
nimos, o número de veículos
quase triplicou em cinco
anos (5.959 veículos em 1967
e 14.311 veículos em 1972) e
as áreas de terreno foram
sendo' superadas peles es

paços eonstrutdos. Em 19ç7,
as construçôes eram iguais a

36 por cento' dos terrenos.
Em 1970 já passavam em 16

por cento a área dos terre

nos, caracterizando o cres

cimento vertical da cidade.

Uma cidade
que nada produz,

Nada?
Em 1970 o setor primário em

Florianópolis ocupava 9 por cento da

mão-de-obra, o secundário 17 por cento
e o terciário 57,1 - é exatamente

aqui que estão os mais ettos ,

salários e os maiores trunfos da

riqueza. (Esta é a primeira de uma

série de três reportagens).

17 por cento, enquanto con

tribuia com 3,8 por cento
para o vulto da produção, o

send uário com 15,1 por
cento e o terciário com 81,1
por cento,
Este setor terciário, de

maior importância, inclui na
área de Florianópolis, o co

mércio', os 'intermediários fi
nanceiros, os transportes e

comunicações, a adminis
tração pública, os aluguéis e

outros serviços. É, exata
mente por ser o mais desen
volvido, o setor de maior
mercado de trabalho e de
mais altos salários, contri
buindo, por isso, com a mais

vultosa parcela de riqueza
para o desenvolvimento da
cidade .

OUTROS ASPECTOS
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A histórica situação da mulher' sem emprego.

"Se comércio e serviços
não gerassem riqueza, a In

glaterra não seria uma ilha
imensamente rica". Situando
aí, no setor terciário da eco

nornla, a vocação principal
da Ilha de Santa Catarina e

seus arredores continentais,
que 'compreendem o terrltó-

.

rio floriandpolitano, o eco

nomista Roberto Ferreira
Filho, diretor do Escritório
Técnico de Administração,
Planejamento e Assessoria
Ltda. (Etapa) e professor de
Análise de Mercado e Proje
tos, do Centro Sócio
Econômico da Universidade
Federal de Santa Catarina,
conceitua a ecohomia de
Florianópolis como constí
ruída esse.ncialmente de co

mércio e serviços, estes prin
cipalmente das áreas gover
narnentals, de intermediários
financeiros, do setor educa
cional e das empresas de
economia mista (no que con
cerne ao seu aspecto admi

nistrativo).
Entende que, nesse setor,

a economia da capital se

apresenta em boa situação.
Tanto que o seu crescimento

enseja implantações como a

originada com a vinda da
sede da Eletrosul, extrema
mente valiosa para o desen
volvimento de uma cidade
cujo respaldo econômico re

pousa na atividade de ser

viço.
E manifesta que, com a

tendência natural para
centro de decisões, deve Flo

rianópolis manter esta carac
terística, que considera fun
damentai, explorada em

todos os planos que se faça
com vistas ao futuro e ao de
senvolvimento da cidade.

guimentQ de dados estatísti
cos, nos quais se basearam
os projetos e os estudos eco
nômicos. Com o que, entre
tanto, ainda não se conta em

Florianópolis.
"E;ste � assegura ele - é

um' dos setores mais defi
cientes da nossa administra
ção pública. O próprio De

partamento Estatístico do
Estado, hoje absorvido pelo
Instituto Técnico de Econo
mia e Planejamento, deixou
de publicar mesmo as pou
cas informações qué eram

levantadas sobre a economia
florianopolitana. Sem esta

tística, é impossível se reali
zar qualquer forma de plane
jamento".
Expressa essa deficiência

local, para referi rum seu tra
balho recente sobre econo

mia, na confecção do qual
deparou com toda sorte de
dificuldades em conseguir
dados estatísticos, precisou
fazer urna reunião persisten
temente trabalhosa e teve

que adotar, em muitos.cases,
dados dos serviços federais
do Instituto Brasileiro de
Geografia Estatística, apa
nhados até 1970 ou 1972.
Teve de recorrer a esse órgão
face a falta de trabalho do
gênero na esfera estadual.
COMÉRCIO E SERViÇOS
Para o diretor da Etapa, os

setores primário e secundá
rio da economia, respecti
vamente de atividades agro
pecuárias e extrativas ·vege·
tais e de atividades indus
triais em geral, onde se inclui
a pesca, para fins estatísticos
e considerando a sua desti
nação 'à pequena indústria,
são pouco desenvolvidos em

Florianópolis. O setor terciá
rio, que abrange o comércio
e os serviços, é o mais deter
minante.

Exemplifica mostrando

que o setor primário ocu

pava, em 19,70, nove por
cento da mão-de-obra da ca-

.

pital e o secundário ocupava

..�

(Saint-Clair Monteiro)

de ensino, porque segundo
Moreira Filho, "Têm poder de
decisão e são notáveis", as

mulheres, na opinião de Ar
lindo Gondin, especialista
em marketing do. Prodesc
Fucat, ainda estão profun
damente ligadas à família:'
"Em Florianópolis como em

toda Santa Catarina predo
mina a tradição de pai para
filho. E se acontecer de urna
filha ter condições de pros
seguir os negócios do pai,
podemos ter certeza de que o

empresário vai preferir en

tregar a responsabilidade ao

genro" ..
Gondin conta que há

quatro anos tentou organizar
numa empresa que dirigia,
uma equipe de vendas domi
ciliares composta só de [o
ven.s universitárias, que. por
morarem no interior, neces
sitavam de um emprego para
aumentar sua renda. "Ven
dendo aparelhos de ar con

dicionado a� moças pode
riam ganhar,em comissões,
quatro a cinco vezes mais

que uma balconista",
lembra. Mal o treinamento
havia começado, porém, a

equipe passou a sofrer sérias

reduções. Até que do' grupo
inicialde cerca de 20 univer
sitárias restaram três.

Os motivos alegados' na
épocapelas jovens alunas do
especialista de marketi rig
eram quase sempre oes

mesmos: "Umas diziam que
o pai não queria saber de

filha sua gastando sola de

sapato na rua, outras alega
vam que o noive não tinha
gostado da idéia de trabalha
rem fora".

FALTA DE DADOS.
Junto a esse aspecto, o

professor Ferreira Filho enfa
tiza a suma importância para
a verlficaçáo econômica, em
qualquer lugar do mundo,
que tem a existência e o se-

O setor primário é aqui
. pouco desenvolvido, espe
cialmente porque Florianó
polis não oferece condições
ótimas para a agricultura. O
terreno nem sempre é fértil e
o setor deixa, naturalmente,
de ser explorado. 'Não há
falta de crédito para o seu in

cremento, o que há - afirma'
o economista - é a falta de
iniciativa no setor, falta de in
teresse resultante da possibi
lidade, só, de um lucro redu
zido. Não há, portanto, o cor
respondente mercado de
trabalho.

.

Quanto ao setor secundá-'
rio, não é, igualmente, de
senvolvido pela falta de ca

racterísticas industriais à ci
dade. Existe crédito (há três
estabelecimentos operando
nesse sentido, o BESC, o

BRDE e o BADESC), mas o

trabalho é pequeno e a inicia
tiva quase não surge nó se

tor, não havendo, mesmo, a

instalação de uma indústria
de razoável porte.

O mercado de trabalho,
por isso, é pequeno e, em

1972, os dados do IBGE
davam como sendo de 163 o

número de indústrias exis
tentes na cidade, as quais

o centro da
cidade agora
'está florido

Qual a participação .da times 10 anos na cidade. "As nas de professoras, diretoras
mão-de-obra feminina no pessoas faziam tudo em de escola, cabeleireiras, em
mercado de trabalhe.de Flo- casa. O primeiro cabeleireiro pregadas domésticas, bal-

• rianópolis? A se julgar pela apareceu aqui' há pouco conistaseauxiliaresdeescri
ausência de dados sobre o tempo, assim como não tório. Nada mais justo em sua

assunto em órgãos corno a havia confeitaria e lavande- opinião, pois numa cidade

Delegacia Regional do Tra- ria", explica, lembrando que essencialmente térciária em

balho e o INPS, nenhuma. "quando não se encontra termos de economia, como é

A verdade é que contra- esses serviços numa socie- o caso de Florianópolis, a

.
riando a formação paterna- dadeé porque a famllia ainda força do trabalho feminino se

lista dos colonizadores aço- é uma unidade de produ- concentra nas áreas de ser-

rianos da Ilha, nos últimos 10 çáo". viço e ensino.
anos a rrlulher florianopoli- , Logo, como diz Marcílio, o A PROCURA CONTINWA

. tana passou também a traba- ingresso da mulher no rner- Os cinco boletins publica-
Ihar em escritórios, bancos e cado de trabalho florianopo- dos até agora pelo recém

lojas. litano até então movimen- implantado Sistema Nacio-

Percendoemgeralsalários tado com exclusividade nal de Emprego confirmam

mais baixos que os ofereci-, pelos homens "não foi coisa as afirmações de Marcílio.

dos aos homens, quase de feministas", e sim, obra Dos 48 candidatos que dese

sempre .desenvolvendo ativi- das mudanças sofridas pela jam um emprego de ascenso
dades marginalizadas, sua própria sociedade. Houve ristaem Florianópolis, 22são
presença nos locais de tra- porém, uma característica do sexo feminino, enquanto
balho já não surpreende que funciona até hoje como que para 182 homens' pre
como ocorria no final da dé- um estigma nessa participa- tendendo uma vaga como

cada de 60 .. Por isso, atual- ção: "A mulher entrou no auxiliar .de escritóiro há um

mente, dos 1.450 funcioná- mercado de trabalho total de 183 mulheres.

rios públicos municipais, 350 achando que estavam lhe fa- Há, é verdade, 53 candida
são do sexo feminino,' da zendo uma concessão", ex-

.

tas a faxineira (apenas três

mesma forma que nas 174 plica o coordenador. do homens querem o mesmo

indústrias da cidade, onde Sine-SC. O que realmente es- emprego), 70 interessadas

trabalham quase sete mil tava acontecendo entre

pessoas, existem cerca de tanto, é que havendo rnu-

700 mulheres. danças na sociedade,
MULHER PARTICIPA tornou-se necessário buscar

POUCO NO MERCADO mão-de-obra disponível, e

Para Marcílio Dias dos em grande quantidade, eram
Santos, coordenador esta- as mulheres que estavam a

dual do Sistema Naeional de P50cura de emprego. Hapi
Emprego, em Santa Catarina damente "elas se tornaram a

(Sine-SC), Florianópolis não força de trabalho mais barata
é diferente das outras cida-' existente", comenta,'
des brasileiras onde a força Entrando "pelas linhas de
de trabalho da mulher não é menor resistência foram
superior a 25 por cento do atraídas pela defasag,em do
total. . mercado de trabalho", con-

Ele lerrrbra por exemplo, tinua Marcílio. A prova disso
que historicamente na dlvi-. é que há poucas .gerentes de
são social.do trabalho "toca, banco (em Florianópolis ne

para a mulher, o lar". Isso nhuma), e o fato de haver
'acontece quando a famí,lia uma juíza do Trabalho na cl
ainda é uma unidade de pro- dade ainda Causa espanto.
dução como oóorria nos úl- Enquanto isso, há cente-

(Por lrnara Stallbaurn)

Sexta-feira a Felipe Sctimidt amanheceu mais

florida. Agora além do colorido das roupas das

pessoas que invadem diariamente a rua há o das

petúnias colocadas pela prefeitura. São 32 florei
ras dispostas da Praça XV até a rua Deodoro, em

grupo de três.

Com o objetivo de humanizar e embelezar a

cidade, estas floreiras fazem parte da campanha
da Proflor. Ape(las os vasos foram comprados, as
flores foram plantadas pela Prefeitura e algumas
são do horto florestal.

Os ttequentedores da Felipe 'Sctunict na sua

maioria gostaram das flores, porque "eteçrou a

rua". Agor,a eles estão esperando que sejam co

locados bancos, "pois a gente cansa de ficar oe
pe ". Outros não gostaram dizendo que "são ridí
culas" para serem colocadas no meio de uma

rua, "ficaria bem melhor", diz Maria Amélia, "se

tivessem colocado em armações de concreto di:

reto no chão".
,

Estas floreiras são provisórias, pois a pettit de
janeiro já devemser iniciadas as obras do calça
dão, segundo a Prefeitura, A Coméap, já possui
um esboço, que será analisado na segunda-feira
às 9 horas, quando estarão reunidas Prefeitura,

Comcap, Telesc, Ceiesc e Casan.

32 flore iras com

petúnias plantadas
foram colocadas 6ntem'
na Felipe Schmídt

numa colocação como do- Desse último percentual, se
méstica e 28 secretárias de- gundo Moreira Filho, 10 por
sempregadas. cento casam durante o curso

O coordenador estadual universitário e os outros 10

do Sine em Santa Catarina, por cento "não chegam a

lembra que ao mesmo nada".

tempo, "60 por cento dos Segundo Guido José War
alunos das universidades são ken, assessor .técn ico do
do sexo feminino". Mas se- . Prodesc-Fucat, o problema
gundo Clodorico Moreira envolve formação e farta de

Filho, coordenador geral do preparo por parte das mulhe
Programa de Desenvolvi- res, o que pará Moreira Filho
mento de Executivos de verna ser definido pela ex

Santa 'Catarina, em convênio pressão "os homens são
com a Fundação Catarinense mais cavadores". Warken
do Trabalho (prodesc-Fucat), explica que "já tivemos um

"aproximadamente para caso cpm uma diretora de
cada dois homens que tran- fundação educacional. que
cam matrícula nas faculda- queria dominar todos os seus
des, há cinco mulheres". subordinados" I:! por outro

. Ele afirma isso baseado na lado, conta que dirigiu uma

sua experiência como diretor instituição de ensino supe
do Departamento de Re- rior onde havia apenas uma

gistro da Universidade Fede- professora: "Não 1Provou
'ral de Santa Catarina: '.'Existe porque numa sala de aula
mais mulher rio Estado do não tinha aquela coisa,
que homem, mas 80 por aquele! elan C0m os alunos".
cento delas. foram educadas O� PAIS E OS NOIVOS

para casar e 20 por cento vão Consideradas as mais. efi
para o ensino 'superior. cientes secretárias na área
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